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MADRID, 1 (Efe).- La Sala Segunda del Supremo ha anula- 
\ do la resolución de la Audiencia Nacional por la que se concedió 

la amnistía a los autores del asesinato de José María Bultd Mar
qués, presidente de la "Cross" y residente en Barcelona.

Alvaro Valls Oliva, José Luis Pérez, Carlos Sasatre y María 
Montserrat, acusados de la muerte del industrial catalán, se be- 

I neficiaron de la amnistía, al considerar la Audiencia Nacional
i que habían obrado por móviles políticos y que se trataba de un 
! comando similar a los de la ETA, decidido a toda acción para 
5 conseguir la independencia de Cataluña.

Ahora, el Supremo, de acuerdo con el recurso interpuesto 
contra la amnistía por el fiscal del Reino, señala en su sentencia 
que no tiene sentido otorgar el tratamiento benévolo del delito 
político a los autores de un delito perpetrado con ánimo de lucro 

I y rodeado de una singular perversidad de los delincuentes. El Su
premo ha devuelto el expediente a la Aúdiencia Nacional para 

Ique continúe los trámites del proceso, celebre vista y dicte sen

tencia.
_ La muerte de José María Bultó se produjo el 9 de mayo del 

pasado año aTcxpTóTáTerartefacto adherido a su pecho por los 
procesados que le exigían quinientos millone^e ^setas.

FALSIFICADORES DE BILLETES DE MIL PESETAS

El Supremo ha anulado también la amnistía concedida a los 
autores de ia falsificación de billetes de mil pesetas, por un total 
de cuatrocientos millones, Eugenio José Méndez de Haro y Fran
cisco Jesús Iribarne.

Los dos procesados, como fundadores de una asociación poly 
tica denominada "Reunión Monárquica Española", que entraría 
en acción al desaparecer el régimen franquista, encargaron a 
Tomás Gómez Tartajuelo la impresión de billetes con el fin de 
conseguir fondos para la asociación. Montaron maquinaria en 
Sardanyola (Barcelona) y llegaron a falsificar billetes de mil pese
tas por valor de cuatrocientos millones, si bien únicamente cam
biaron cuatrocientas mil pesetas.

Contra la amnistía, aplicada por la Audiencia Provincial de 
Barcelona, recurrieron el Banco de España y Tomás Gómez 
Tartajuelo con el fin de que se le concediese también a él la 

amnistía. . . ..
El Supremo, en su resolución, afirma que la citada asociación 

monárquica no existió nunca y que la intencionalidad política no 
está probada. También en este caso devuelve las actuaciones a la 
Audiencia de Barcelona. --------

Según ios últimos sondeos pol (ticos
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O

la constiti

delitos acuerdo con el artículo 693 
en relación con el 680 dele 
Código de Justicia Militar.

PETICION DE 
LIBERTAD

DIECISEIS DELITOS 
DE INJURIAS

En el 
establece 
día, a

Vilardebo Cladelias, y se| 
instó a los defensores a salir'

MADR
Interior c

Los letrados Loperena, 
Krauer y Palmes, que 
defienden a tres

exposición de los hechos, 
señalaba que “los hechos 
constituyen 16 
consumados de injurias y

Los procesados'

Solsona Planas y Arnau ’^ remodehr

;d e z o r

la suspensión del 
Consejo de

la detención de

BARCELONA — El senador Xirinachs y el diputado Raventós, a la entrada, endonde^sedebía 
celebrar el juicio contra "Els Joglars", y que fue suspendido por orden del presidente del Tribu

nal. (Telefoto Efe).

BARCELONA, 1 
(ARAGON/expres y 
agencias).— Los letrados 
defensores del qrupo teatral 
“Els joglars’’ ante la 
suspensión del Consejo de 
Guerra que debía celebrarse 
a las nueve de ayer mañana, 
en rueda de prensa que ha 
tenido efecto en la sede del 
Colegio de Abogados de 
Barcelona, han hecho 
constar los siguientes 
hechos:

de

Prensa
Gieneral de la IV Región

ha facilitado laMilitar

B

de nuestra

D

los

w

Que los procesados y 
letrados hemos sido 
retenidos en la puerta

impedido 
con ellos,

la comunicación 
decretándose de

en el ejercicio 
profesión.

ocupen su puesto en 
estrados

NOTA DE CAPITANIA 
GENERAL

Que no 
indicado,

se nos ha 
una vez en

Ante los hechos

siguiente nota informativa: 
“En cumplimiento a lo

Sobre el Consejo

_ actos par-tos fetradoT” 
AhtónTo Pelegrí y Emilio

el vestíbulo del

de un año de prisión cada 
una de ellas.

Que una vez 
localizado el salón de 
actos por los restantes 

letrados se nos ha impedido 
el acceso al mismo.

Guerra que estaba previsto 
celebrar ayer la Oficina de 

de la Capitanía

Que una vez hecho su incomunicación, 
localizado el salon de Xi éxtgtr ejercitar nuestro 

i,». derecho a comunicar con
ellos hemos sido expulsados 
del cuartel por la Policía
Militar.

DIARIO ARAGONESA, S. A.

exprès

n 01 
del( 
núr 
año 
trei 
réci

Je li 
reui 
e 1 
per; 
exp 
acti 
brit 
difí 
re¡l 
SOS[

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

DQue entre las 8,30 y 
las 8,45 nos hemos 
personado en el 
cuartel Jaén 25, junto con 

los procesados María de 
Maeztu y Manso de Zúñiga, 
Andrés Solsona Planas y 
Arnau Vilarbero Cladelias.

Que el procesado 
Gabriel Renom Belso 
se encontraba en el 

citado cuartel por haber 
sido conducido por la 
Fuerza Pública que 
procedió a su detención en. 
el d ía de ayer, momentos 

' antes de iniciar la 
representación de la obra 
“ Fedra", en Gerona. 

de acceso al acuartelamiento 
en los trámites de 
identificación que han 
comportado un cierto 
retraso al habernos incluso 
cacheado, circunstancia esta 
que sucede por primera vez 

acuartelamiento, donde se 
hallaba el salón de actos en 
donde debía celebrarse el 
Consejo, ni la sala 
tradicionalmente habilitada 
para los letrados, 
demostrando así un 
evidente desconocimiento u 
olvido de las costumbres 
forenses por las que, al ir a 
constituirse el Consejo se 
avisa a los letrados para que

Boadella: Una fuga increíble, según los 
periódicos barceloneses

m Según Capitanía General, varios letrados y 
acusados no comparecieron cuando fueron 
avisados para el comienzo de la vista

Zegri, primeros en franquear 
la puerta de acceso al 
cuartel, se han visto 
sorprendidos por la decisión 
por parte del presidente del 
Consejo de suspender el 
mismo, con el pretexto de 
que no se hallaban presentes 
los restantes letrados y los 
procesados a excepción de 
Gabriel Renom que.cpjno— 
se ha dicho, había sido 
condXícido por la Fuerza 
Pública.

acaecidos, se están 
estudiando la adopción de 
las medidas que en defensa 
de nuestros clientes del. 
libre ejercicio de fa abogacía 
se-ôstimënoportunas".

BQue han sido desoídas 
las manifestaciones de 
aquellos dos letrados 
en el sentido de que el resto 

de sus compañeros, así 
como los procesados 
citados, se encontraban en 
el vestíbulo del cuartel 
tratando de superar los 
trámites de entrada.

QQue una, vez 
superados los tramites 
de entrada, los 
procesados María de 

Maeztu, Andrés Solsona y 
Arnau Vilardebo, han sido 
detenidos en el interior del 
cuartel cuando se 
encontraban a la espera de 
comparecer en el Consejo de 
Guerra.

BQue desde que 
aquellos han sido 
detenidos se nos ha

Sobre el grupo de “Els 
Joglars” pesan 1 6 delitos de 
injuria y ofensa, según la 
acusación del Fiscal 
Jurídico Militar dirigida al 
Consejo de Guerra que 
debía haberse celebrado 
ayer.

La acusación 
del Ministerio Fiscal, tras la 

ofensas, por escrito, y con 
publicidad, a ios ejércitos, 
previstos y penados en el 
artículo 317 del Código de 
Justicia Militar, realizadas 
en forma clara y 
considerándose lo dispuesto 
en el artículo 453 del 
Código Penal”.

“Son hechos complejos, 
con evidente conexión y 

constitutivos de un concurso 
real homoge'neo de delitos 
—se señala— aunque proceda 
imponer a Alberto Boadella 
16 penas de un año y seis 
meses de prisión, cada una 
de ellas, y a cada uno de los 
procesados (el escrito cita 
los nombres), otras 1 6 penas 

Debido a la gran cantidad de personas acumuladas junto a la puerta de entrada, parta de los 
procesados no pudieron entrar. (Telefoto Efe).

dispuesto en la orden de 
Capitanía General del día 
veintiséis ae febrero del 
presente año, a las nueve 
horas de la mañana se 
constituyó el Tribunal que 
había de juzgar a los 
paisanos Alberto Boadella 
Oncins, María de Maeztu y 
Manso de Zuñiga, Fernando 
Ran'e Blasco, Gabriel Renom 
Belso, Andrés Solsona 
Planas y Arnau Vilardebo 
Cladelias por los supuestos 
delitos de injurias y 
calumnias a las instituciones 
y cuerpos del Ejército.

Presentes todos los 
componentes del Consejo y 
el representante del fiscal 
jurídico de la Región, el 
presidente dio lectura a la 
orden antes mencionada, y a 
continuación requirió la 
presencia de los letrados 
defensores, sus suplentes y 
la de los procesados, 
requerimiento que fue 
incumplimentado por ej 
letrado D. Antonio Pelegrí 
Partegas, defensor del 
procesado Renom Belso, el 
letrado con Emilio Zegri 
Boada defensor suplente del 
procesado Boadella Oncins, 
así como el procesado 
Gabriel Renom Belso.

Ante la ausencia del resto 
de los defensores suplentes 
y procesados el presidente 
en uso de las facultades que 
le asigna el artículo 770 del 
Código de Justicia Militar, 
acordó la suspensión del 
acto a las 9,10 horas.

Después de suspendida la 
vista, hicieron acto de 
presencia en las 
inmediaciones de la sala los 
defensores, manifestando 
que los procesad os-se- 
encontraba!! Jtarnbién en el 
lugar mencionado.
. Resulta conveniente 
señalar que antes de 
constituirse el Tribunal, por 
tres veces se leyeron por un 
oficial los nombres de los 
citados defensores y de los 
procesados, instándoles a 
pasar a la sala donde el 
juicio había de celebrarse.

Suspendida la vista, 
fueron retenidos los 
procesados María de Maeztu 
y Manso de Zúñiga, Andrés

. :
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del acuartelamiento por 
haberse negado en principio 
a.hacerlo alguno de ellos.

i proclamac 
Ultimamente citados hanf•• VniüTílei 
quedado en situación de. ¿onstituir: 
prisión preventiva por haber' tQ tal 
incumplido los requisitos'^ una mesa 
que condicionaron su por los eh 
libertad provisional de la I menos ed 
que disfrutaban todo ello de; secretario 

corporat 
previa co 
credencial 
a c r e d i 
personalid 
en base a 

■ que el 
hubiera r

componentes del grupo “Els 
Joglars” (Arnaldo Vilar 
Debo, María de Maeztu y 
Andrés Solsona) que fueron 
detenidos tras 
suspendido el Consejo de 
Guerra, han presentado 
instancia al Capitán General 
de la IV Región Militar r®5Pi'.®5. 
solicitando “la reposición de 
los procesados a su anterior 
situación de •
provisional”.

4 ail uvi l\7l K 
libertad ‘concurne

Con

HIPOTESIS SOBRE 
LA FUGA DE BOADELLA

Corpora 
asumirá s 
mismo ac 

La ati 
alase 
efectuar; 
forma:

a) El 
presideni

De ‘‘increíble” se ' 
considera y comenta en 
toda la ciudad. Así titula^ 
con grandes caracteres un| 
vespertino la fuga dá'^: 
Alberto Boadella, del
Hospital Clínico.

La primera hipótesis e:^ 
qué "'Blradetta;—después—‘ 
hacerse de un traje y dejar el . 
pijama tomo una cueixia oM 
cualquier sucedáneo, se^ 
descolgó por la pequeña^; 
ventana de su baño hasta le^ 
calle Villarroel. Esa hipótesis^! 
podía ser demostrada por|t 
las tres gruesas marcas queb 
han quedado en los alerosW 
de la ventana de bajo.É 
Protegido por los árboles 
llamada la atención de lag 
gente por algún entierro o la^ 
propia dinámica de las^ 
visitas que, a las tres eng 
Cunto empiezan a afluir» 

acia las habitaciones hasta|S 
las cinco de la tarde,| 
Boadella pudo desaparecer^ 
entre la gente. i?

La segunda hipótesis^, 
sustenta que Boadella pasó^ 
de la ventana de su baño a lat. 
de la habitación contigua.^/ 
En ella están internados|:} 
desde hace días d o 
hombres. Uno anciano ÿ el^: 
otro joven pero que bien sea|; 
por la medicación por la^, 
propia dolencia apenas^ 
perciben los movimientos a‘ 
su lado. La puerta de la. 
vecina habitación de losdo^- 
hombres podía estar abierta,^ 
como siempre, para accedebí 
a la misma las enfermeras/.

Vestido en dicho baño y 
dejando los guardias en el^ 
interior de su habitación,[ 
Boade lias podría habers^ 
desplazado y alcanzar en W 
metros las escaleras que l<| 
conducían directamente 
los pasillos interiores. Allíi 
fácilmente en cubierto po* 
los numerosos visitante 
podía optar por la salida 
la calle Casanova, la lateral y 
la facultad de medicina J 
bien con mayor facilid^ 
alcanzar la calle por la salida 
de urgencia y por dondt 
suelen entrar los visitantes*

de I 
desn 
últii 
pro\j 
añac 
sign 
ecof 
acu( 
pací
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CONGRESO: A! fin, ei tema de las Diputaciones enfrentó a UCD y PSOE

ISE gUEBRO lA AllANZA
Los procesados 
de la 
revista "Saida"

EN
LIBERTAD

MADRID, 1 (Resumen de agencias).- La Comisión de 
^ Interior del Congreso, que continúo ayer el debate del I proyecto de ley electoral sobre normas municipales, acordó 

remodelar el articulo 28 que corresponde a la definición de
’ y la constitución de la comisión permanente municipal. 
í a salirií
L® En el artículo 28 se
fjñcipio ^ establece que en el décimo 
"os. día, a partir de la
• A .! proclamación de Alcaldes y 
. a o o s -Concejales electos por la 

Junta Electoral de zona, se 
constituirá el Ayuntamien
to. A tal fin se establecerá

os han 
¡ón de 
>r haberf 
quisitos 
on su

de la 
> ello de 
ulo 6931 
680 del 
Militar.

una mesa de edad integrada 
por los elegidos de mayor y 
menos edad, de la que será 

secretario el que lo sea de la 
corporación. La mesa, 
previa comprobación de las 
credenciales presentadas o

permanente.
b) Los puestos restantes 

se atribuirán a cada lista 
p r ó p o r ci o nalmen te al 
número de concejales que 
haya obtenido, 
corrigiéndose por exceso las 
fracciones iguales o 
superiores al 0,5 y por 
defecto las restantes.

c) Si como consecuencia 
de la corrección de
fracciones, 
resultante r)o

el total 
coincidiera

acreditación de la 
personalidad de los electos 
en base a las certificaciones
9^® Ayuntamiento 

c nná hubiera remitido a la junta 
zona, declarará 

j? constituid a la corporación, 
n °Vilar É Constitución de la
aoT+i ¿ Icorporación será necesaria la 
t^fnornn |asistencia del alcalde y de la 
ás s e r absoluta de los
seio de iconcejales electos. Si 
ado una Iconcurriese éste mayoría se 
General Icelebrará sesión dos días 

MilitarIdespués y aquella quedará 
lición de ^constituida cualquiera que 
anteriornúmero de los que 

■ hartad ' Concurrieran.
Constituida la

no

Corporación el alcalde

DELLAS

le” se
■i 

a

asumirá su presidencia en el 
mismo acto.

La atribución de puestos
las distintas listas se

enta en 
sí titular 
teres unr 
u g a d ef 
la, deIjv.

efectuará de la siguiente 
forma:

a) El alcalde ostentará la 
presidencia de la comisión

con el número de miembros 
de la comisión permanente, 
se atribuirán los puestos que 
falten, correlativamente, a 
Igs listas que más votos 
hayan obtenido, o se 
disminuirán los puestos en 
exceso, correlativamente, de 
las listas que menos votos 
hayan obtenidó.

Nuevamente han 
triunfado las mayorías en 
perjuicio de las minorías, al 
introducir en el mecanismo 
de designad ón de la 
comisión permanente un 
procedimiento automático 
similar al que ya existe con 
respecto a la designación del 
alcalde para que este figure 
encabezando las listas 
electorales de cada partido.

Igualmente, las minorías 
fueron derrotadas en el 
artículo que regula el 
procedimiento de elección 
de los alcaldes pedaneos, 
que serán elegidos 
directamente por los vecinos

Salvo ese obstáculo, socialistas y 
"Centro” barrieron a las minorías 
en el proyecto de Ley Electoral 
Municipal

de la correspondiente 
entidad local por sistema 
mayoritario y mediante la 
presentación de candidatos 
por las distintas coaliciones, 
federaciones y asociaciones.
políticas o agrupaciones 
electores.

CANARIAS O LA 
DISCORDIA PSOE-UCD

La convergencia

de

de
criterios entre socialistas y 
centristas que ven ía 
registrándose a lo largo del 
debate sobre el proyecto de 
Ley de elecciones locales, se 
ha roto al llegar al capítulo 
relativo a las elecciones para 
las Diputaciones 
Provinciales, manteniéndose 
esa ruptura también en lo 
que se refiere al régimen de 
Cabildos y consejos 
insulares canarios.

En efecto, mientras en el 
resto del proyecto de Ley 
esa unión de las mayorías 
para rechazar todas las 
enmiendas presentadas por 
las minorías parlamentaria 
funcionó con precisión, al 
llegar al tema de las 
Diputaciones Provinciales, 
como los socia listas

PROVI
SIONAL

mantuvieron una enmienda 
que pretende aumentar el 
número de diputados y 
establece un procedimiento 
distinto para la elección de 
lós mismos, se decidió por el 
momento no entrar a 
debatir este título tercero 
de la Ley y dejarlo para el 
próximo jueves, mientras 
que los distintos grupos 
parlamentarios continúan 
las conversaciones para 
tratar de llegar a un 
acuerdo.

Se entró después a 
debatir el procedimiento 
electoral del régimen de 
cabildos y consejos insulares 
en Canarias.

nada menos que mil
seiscientos ochenta millones 
de papeletas, ya que los 
partidos que quieran 
presentar candidatos al nivel 
nacional habrán de 
presentar ocho mil listas. 
Esto, da una idea de la 
complejidad y el volumen 
de estas elecciones 
municipales.'

CUATRO AÑOS DE 
MANDATO

El gj u p o 
mantenía el 
proyecto que

socialista 
texto del 
había sido

ótesis es
—d ^ * 

í dejar el^. 
cuerda oí.' 
íneo, se 
pequeña^ 

* hasta 
hipótesis S 
rada por 
ircas que- 
os aleros 
de bajo, 
árboles y 
in de la^ 
ierro o la Él 
I de lasB tres en^ 

a afluir, 
nes hastajt 
a tarde,^ 
saparecer^

Et ministro de Comercio, en Murcia

LOS EMPRESARIOS
NO PROVOCARON
LA CRISIS

hipótesis^ 
lella pasór 
baño a 
contigua.^ 
nternados^ 
as do 
iano ÿ elgí 
e bien sea^ 
n por la^ 
1 apenas^;' 
Tiientos a| 
rta de la| 
de losdoé 
ar abierta^? 
’a accede^ ' 
ifermeras. ■ 
lo baño y 
lias en elt 
abitación,^ 
I haberse^ 
izar en 10^ 
as que lar 
amente 
ares. Allí® 
lierto pote 
visitantes®

I salida daB 
la lateral VB 
ledicina afi 

facilidad! 
ar la salida! 
lor dondal 
visitantes* ■

de

La política económica 
del Gobierno seguirá 
intacta"

MURCIA, (Europa Press).- El ministro
Comercio, Juan Antonio García Diez

desmintió ayer tarde en Murcia que la 
última crisis de Gobierno hubiese sido 
provocada por presiones empresariales, y 
añadió que no había que buscar ese tipo de 
significación. Dijo también que la política 
económica del (jobierno seguirá intacta de 
acuerdo con el programa de junio y de los 
pactos de La Moncloa.

El señor García Diez se encuentra en 
Murcia invitado por la Cámara de Ckimercio 
de dich-' ^udad para la inauguración de sus 
nuevos locales, acompáñaron al ministro los 
directores generales de Exportación y de 
Empresas y Actividades Turísticas.

En la rueda de prensa mantenida al final 
fe la jornada, en el transcurso de la cual se 
reunió en varias ocasiones con empresarios 
el señor García Diez auguró 
perspectivas brillantes, a largo plazo, para la 
exportación murciana, y señaló que en la 
actualidad a causa de la subida de losaranceles 
británicos, hay que afrontar una etapa 
difícil. En cuanto a las naranjas envenenadas 
reiteró que España está libre de toda 
sospecha.

Anunció que antes de Semana Santa será 
nombrado, con toda probabilidad, un 
delegado de Turismo en Murcia. Sobre' el 
número de visitantes extranjeros para este 
año, adelantó como probable la cifra de 
treinta y siete millones, lo que supondría un 
récord. Dijo que no creía que hubiese

para la subida de tarifas hotelerasproblemas
en un 12 por 100, y se declaró partidario de 
la libertad de precios para estos 
establecimientos.

Con relación al ingreso español en la 
CEE, el ministro señaló que Italia y España 
son aliados naturales, mientras que los 
contactos con el Gobierno francés presentan 
mayor dificultad. '

Respecto a la importaciómde un millón y
medio de hectolitros de vino, dijo que 
afectará a la próxima cosecha, y que 
adoptó tal medida para asegurar 
abastecimiento a unos precios razonables.

no 
se 
ei

El ministro asistió por lá mañana al acto 
inaugural de los nuevos locales de la Cámara 
de Comercio. Allí declaró que si en lo 
político los obstáculos se han ido 
superando, en lo económico todavía se 
siente la crisis de octubre de 1973. Calificó 
el año 78 como "difícil" aunque "conduzca 
a una senda de crecimiento estable".

En reunión con los exportadores de 
productos hortofrutícolas, el ministro 
anunció la elaboración, por su 
departamento, de un plan de fomento a la 
exportación.

aprobado por la mayoría de 
UCD y socialistas en la 
ponencia. Pero el diputado 
centrista canario Henriquez 
Hernández planteó una 
enmienda "in voce” que en 
principio creo una cierta 
desorientación en el grupo 
de UCD.Los socialistas 
pretendían que en la 
elee ci ó n de consejeros 
insulares en Canarias, cada 
isla constituyera un distrito 
electoral, pero el señor 
Henriquez Hernández 
planteó una distribución de 
pTiestos de consejeros 
insulares similar al 
procedimiento que se 
establece para la atribución 
de puestos en los 
ayuntamientos.

En definitiva, Henriquez 
Hernández derroto la 
propuesta socialista, 
defendida por el también 
diputado socialista canario 
Fajardo, y la enmienda sería 
aprobada por 18 votos a 
favor, por UCD y AP, 14 en 
contra, de los grupos 
socialistas y las demás 
minorías, y la abstención de 
la minoría catalana, 
representada por el señor 
Macía Alavedra.

En el régimen local del 
archipiélago balear se 
rechazaron también 
enmiendas comunistas y del 
PSP, aprobándose el texto 
propuesto originalmente por 
la ponencia con los votos de 
centristas y socialistas.

En las primeras 
elecciones se elegirá la 
totalidad de los miembros 
de las corporaciones locales. 
El mandato de todos los 
miembros de los 
ayuntamientos, 
diputaciones provinciales. 
Cabildos, Consejos 
Insulares, Mancomunidades 
y Consejo General 
interinsular será de cuatro 
años a cuyo término se 
renovarán las corporaciones 
en su totalidad.

La convocatoria de 
elecciones será treinta días 
después de la entrada en 
vigor de la Ley.

MADRID, 1.- Anoche, a las 
diez y cinco, fueron puestos en 
libertad provisional los cuatro 
colaboradores de la revista 
"Saida”, procesados por el 
presunto delito de injurias al 
jefe del Estado, tras la 
publicación en aquella del 
artículo titulado "Viva la 
República", según informa la 
oficina de prensa del 
Movimiento Comunista.

Se trata de Eugenio del Rio, 
secretario general del MC; 
Antonio Hernández Arana, de la 
OIC; Miguel Romero de la LCR 
y Carlos Tuya del PCT, que se 
encontraban en la prisión de 
Carabanchel desde el pasado día 
17, al haberse negado a 
depositar la fianza exigida para 
su libertad provisional.

Interpuesto recurso contra el 
auto de procesamiento, la 
autoridad judicial ha estimado la 
parte relativa a la no exigencia 
de fianza para la puesta en 
libertad provisional. El proceso, 
no obstante, seguirá su curso, 
según las mismas fuentes.

Mis
Alte

LOS GASTOS 
ELECTORALES

Se entró después a 
debatir el capítulo referente 
a la fiscalización de gastos 
electorales, que se regirá por 
el procedimiento de las 
normas de las úl-timas 
elecciones legislativas y todo 
lo relativo a los recursos 
contencioso electorales.

Se aprobó una enmienda 
de la minoría catalana que 
en principio no fue admitida 
a trámite' por el Gobierno 
por suponer aumento de 
gasto pero que después fue 
reconsiderada y sí se
admitió 
otorgar 
electoral 
diez mil

en el sentido de 
una subvención 

a los partidos de 
pesetas por cada 
electo y de diezconcejal ------- ,

pesetas por cada una de las 
listas que hubiere obtenido
algún puesto de concejal. 

LAS PAPELETAS

Se rechazó una enmienda 
que proponía también la 
posibilidad de que los 
partidos pudieran hacer 
papeletas iguales al modelo 
oficial a parte de las que va 
a suministrar el Gobierno. 
El director general de 
Política Interior, Sánchez 
Rof, dijo que en estas 
elecciones se van a movilizar

H a dírhfticfo. Para muchos, para la gran mayoría ha 
constitufdo una sorpresa. Para otros no. Esta crisis 
flotaba en el ambiente desde hace bastante^tiémpo. En los 

medios allegados al vicepresidente, todo se désmentfa; 
pero los expertos sabían que el profesor mantenía su 
propósito de dimitir y que el hecho definitivo fue 
retrasado por razones de "imagen" de partido.

La noticia en sí, ya está "quemada", dos interesan 
ahora las razones y, más que eso, las consecuencias. Se ha 
dicho que había diferencias con los subordinados, pero 
nadie que esté un poco enterado se va a creer eso. Cuando 
existen diferencias de criterio de un jefe respecto de sus 
colaboradores, ¿dimite el jefe?Por supuesto que no. O 
dimiten los subordinados o son obligados a ello. ¿Se le 
ocurrió a alguien que de esta crisis hubiera podido resultar 
la dimisión del presidente Suárez? Esto era tan. absurdo 
como imposible, por lo tanto hemos de pensar en unas 
razones más poderosas.

Y la verdad es que en este país no nos terminamos de 
tomar en serio a la Economía, y nos parece que tampoco, 
la política. Ya va siendo hora de que rectifiquemos. Nos 
acordamos de Santa Bárbara cuando truena, dice un 
refrán, pero ya ni eso. Primero, la. Generalitat, luego el 
País Vasco, l.as sindicales, l.a Constitución, las 
m unicipales,... . ¿y cuándo la Economía? Se siguen 
sorteando obstáculos que hace tiempo hubieran partido 
imposibles, se sigue progresando en el proceso político, 
pero cada minuto que pasa, España se hunde más, avanza 
a pasos agigantados hacia la Bancarrota. Entre el paro, la. 
inflación y el ' déficit exterior, nos estamos "cargando" el 

país. Así de sencillo y así de triste.
Enrique Fuentes ha sido una víctima más. El 

propugnaba una Política Económica que ha sido alabada 
por numerosos y prestigiosos economistas, pero sus 
pretensiones se vieron luego cortadas. Se le vetó en los 
Consejos de Ministros y se aplazaron las urgentes medidas 
que reclamaba nuestra situación. Al final, se hartó y ha 
salido por la "puerta de servicio". Con sus méritos propios 
y con una colaboración efectiva de-todos, hubiera sido 
otra cosa, no les quepa duda. Ha sido y seguirá siendo un 
buen profesional, pero es lamentable que ocurran ciertas 
cosas,

Una crisis de Gobierno que aclara por dónde van los 
tiros en las altas esferas La crisis no tiene que ser mala a 
la fuerza. En sí, una crisis es sólo un cambio, para bien o 
para mal. Pero eso viene después, viene a consecuencia del 
modo de resolverla. Esperemos, que de una vez por todas, 
esta crisis sirva para algo más que llenar páginas de tinta en 
los periódicos

ALA RICO
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Esta mañana, gran actividad

ooo
El CONGRESO,

í RE 
r DEN 

Ih 
PAR> 

! MADl 
r retraio e, 
í. congre8< 
I U.C.D.

Un cierto aire de desazón

PARECE que la reciente crisis del Gobierno 
Suárez, no ha consolidado el gabinete. Todos 
los indicios son de que en el “stablismen se aprecia 

algo así como un aire de desazón, un cierto picor de 
incertidumbre, que sin profundizar en el “compacto” 
crea un clima de desasosiego y de incertidumbre poco 
propicio'a planes de acción ni siquiera a corto plazo.

Las noticias que trascienden de los hombres 
del tiempo político acusan "tiempo inestable” 
ligeras "borrascas" en el interior con "cielo 
nuboso” sobre muchas zonas de la 
Administración.

Parece que entre los ministros más 
insatisfechos del equipo ministerial se apunta el 
de Asuntos Exteriores, que pese a su lealtad a 
Suárez, es consciente de que en cierto modo, y 
para algunos temas de política exterior, ha sido 
marginado. Por ejemplo, el fracaso de Trípoli, 
dicen los rumorólogos que no le afecta porque 
todo se coció a distintos niveles.

Algún otro ministro, incluido Pío Cabanillas, 
tampoco parece estar demasiado satisfecho 
en el cargo.

Y en cuanto a la tira de subsecretarios y 
direcciones generales, la inestabilidad es 
notoria, y cada Consejo de Ministros -mañana 
dicen que se celebrará el primero del nuevo 
Gobierno- cada Consejo de Ministros, 
repetimos, es un puro sobresalto de escaleras 
abajó de los despachos ministeriales.

una COLMENA
F para 
t partid 

en cuanto se refiere a| demociMADRID, 1 (Europa 
Press).— En la mañana de 
hoy se registra gran 
actividad en el Congreso de 
los Diputados en cuya sede 
se reunió a las nueve y 
media la ponencia de 
Trabajo que dictamina el 
proyecto de ley sobre 
regulación de órganos en la 
empresa; a las diez, la 
ponencia de la comisión de 
Hacienda, a la misma hora, 
el grupo parlamentario del 
PSOE y el grupo 
parlamentario de UCD., y, a 
las doce, el de Alianza 
Popular. Dichos grupos 
preparan la estrategia a 

' seguir en el pleno de la tarde 
de hoy.

La junta de portavoces se 
reunió también a las once de 
la mañana. A la una de la 
tarde se reunirá la ponencia 
de Justicia (que continuará

Las ponencias y los grupos 
parlamentarios preparan 
el Pleno de esta tarde

sus 
la

trabajos a las cuatro de 
tarde) y la comisión

especial de investigación que 
estudia los asuntos de 
Málaga.

por el que se suprime la 
exigencia de legalización
para los 
públicos 
conveni

d ocumentos 
extranjeros; 

o sobre la

gravamen del ejercicio de la| -añadió- 
navegación aérea. I órgar

Debate sobre fa toma en| pimares 
consideración de unaL regionale 
proposición de Ley sobre | dcmocrái 
aprovechamiento de aguas, | 
presentado por varios| JosTblel 

diputados de UCD. podrían
Interpelación sobreÈnábitos

aumento de pensionesf •’’P

PLENO DEL CONGRESO

Como se sabe, a las cinco 
de la tarde de hoy se reunirá 
el Pleno del Congreso de los 
Diputados para tratar el 
siguiente orden del día:

— Debate de los 
dictámenes aprobados por 
las correspondientes 
comisiones, sobre: proyecto 
de Ley por el que se crea 
una universidad con sede en 
Palma de Mallorca; 
dictamen sobre el proyecto 
y modificación del artículo 
161 y derogación del 164 
del Código Penal; convenio

continuidad del empleo de 
los trabajadores del mar, 
convenio entre España y 
Canadá para evitar la doble 
imposición y prevenir la 
evasión fiscal; convenio 
sobre las organizaciones de 
trabajo rural y su función en 
el desarrollo económico y 
social; sobre las normas 
mínimas en la marina 
mercante; convenio entre 
España e Italia para evitar la 
doble imposición en materia 
de impuestos sobre la renta 
y para prevenir la evasión 
fiscal; convenio entre 
España y Chile para evitar la 
doble imposición en materia 
de impuesto sobre la renta y

(presentada por el señor De 
Vicente, del grupos- 
socialista); sobre aumento^, 
de pensiones (presentada í 
por el señor Pereda Calle, de 
la minoría catalana); sobre I

-dijo- 1 
conformi 
tasado h 

a étic 
política”

De no 
constitt 
Gonzalc

la retribución de los | 
funcionarios público^ | 
(presentada por el señor Dé | propengii

[ no aemoiVicente) y sobre situación 
de la zona noroeste de Cádiz
(presentada por 
Chaves González 
socialista)

SENADORES, 
EN EL PENAL 
DE SANTOÑA

el señor
del grupo

SANTANDER, 1 (Efe).

í Respe 
; vacante 
i ejccutiv 
! designaci 
Î Terán 
; Transpo 
( manifef 

competei 
K organizac 
Ë por las d 

razones
I carácter i

eld/a
SANTORAL: 

de la Guarda 
fundador.

El Santo Angel 
y S. Rosendo,

EL SOL sale a las 6,49 y se
pone a las 18,6 (hora solar).

LA LUNA sale a las 23,59 y se 
pope a las 10,31 (hora solar).

* Día de agua, o a la taber
na o a la fragua.

* Día de bodorrio, ponte el 
completorio.

* Día de devoción, víspera 
del de obligación.

«

NORMALIDAD EN 
“ALTOS HORNOS’

BILBAO, 1 (Efe)^— Los 9.500 trabajadores de “Altos 
Hornos de Vizcaya" han reanudado esta mañana su acti
vidad laboral, después de nueve días de huelga. La deci
sión de reanudar el trabajo, como ya se informó, se tomo 
en el transcurso de una asamblea celebrada ayer.

El acuerdo a que han llegado trabajadores y empresa 
supone la congelación de las pagas extraordinarias y una 
percepción de 129.000 pesetas globales sobre lo recibido 
el año pasado, por término medio por trabajador.

ASCENSO AL GENERALATO DEL 
CORONEL DE LA GUARDIA CIVIL 
DON RAFAEL GIRON LOZANO

MADRID, 1 (Europa Press).— El Boletín Oficial del 
Estado publica hoy un real decreto del Ministerio de 
Defensa por el que se promueve al empléo de general de 
Brigada al coronel de la Guardia Civil don Rafael Girón 
Lozano.

Dicho ascenso ha sido acordado en consideración a 
los servicios y circunstancias que concurren en el señor 
Girón Lozano, a propuesta del ministro de Defensa y 
previa deliberación del Consejo de Ministros en su 
reunión del 1 7 de febrero.

Una comisión compuesta | FUERZ/ 
por seis senadores han r DISUEL' 
iniciado esta mañana una 1 
visita al penal de "El í o’ 

Dueso", de Santoña, en 
provincia de Santander. preocup 

Los seis senadores son los cohesión 
señ ores 'Bîfîtîrés;~Htrerta, 
Portabella, Borrás, kX'Z 

Ibarrondo- y Muriel, que | precio q
elaborarán un informe sobre L pagar pa 
la situación en el penal.

Este penal era de los
aJo 3<considerados como 

"tranquilos", hasta que a 
primeros del pasado mes 
fueron trasladados al mismo 
unos 400 miembros de la 
"Copel" que se hallaban en 
otras cárceles.

Un grupo de abogados

B, lideres.
■ Pero í 
|no cab 
. normas 
■ nuestros 
jm ed ia 
Unequíve 
? Loe seis
nos demi

visitaron a sus defendidos en' |de inm 
— ~ " ■ ■ i'demoérai"El Dueso" y denunciaron 
la situación en (a que se 
ene uentran ios allí 
recluidos, mientras que la 
Dirección General de 
Instituciones Penitenciarias 
hizo pública una nota, en la 
que salía ai paso de lo dicho 
por los abogados.

i

:

pe
pe 
ei

1444. - Nace en Florencia, hijo de un 
humilde curtidor de pieles, el que sería 
gran pintor Filipepa, llamado Boticelli.

1809. - Nace el compositor y pianista 
polaco Frederic Francois Chopin, en 
Zelazowa Wola, de padre francés y 
madre polaca. Dotado de excepcionales 
cualidades, supo unir a la fantasía 
poética la profundidad del sentimiento.

1859. - Nace el escritor y explorador 
norteamericano Carlos Fletcher Lummis, 
hispanófilo ferviente, luchó con empeño 
por reivindicar la obra civilizadora de 
España en América.

efemérides
1838.- En Dublin (Irlanda) nace 

José Shields, conocido en el teatro y en 
el cine como Barry Eitzgerald. Ganó el 
“Oscar” de Hollywood en 1944, por su 
interpret ació fí del viejo sacerdote de 
“S^uiendo mi camino -

1.896.- El físico francés Enrique 
Becquerel descubre una nueva propiedad 
de la materia, que recibió el nombre de

‘‘radiactividad’’ primer paso para el 
descubrimiento del “radio”, por los 
esposos Curie.

1906.- Fallece el novelista español 
José María de Pereda, uno de los mejores 
representantes de la n ovela regional 
Había nacido en Polanco(Santander) en 
1833.

1932. - Comienza a regir el convenio 
por el cual había sido creada la Unión 
Postal de las Américas y España.
z

1977,- Estados Unidos establece el 
limite de 200 millas para su zona 
pesquera.

el tiempo
MADRID, 1 (Efe).- El 

Servicio Meteorológico 
Nacional predice para mañana 
un gradual aumento de la 
nubosidad en la vertiente 
atlántica con alguna 
precipitación débil.

r
MA 

-John V 
Españi 
Press”, 
por la 
agrupar 
•es ex 
meses i 
actividí

MADRID, I (Efe).— En Granada es 
necesario el uso de cadenas en los accesos a 
Sierra Nevada, kilómetros 32 al 36, informa 
el servicio general de carreteras a las 09,00 
horas de hoy.

Asimismo, se encueritra cortada por 
inundación en la provincia de Palencia, la 
ruta N-611, de Palertcia a Santander, en el 
kilómetro 115, en el término de Quintanilla

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

En la carretera Madrid-Benavente, N-6, es 
necesario el uso de cadenas en el puerto de
Los Leones, según informa el 
General de Carreteras a las 09,30 
hoy.

Servicio 
horas de

Las precipitaciones se 
extenderán a última hora e 
Extremadura, Duero, 
Cantábrico, Centro y, 
posteriormente al área 
mediterránea.

de las Torres. El desvío debe hacerse desde
Quintanilla por Villanueva Dénia y 
Valdeprado a Mataporquera.

Asimismo, es obligatorio el uso de
Cadenas de Madrid a Segovia, ruta N-601, en 
él puerto de Navacerrada.

Las temperaturas acusarán 
un descenso, con lo que las 
precipitaciones serán de nieve 
en los sistemas montañosos-

El 
penalizi 
John y 
"off th, 
en el 
Corres 
celebr 
con el I

í^heele 
"Efe” 
decisló

‘ 00 ror 
"off 
emba 
acatarí 
agrupa.
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RECLAMAN 
DEMOCRACIA

INTERNA 
PARA LA U.C.D

. MADRID, 1 (Efe).- Un 
; retraso en la convocatoria del 
j. congreso constituyente de I U.C.D. podría entrañar un 
? riesgo de graves consecuencias 
■ para el futuro estable y 

s democrático del partido, ha 
í manifestado a Efe Gonzalo 

Casado, miembro del comité
I

diere a 
;io de la E

E
toma en 
le una 
/ sobre , 
) aguas, | 
varios I,

sobre F 
isiones I 
eñor De | 
g ru po 
lumento L 
¡sentada
¡alie, de i;
); sobre t
de los 
íblico^ 
eñor Dd 
ituación 
Je Cádiz 
1 señor 
)l grupo

f
r

ejecutivo de UCD.
A juicio de Gonzalo Casado, 

la celebración del congreso 
constituyente es imprescindible 
para la consoliaación del 
partido. La vocación 
democrática de U.C.D. 
-añadió— requiere que todos 
sus órganos, incluido el comité 
ejecutivo y los niveles 
comarcales, provinciales y 
regionales, tengan el refrendo 
democrático de sus militantes.

Por otra parte, manifestó el 
señor Casado que hay que evitar 
posibles estancamientos que 
podrían crear, con el tiempo, 
nábitos no democráticos, que 
han de ser superados. “UCD 
-dijo- no puede ni debe ser 
conformista. Los recuerdos del 
tasado han de ser sobrepasados, 

a ética debe llegar a la 
política”.

De no convocarse el congreso 
constituyente, a juicio de 
Gonzalo Casado -secretario 
Seneral de organizaciones cívicas c UCD— siempre existirá un 
riesgo de. disgregación o una 
propensión a continuar fórmulas 
no democráticas.

(Efe).- 
mpuesta 
res han 
ina una 
de '*EI 
a, en la 
Jer.
s son ios 
"Huerta, 
orrás, 

iel, que 
ne sobre 
lal.

de los 
como

I que a 
do mes 
il mismo 
»s de la 
laban en

? Respecto a la cobertura de la 
Ï vacante existe en el comité 

¡ejecutivo de' UCD por la 
designación dé Salvador Sánchez 
Terán como ministro de 
Transportes, Gonzalo Casado 
manifestó a Efe que las 
competencias de la secretaría de 
organización deben ser asumidas 
por las de acción electoral, por 
razones de operatividad de 
carácter interno.

í, 
FUERZAS

I DISUELTAS

í Por otra parte el ejecutivo de 
Ï UCD manifestó que no existen 
|especiales motivos de 

^preocupación respecto a la 
K cohesión interna ael partido. 
^“Las ^érzas finn antes de la 
[coalición electoral de UCD 

estamos disueltas. Este es el 
precio que hemos tenido que 
pagar para que el país disponga 
de una fuerza política coherente 
y fuerte, sin temores a una 
^’^greeación en ftinción del

Î

Fado de asentimiento de sus 
lideres.

Pero en lo sucesivo -añadió- 
no cabrán más dictados ni 
normas que la voluntad de

bogados

nuestros militantes, expresada 
pedíante una fórmula 
inequívocamente democrática. 
Loe seis millones de votantes 
nos demandan que consumamos. J ai 1 \|V»V WIlDUlllCUlI vro

didos en de inmediato la etapa de
jnaaron demoéracia interna”.

que se 
»s allí

que la 
9ral de 
enctarias 
ita, en la 
lo dicho

po
fe).- El 
ológico 

I mañana 
o de la 
vertiente 
alguna

Periodista^ 
penalizados 
por romper 
er‘offthe

§ record”
l

i , MADRID, 1 (Efe).- 
j ¿ohn Wheeler, delegado en 
ín P*.?® “Associated 
í Press , ha sido penalizado 
f por la junta directiva de la 
, agrupación de corresponsa
les extranjeros con doce 

Sfiparación de las 
actividades sociales.

iones se 
I hora a 
Duero, 
ntro y, 
al área

motivo de esta 
Jnh* obedece a que 

"O respetó el 
on the record” establecido 

®o el almuerzo que los 
fJZ’^í’Ponsales extranjeros 

® • ®’'on recientemente 
con el presidente Suárez.

acusarán 
} que las 
I de nieve 
ntañosos-

*0 parte, John 
manifestado a 

desacuerdo con la 
adoptada por la 

por cuanto —dijo— el 
00 ronipió la fórmula del 
• mí ^^® record” Sin 

señalo que 
acataría el acuerdo de la
aarupación.
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LAS CENTRALES SINDICALES

"Para que la

hoy no se

sustancial

PRESIDENTE DE LA PATRDNAL "SEPES

función que les 
pero no asi las

país funcione, es 
equilibrio entre

problemas 
estudiados

que es un elemento 
para dar seguridad 
empresario español 
inversor extranjero.

FLEXIBILIZACION 
DE PLANTILLAS Y 
REFORMA FISCAL

tanto 
como

ce ntrales 
realizando

al 
al

DEBEN RENOVARSE 
LOS DIRIGENTES 
DE FOMENTO

SATISFACCION POR 
EL NUEVO MINISTRO 
DE INDUSTRIA

LA ASAMBLEA DEL 
DIA2

ambas fuerzas que 
da", ha precisado.

Estos y otros 
empresariales serán

adecuada la 
corresponde, 
p a tronales. 
economía del 
preciso un

En relación al nombramiento 
de don Agustín Rodríguez

El señor Gelabert ha 
declarado, asimismo, que las

sindicales están 
de una forma

Ml©íl©lf!l€illl

* Carteles

Teléfono 216383

CUMPLEN SU FUNCION 
LAS PATRONALES. NO

BARCELONA, 1 (Europa Rress).— “Varias 
organizaciones empresariales catalanas se sienten 
profundamente defraudadas por la débil e ineficaz 
actuación de los hombres de la cúspide de la gran patronal 
catalana, el fomento del trabajo, por lo cual están 
estudiando alternativas para conseguir una auténtica 
representatividad del empresariado catalán”, ha 
manifestado a Europa Press don Carlos GSlabert, presidente 
de la patronal “Sefes” del Baix Llobregat.

en la asamblea de Sefes que se 
celebrará mañana, a la que 

-asistirán representantes de otras 
patronales y los señores Luis 
Olarra y Max Mazin, 
vicepresidentes déla 
Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales 
(CEDE).

El señor Gelabert explica 
que, tras la concentración 
empresarial del 28 de noviembre 
en la Palau Blaugrana, diversas 
organizaciones empresariales se 
sientieron frustradas por la 
actuación de Fomento. En 
relación a las posibles soluciones 
al "impass" de la patronal 
catalana, el presidente de Sefes 
afirma: "La única salida viable 
es que haya una profunda 
renovación de directivos que 
permita una actuación más 
eficaz. En caso contrario habría 
que pensar muy seriamente en la . 
posibilidad de poner en marcha 
otros cauces que pudieran 
asumir la representatividad que 
ahora no existe. Esto tendría 
que llevarse a término 
urgentemente".

En este sentido ha precisado: 
"Los empresarios de a pie 
necesitamos una patronal fuerte, 
ágil y dinámica, con capacidad 
de respuesta la infinidad de 
problemas que están poniendo 
en peligro la subsistencia 
empresarial".

Escribe

5/IRCIA
reforma fiscal no era suficiente, 
el señor Gilabert ha 
manifestado: "No bastan, los 
endeudamientos de los 
empresarios con la Hacienda 
Pública y la seguridad social son 
enormes. Si todo esto tuviera 
que ser pagado en un plazo 
relativamente corto, las

EMMANUELLE
‘'BOOM

"Eí empresariado catalán 
defraudado por la ineficaz 
actuación de ia gran patronal

Sahagún como ministro de 
Industria, el señor Gelabert ha 
expresado la satisfacción de los 
empresarios, sobre todo por el 
hecho de haber sido el 
presidente de la Confederación 
Española de la Pequeña y 
Mediana Empresa. "Deseamos 
colaborar con él para que pueda 
llevar a término sus ideas 
empresariales, que había 
manifestado con gran claridad 
en su anterior etapa", afirma el 
presidente de SEFES.

El señor Gelabert se declaró 
partidario, asimismo, de que en 
la Contitución se reconozca la 
libertad de empresa, afirmando

Al referirse a los objetivos del 
modelo de patronal que 
propugna, el señor Gelabert ha 
dicho: "El gran objetivo de la 
patronal española que asuma 
realmente los actuales 
problemas se orienta a clarificar 
el confusionismo. Para ello debe 
proponer las medidas 
ecoñ'ó mi cÉg" V'TnCîâlS"riêcesai'ias 
para salir de ja crisis aunque 
sean impopulares. En mi 
opinión estas medidas son la 
f lexibi lización de plantillas, 
exigir una Seguridad Social que 
funcione en toda la línea y sea 
menos costosa para los 
empresarios, frenar la reforma 
fiscal, aumentar la masa 
monetaria e imponer un 
profundo respeto a la legalidad a 
todos los niveles".

Al ser"preguntado acerca de 
si la amnistía fiscal y la nueva 
ley de medidas urgentes de

suspensiones de pagos de 
empresas se multiplicarían. Con 
la reforma fiscal, las empresas 
tendrían que pagar más, al 
menos a partir de ahora. Si a 
ellos se unen los atrasos, la 
situación sería insostenible".

Mañana a las 18,30 horas se- 
iniciará la asamblea de SE FES 
en el curso de la cual se 
procederá a la elección del 
comité ejecutivo y de su 
presidente. A este respecto se ha 
llegado a un acuerdo de 
presentar una única candidatura 
renovada.

En el curso de la reunión se 
hará un balance de las 
actividades de SE FES en el año 
1977 y su reladón con otras 
patronales, la administración y 
los medios de 'comunicación. 
Asimismo se informará sobre la 
actuación de la gran patronal 
catalana y de la comisión 
surgida en la concentración del 
Palau Blaugrana, y se buscarán 
soluciones a los problemas 
planteados.

Asistirán a la reunión 
■ representantes de organizaciones 

empresariales que se encuentran 
en la línea de SE FES.

Hk QUI está el "boom” Emmanuelle. En las salas de 
p^ll^exhibición cinematográfica de buena parte de las 
ciudades españolas, cuatro películas a la vez: 

"Emmanuelle", "Emmanuelle II , *La antivirgen" 
"Emmanuelle negra" y "Emmanuelle negra se va 
al Oriente". En las ofertas de venta postal de cintas para 
que uno pase por su proyector privado, que los españoles 
están muy desarrollados y muchos tienen proyector 
privado, esta serie: "Emmanuelle en Bangkok", 
"Lesbianismo en la selva", "A la busca de 
Emmanuelle","Emmanuelle en los bajos fondos", "Marie 
Ange y Emmanuelle".

El "boom" de Emmanuelle es como ei de Marco o el de 
Heidi, sólo que para mayores de dieciocho. Los pequeños 
se entusiasman con niñas que llaman a su abuelito o con 
niños que buscan a su mamá. Los adultos, con unos 
pedazos de salidas sexuales, como la Emmanuelle. Y llega 
el "boom".

Pues si está el "boom", tiene que alcanzar su meta. La 
meta de todo "boom" es su explotación comercial hasta 
las heces. Y, la verdad, no sé a qué esperan nuestros 
avispados hombres de empresa. Con Marco y con Heidi se 
hicieron libros, cuentos, recortables, cudemos para 
colorear, tebeos, muñecos, colgantes,cinturones, llaveros y 
cromos para yogur. Con Emmanuelle debería seguirse la 
misma línea, adaptada a un mercado específico: por 
ejemplo, muñecas de tamaño natural, como la de 
Berlanga, pero con la cara de la Kristel o la Kemser^ por 
ejemplo, ropa interior de Emmanuelle, para fetichistas; 
por ejemplo, camas Emmanuelle para apartamentos de 
play boy; y ligueros Emmanuelle, y afrodisíacos con 
cromos de Emmanuelle, y calzoncillos para ejecutivo con 
la foto de Emmanuelle. Y todo lo que la imaginación sea 
cap^ de inventar al respecto.

La coyuntura económica está retraída. El mercado no 
se encuentra para bollos. La única salida comercial 
momentánea es la explotación de cualquier "boom". Y 
como ya tenemos el de Emmanuelle, adelante con él. Su 
explotación sárá más procaz que el de Heidi. Pero qué le 
vamos a hacer. El mercado está así. Y el mercado es el que 
manda.

Propagandas 
olletas

ItBevistas
^Periódicos

Bfísn
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En todo el País - Vasco

BOMBAS CONTRA
------------------------------------------------------------ 1 A/E^

IBERDUERO” moviliíanaiiss P

■I Las oficinas de Las Arenas quedaron 
totalmente destruidas

I MAD I un
K V O tarta p izquierd 
V comienz 
I se deprt í “Inform

fesí Según ।
I los dos 

decidido i
£ inclina ha

[. ciento).

BILBAO, 1 (Efe).- 
Varios atentados se han
registrado esta 
madrugada
instalaciones

pasada 
contra

d e
"Iberduero” en todo el País 
Vasco, llevados a cabo, 
se^n todos los indicios por 
E.T.A. militar

Quizá el atentado más 
importante de todos se 
registró en las oficinas que 
esta empresa eléctrica tiene 
en Romo (Las Arenas), en la 
rirovincia de Vizcaya, sobre 
as doce y veinte de la 

noche.
Las oficinas quedaron 

totalmente destruidas como 
consecuencia del posterior 
incendio, en cuya extinción 
trabajaron bomberos del 
parque de la Diputación.

Los autores de este 
atentado fueron tres jóvenes 
encapuchados. Una hora 
más tarde se recibieron

diversas llamadas e*n medios 
informatEvos vascos, en las 
que E.T.A. rama militar, 
reivindicaba el atentado y 
anunciaba que seguiría en la 
misma línea de actuación 
hasta que se paralizasen la< 
obras de la Central Nuclear 
de Lemoniz.

A media noche hizo 
explosión otro asrtefacto en 
la subestación de 
“Iberduero”, en el barrio 
baracaldés de Alonsotegui. 
La explosión y posterior 
incendió afectó 
especialmente a un almacén, 
sin que afectara al normal 
suministro de fluido 
eléctrico.

En la provincia de Alava 
hizo explosión otro 
artefacto, hacia la misma 
hora, colocado en los locales 
que la empresa eléctrica 
tiene en la calle Cercas 
Bajas, de Vitoria.

La bomba produjo la 
caída de una pared y parte 
del techo de una de las 
naves del edificio.

En la provincia de 
Guipúzcoa han sido varias
las instalaciones 
“Iberduero” afectadas 
los atentados. Entre 
cabe señalar las de 
Sebastián y Deva.

d e 
por 

ellas 
San

La bomba colocada en 
San Sebastián causó daños 
en las oficinas. La puesta en 
Deva destruyó por completo 
las instalaciones y ocasionó 
roturas de cristales en las 
viviendas de la zona.

En Navarra explotó un 
artefacto en un almacén de 
“Iberduero" situado junto 
al parque móvil de la 
Diputación. La explosión 
ocasionó pequeños daños en 
unos transformadores y en 
una furgoneta de la 
compañía allí guardada.

BARCELONA, 1 (Efe).— La situación 
de los agricultores en todo el Estado 
español ha movido al "Front Pages" del 
Partido Socialista de Cataluña a plantear 
sus reivindicaciones ante el ministro de
Agricultura.

Dicha situación, afirman 
comunicado difundido hoy, 
actuaciones inmediatas, las cuales 
sustentarse en los siguientes puntos:

1.— En la urgente reunión

en un 
exige 
deben

de las
autoridades ministeriales con poder real de 
compromiso y todas las organizaciones 
campesinas democráticas.

2.— Las acciones más inmediatas deben 
centrarse en este momento en; a) 
solucionar el paro forzoso de los jornales 
del Sur de España; b) la consecución deuna 
Seguridad Social que ponga fin al trato 
discriminatorio que reciben los campesinos;

» I - -I- 1 • - j I I izquierda
c) la inmediata congleacion de los procesos^ es el P 
que llevan a la expulsión de los aparceros yE porcenta 
arrendatarios por parte de propi et arios ^superior i 
abstentistas; d) la obtención de
justos para los productos agrícolas yr Alian 
ganaderos, con el consecuente control dei mostrandc 
los precios de los productos que inciden enL un apoyo 
la producción, el fraude, de laskP®™ / 
importaciones innecesarias, así como uñar 
política sanitaria eficaz para el ganado; e)^.-' Descier 
las condiciones precisas para asegurar la|'menor me 
representación sindical del campo. fcP®consiguier

3.— Las medidas de equipamiento delgei segund
medio rural. pu ntos

d 6 S í 9 C 3 d
El comunicado concluye afirmando que^ opción po 

el "Front Pages" del PSC apoyará| 
plenamente todas las acciones yF
movilizaciones que en apóyo de talesi 
exigencias se propone realizar la "Unió dei 
Pagesos de Catalunya" en los próximosS 
días. I

sati 
agr

Colección conocer
ION NUUTBA CULTURA 

T TU NO DEBES IGNORARLOS

PUBLICADOS

200 pesetas

DOPESA
GRUPO MUNDO DE EDICIONES

TITULOS
HERMANN HESSE 

y su obra 
José M." Catandell

SARTRE 
y su obra 

Mauricio Wacquez

NIETZSCHE 
y su obra 

Fernando Savater

LENIN 
y su obra 

Francisco Fernández Buey

FREUD ALEIXANDRE
y su obra - y su obra 

Francesc Gomá Antonio Colinas

BERTRAND RUSSELL 
y su obra 

José Francisco Ivars

BORGES Y SU OBRA 
por Marcos R. Barnatán

KAFKA 
y su obra 

Luis Izquierdo

VISCONTI Y SU OBRA 
por José Luis Guarner

ATENTADO FRUSTRADO | 
CONTRA “IBERDUERO“ f 

DE EIBAR: EL
ARTEFACTO NO ESTALLO

SAN SEBASTIAN, 1 (Europa Press).- Además de los atentados 
ocurridos ayer contra oficinas de "Iberduero" en Deva y Sanfe\ 
Sebastián, también se registró un intento en Eibar, a cargo de tres,, 
muchachas y dos jóvenes.

Estas muchachas y jóvenes robaron un coche en la localidad df 
Urmieta, y se dirigieron al domicilio de don Antonio Zaldiviar,^ 
encargado de la oficina de "Iberduero" en Eibar, al que exigieron bs- 
llave del local. Mientras unos permanecían con él, otros marcharon- 
al inmueble y colocaron un artefacto con mecanismo de relojería 
para explosionar a las doce de la noche. Sin embargo, el explosivonií ' 
llego a estallar, y fue desmontado esta mañana por artificieros de Ií 
Guardia-Civil.

EL VIERNES TOMA POSESION EL f.
NUEVO ALCALDE DE MADRID'
MADRID, 1 (Europa Press).— El nuevo alcalde de Madrid, 

don José Luis Alvarez, tomará posesión de su cargo el viernes, 
día 3 de marzo, a la una de la tarde. El'acto se celebrará en el 
salón de sesiones del Ayuntamiento de Madrid.

Se espera la asistencia del ministro del Interior y de altos 
cargos de los de Vivienda, Presidencia y Obras Públicas, así como ' 
personalidades políticas de Unión de Centro Democrático (al que 
pertenece el nuevo alcalde) y de otros partidos.

.DESPEDIDOS- CINCO EMPLEADOS DE
ALIANZA POPULAR DE CATALUÑA

BARCELONA, 29 (Europa Press).— Cinco empleados de la» 
oficinas centrales.en esta ciudad de Alianza Popular de Catalunya 
han sido despedidos, aunque a uno de ellos se le ha dado un 
plazo de tres meses para que defó su trabajo.
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El motivo de estos despidos es una reestructuración Interna 
estas oficinas a fin de suprimir gastos dadas las difleultadet i Fpy] 
económicas por las que parece atravesar en estos momentos RTQ 
d Icho partido. I .. . ”
______ ________________________________ _____________—* diario ”

COMENZO LA REUNION IpeS 
DE SUBSECRETARIOS E KO, S 

reunión consecutiva ‘J'Ocuarentí 
subsecretarios, sin que * '^cirntta^ 
haya celebrado de 
medio una reunión ofid’ F 
del Gabinete. 3

Por otra parte, « L 
mañana todavía no se 
convocado el Consejo y I 
Ministros, que, en princip'‘’'|| Ranader

MADRID, 1 (Efe).— A 
las diez y cuarto de esta 
mañana, ha comenzado, 
bajo la presidencia del 
ministro Otero Novas, la
re unión de la comisión
técnica de subsecretarios, 
encargada de elaborar el 
orden del día del próximo 
Consejo de Ministros.

Esta es la segunda
parece que se celebraiil 
mañana jueves.

CAMBIO DE PROPIEDAD

HOSTAL FORNOS - CALATAYUD
El Hostal Fornos, propiedad de D. Antonio Zorra- 

quín Esteban, sito en Calvo Sotelo, 5 de Calatayudi 
pasa a propiedad de D. José Manuel Acero Moreno.

trescier 
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H EL PSOE. LIDEK
: MADRID, I (Logos).- En la primera gulncena de este „„1-3 de la, reunión Pggg - Q„g Kg SUftidO Aloi'in 2í’2S'‘JSd¡'ÍÍ^..2?

cada tres españoles no sabía a qué partido: mes, uno de
¡votaría en 
^.izquierda, que venía aumentando su apoyo popular,

' - comienza a perderlo, mientras que UCD se mantiene, según

unas eventuales elecciones generales. La
está prevista en Dakar, y el 
Partido Socialista de Senegal,

Pese a que ha sufrido algún este año coincide en domingo.

' se depresnde de una encuesta elaborada por Gallup para 
■ “Informaciones”.

que preside Leopold Sengor, 
presidente a su vez del país, 
forma parte de la Internacional 
socialista desde diciembre de 
1976,,

I Según el citado sondeo, entre 
P íos dos tercios que tenían 

decidido su voto, la mayoría se 
inclina hacia el PSOE (27,8 por

Hciento) y UCD (17,2 por

FRAGA CON SUAREZ

procesos^ 
arceros y;’ 
I pi et arios p 
i precios^ 
ico las y^ 
íntrol de

Ï ciento). De los partidos de 
1' izquierda que mejor se mantiene 

es el PSP que muestra un 
porcentaje de simpatizantes 

. superior al de votos obtenidos 
; en junio, y se convierte en la 
í tercera fuerza política del país.

Alianza Popular sigue 
mostrando, según la encuesta.

iciden ení?: un apoyo muy débil y en crisis, 
de las^ï P®*”® ®® sobre todo el Partido 

' Comunista quien evidencia un 
orno unan; jerio retroceso.
anado; e)L Descienden también, pero en 
egurar la^^menor medida, UCD y PSOE. El 

primero parece^'estar 
^consiguiendo detener su caida, y 

ento del^el segundo ha perdido varios 
fcpuntos aunque se mantiene 
vdestacado como principal

ando que' opción política.

El presidente del ODbierno, 
Suárez se ha entrevistado 
durante una hora con el 
secretario general de Alianza 
Popular, Fraga Iribarne, en el 
palacio de La Moncloa.

Asimismo, según las citadas 
fuentes, el señor Suárez ha 
recibido también al 
ex-vicepresidente primero del 
Gobierno por Asuntos 
Económicos, Fuentes Quintana.

En la votación de la OUA el 
Senegal apoyó al MPAIAC en su 
política canaria y el PSOE ha 
considerado que esto constituye 
una inte ferencia en los asuntos 
internos de Españ ae intolerable 
en un país socialista.

APfPOR LA EFICACIA 
POLITICA

EL PSOE FRENTE 
AL MPAIAC

El PSOE ha decidido no 
asistir a la próxima reunión del 
bureau de la Internacional 
Socialista en protesta contra 
Senegal por su voto favorable al 
MPAIAC de Cubillo.

apoyarat^---------------------------
ones VI

-1 Si el Gobierno no da solución

El Gobierno debe realizar 
cuanto antes una declaración 
ante el Congreso y dirigida al 
país sobre sus intenciones en el 
contexto de' los pactos de La 
Moncloa y a la wista de los s 
últimos desarrollos, es la 
conclusión a la que han llegado 
los comités del Partido Unido y 
de la Federación de Alianza 
Popular, que se han reunido 
para realizar un examen en 
profundidad de la situación 
política y económica tras la 
última crisis.
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N

retroceso, sigue siendo consi 
derado como la principal 
opción de gobierno

sino que el presidente 
Tarradellas aprovechará la 
ocasión para facilitar a varios 
centenares de catalanes ilustres 
con un tarjetón especie de 
"christma".

DON JUAN DE BORBON

satisfactoria al paro, situación 
agraria y patrimonio sindical

UGT ACUDIRA A LA
PRESION SOCIAL

MADRID, 1 (Europa Press).— La comisión 
ejecutiva de la UGT se ha reunido en sesión ordinaria 
V ha hecho público un comunicado en el que afirma 
que "el paro, la situación agrícola, la con - 
tratación colectiva, el patrimonio sindical, los 
proyectos de acción sindical en la empresa y 
flexibilización de plantillas, el control de la Seguridad 
Social y la carestía de la vida son los temas que 
componen el orden del día en las negociaciones de las 
centrales sindicales con el Gobierno”.

La ejecutiva ugetista considera que “de las 
soluciones que el Gobierno adopte ante estos graves y 
urgentes problemas sean satisfactorias o no va a 
depender el carácter y alcance de la presión social a 
emprender de forma inmediata por UGT”.
“Por otra parte —añade el comunicado— la política 

sindical que el Gobierno de UCD ha venido siguiendo 
hasta hoy trata de trasladar la competencia 
establecida a nivel de partidos desde el pasado 15 de 
junio ai terreno sindical. La UGT no está dispuesta a 
cargar con los costos de una permanente maniobra 
política desde el poder, que trata de confundir a la 
opinión pública”.

• La UGT termina diciendo que “urgirá del nuevo 
ministro de Trabajo la aplicación de una política de 
absoluta claridad informativa” tal como ha venido 
exigiendo del Gobierno cara a las elecciones 
sindicales, a la vez que “reitera de nuevo al Qabierno 
para que ejerza la facultad de arbitraje que le confiere 
el decreto de 6 de diciembre de forma que se 
posibilite de inmediato la celebración de elecciones 
sindicales en empresas cuyo proceso electoral está 

Riendo relegado desde hace tiempo”.

La comisión ejecutiva de 
Unión de Centro Democrático 
se ha reunido para hacer un 
G.iálisis de la situación política 
después de la última 
remodelación del gabinete y 
tratar de establecer criterios 
para ofrecer al presidente del 
Partido y del Gobierno, Suárez, 
los candidatos que habrá de 
sustituir a los diversos cargos, 
tanto en el partido como en el 
Gobierno, que, a juicio de la 
ejecutiva, tienen posibilidades 
de ocupar las nuevas 
responsabilidades.

Aunque oficialmente en la 
ejecutiva no se dan nombres, se 
cree que se ha desechado la 
hipótesis de que él secretario de 
acción electoral, Arturo Moya, 
asumirá también la secretaría de 
organización.

De otra parte se rumorea que 
como pojrtavoz del grupo de 
UCD en el Senado, en 
.sustitución del nuevo ministro 
de Trabajo, Calvo Ortega, es 
posible que sea designado el 
diputado por Lugo, Harguindey, 
quien forma parte de la mesa del 
grupo de UCD del Senado. 
Aunque también se da como 
posible al subsecretario de 
Trebajo.

público a los órganos 
autonómicosvascos, asf como la 
configuración institucional de los 
poderes del País Vasco que se 
centran en el Parlamento del 
País Vasco, el gobierno vasco y 
a nivel provincial las juntas 
generales de Alava, Guipúzcoa y 
Vizcaya y el Consejo forai de 
Navarra y las diputaciones 
torales y que el Euskera, y el 
castellano sean la lengua oficial 
del País Vasco son algunos de 
los doce apartados que se 
recogen en los principios 
generales para un estatuto de 
autonomía para Euskera que ha 
elaborado durante un congreso 
extraordinario el Partido 
Socialista de Euzkadi (PSOE).

Estas I fneas generales servirán 
de base para que una comisión 
designada por el comité nacional 
del Partido redacte el proyecto 
de estatutos de autonomía de 
Euzkadi.

Este proyecto que será 
estudiado por el comité nacional 
para su aprobación y que 
constituirá el texto que 
defenderán los socialistas se 
complementa con la enmienda 
que el Grupo Socialista del 
Congreso presentó en el artículo 
138 del titulo octavo del 
anteproyecto de Constitución y

en el que se recogen 
atribuciones y capacidades

las 
de

los territorios autónomos. En el 
apartado primero, que se refiere 
a los principios generales, se 
establece que el País Vasco 
estará constitufdojDor las cuatro 
provincias, Guipúzcoa, Alava, 
Navarra y Vizcaya, que 
conservarán sus características 
peculiares tanto administrativas 
como fiscales.

En cuanto al ámbito 
territorial a que se refiere el 
segundo aparato se afirma que 
Euskadi estará integrada por las 
cuatro provincias y que 
cualquier incorporación de otro 
territorio deberá hacerse con la 
decision de la población 
afectada, por mayoría 
cualificada y aprobación del 
parlamento vasco

LA REINA PLENA
MENTE COMPENETRADA 
CON EL REY

PSOE VASCO: NAVARRA 
ESEUZKADI

LA"DIADADESANT 
JORDI", COMO 
OTROS AÑOS

BARCELONA, 1 (Logos).- 
El "Día de Sant Jordi" informa - 
"el"Correo Catalán" será este 
año muy similar al de años 
anteriores.

Puede asegurarse que no solo

BARCELONA, 1 (Logos).- 
"Cíéo que, efectivamente, en 
estos dos años y medio de 
reinado mi hijo ha demostrado 
su capacidad, su prudencia y su 
inteligencia para poder ser el 
Rey de todos los española, 
como yo siempre había querido 
ser", declara en "El 'Noticiero 
Universal", D. Júan de Borbón, 
padré de Su Majestad el Rey 
Juan Carlos I.

"Lá‘ Reina —prosigue Don 
Juan de Borbón— ha ayudado y 
ayuda mucho, es muy 
inteligente y está también muy 
preparada, habiéndose 
compenetrado mucho, tanto 
con el Rey como con la alta 
misio'n a que mi hijo le ha 
correspondido llevar a cabo".

"C?éo que los españoles —ha 
dicho— somos perfectamente 
capaces de vivir sin traumas ni 
enfrentamientos. Lb que ocurre 
es que debemos poner cada uno 
de nuestra parte lo más posible 
para que esa convivencia sea un 
hecho gozoso para todos. 
España somos todos y esta por 
encima de todos...

José Luis Alvarez, notario y ''ucedista

UN “TACITO”, ALCALDE
DE MADRID

fíxrti

ERANCISCO mora, del 
director del nuevo 

i diario "5 Días", que se pondrá a 
í le venía el próximo viernes. El 
periódico tratará la información 

t desde el ángulo socio-econó-

nua i»' nail ejemplares y será de 
Ï 3e («'■^'acíónnacíonaJ.
ión ofi^V

SAN SEBASTIAN, 1 
(Logos).— La creación do» una 
policía territorial vasca y la 
transferencia progresiva del 
control y de la gestión del orden

MADfí/D, 1 (Logos).— £1 nuevo a/calde de Madrid, José Luis Alvarez, nació en Madrid en 
1930, se doctoró en Derecho por la Universidad Complutense madrileña y es notario desde 1953. 
En la misma Universidad ha sido profesor de Derecho Civil desde 1967 a 1972._Es miembro del 
Consejo Superior y Cultural de Bellas Artes y sus artículos en defensa del patrimonio 
artístico son numerosos.

Fue fundador del Grupo Tácito y del Partido Popular en el que se integraban Pío Cabanlllas 
y Areilza entre otros políticos. En diciembre del pasado año pasó a desempeñar el cargo de pre
sidente de la UCD de Madrid.

José Luis Alvarez, que en numerosas ocasiones se ha confesado monárquico mostraba bas
tante antes de las elecciones de 1977 su convicción de que las Cortes deberían ser constituyen
tes, capaces de poner en pie una constitución estable "con la que se pueda gobernar desde el 
centro, la derecha o la izquierda". También se ha manifestado desconfiado frente al carácter de- 

■ mocrático del comunismo aunque por otra parte haya reconocido "un claro porvenir" para el 
socialismo "si elimina el revanchismo".

Otro tema sobre el cual se ha pronunciado el nuevo alcalde es el de la condición jurídica 
de la mujer. Ha escrito entre otras, una obra titulada "El estatuto de la mujer soltera y viuda 
en el derecho" en la que mantiene que se dan en la práctica vejaciones y diferencias de trato en 
relación con la mujer pese a sentarse su igualdad de trato jurídico en nuestro derecho privado.

Finalmente, en una encuesta publicada en "Ya" este mismo mes aboga por la participación 
de los padres en el control y gestión de los centros docentes como un derecho que debe ser re
conocido en la Constitución.

Está casado con Mercedes Royo - Villanova y tienen cinco hijos.

COVARRVB¡AS

arte, ’
•'O Üæ e*.

onsejo .oB SALVADOR GUARDIOLA,
I principias Oanadero de reses bravas ha 

celebran| vendido su ganadería al 
_______Constructor de fincas rústicas, D.

aviar Pallarás. Las reses de 
^uardiola, —más de 
^re»cientas-, pastaban en los 
«rededores del Palmar de Troya, 

a hay apartadas siete corridas, 
• asta ganadería para la 

próxima temporada.

celeb rafi^

lYUD
3 Zorra- 
atayud, 
reno.

MONSEÑOR CIRARDA, 
arzobispo de Pamplona, ha sido 
elegido vicepresidente de la 
Conferencia Episcopal Española. 
La elección se produjo por 
mayoría relativa, a la tercera 
votación, (46 votos de 72). En 
esta votación el cardenal de 
Toledo, monseñor Cbnzález 
Martín, obtuvo once votos y el 
arzobispo de Oviedo, Mons^or 
Díaz Merchan, diez.

LUIS SOLANA, diputado del 
PSOE poi Segovia y presidente 
de la Comisión de Hacienda del 
Congreso, ha declarado que “la 
actual crisis canaria podría estar 
siendo manipulada de alguna 
forma por los Estados Unidos, 
que intentarían chantajear a la 
izquierda española, para que 
aceptase la entrada de España en 
la OTAN”. Luis Solana añadió 
que “el próximo domingo se 
trasladará con Enrique Mügica a 
Estados Unidos, para mantener 
entrevistas con altos cargos 
militares del Pentágono”.

a disposición de la empresa la 
indemnización de un millón 
doscientas mil pesetas que 
recibió en su día y que la 
sentencia le obliga a devolver. El 
Sr. Ubierna fue despedido en 
febrero de 1977.— Es miembro 
del Consejo Federal de 
Comisiones Olsreras.

FRANCISCO UBIERNA 
UBI ERNA, trabajador de la 
Compañía Telefónica hfacional 
de España, ha sido readmitido en 
su trabajo, según fallo de 
Magistratura, a solicitud del 
propio trabajador, que ha puesto

MATEU SEGUI, abogado 
defensor de los presuntos 
implicados en el atentado del 
Scala de Barcelona, ha declarado 
que el juicio podría demorarse 
durante meses E sumario ha 
sido trasladado al Juzgado 
Central número dos de Madrid y 
se está a la espera de que se dicte 
auto de procesamiento, dado 
que hasta la fecha sólo pesa 
sobre los' ’Setenidos auto de 
detención “por presunto delito 
de terrorismo y tenencia ilícita 
de armas”.

ANTONIO BERISTAIN, 
miembro del Instituto Vasco de 
Criminología, ha manifestado 
que "el noventa por cierto de las 
reivindicaciones de la COPEL 
son justas, ya que el problema de 
las cárceles es mucho más 
complejo de lo que se ha dicho y 
se dice. Todos somos culpables 
del estado de las instituciones 
penitenciarias y no podemos 
eludir nuestra responsabilidad".

JUAN ANTONIO SANCHEZ 
V E LEZ, de catorce años de 
edad, hijo de un modesto 
marinero, ha sido uno de los 
agraciados con un pleno de la 
última jornada de las quinielas. 
El boleto lo rellenó al "alimón" 
con su madre. El afortunado 
quinielista vive en la barriada 
Estrella del Mar del Puertp de 
Santa María.

SGCB2021



MGÍi®ini€lllÍ AÆ - l-à-7é ’

de
|KW+**W****W*+*****4r* Un problema a solventar

"VUESTRA AMIGA EMMA", EL 
RETORNO DE LOS INFANTILES 
ALA RADIO
Los líos de BIBI ANDERSON

Eduardo ALARCON

ït

EMMA EL/SA

ENRIQUE

‘'isâSÉàÀÂ;.'

LOS ALUMNOS DE ENRIQUE 
GARCIA ASENSIO NO SABEN 
QUE ORQUESTAS VAN A DIRIGIR

M
o VfMlENTO "punk^ an 'Madrid y tenemot a Ra- 
moncin como /dolo deld/a que vá a tono con la ju
ventud agresiva, macarra y sucia que es la moda y él mis
mo confiesa, como si tal cosa. Vá vestido, çômo no, con
vertido en una facha, es libre —más bien libertario— y con
fiesa que la ciudad es un water y por eso a su conjunto 
musical le ha puesto nombre tan sugestivo como este de 
"W. C. ". El colmo, pienso. Sus uñas pintadas en color rojo 

pero no por otra cosa puesto que está casado y tiene una 
hija de nombre Ainoha, riada católico, por cierto, viste de 
negro y en tejidos brillantes, usa gafas negras colocadas 
con una cadena, y por si se le suelta la melena lleva 
siempre un peine grand/simo de color blanco. Es toda una 
imagen que tiene sus adeptos y el día menos pensado, sa
bremos, millonario seguro mientras unos cuantos tontos 
le Imiten. "El rey del pollo frito" es el segundo nombre 
del mozo. Una de sus primeras canciones esta de "Marica 
'de terciopelo". Cc^ este historial se lanza al mercado a 
ver quién lo compfa. Y seguro, segurísimo, tendrá muchos 
optad ores.

Y es que nada nos extraña ni nos pone los pelos de 
punta noticias como ésta:que una monja belga ha

ya matado a tres enfermos inyectándoles insulina; “Lo hi- 
•ce porme me molestaban todas las noches con sus queji
dos'’. Quizá por eso cierta moda regresiva, sobre todo en 
el aspecto radio. Los niños madrileños tienen mucho que 
agraaecer a Emma” a través de Radio Peninsular de Ma
drid. Con gran sensibilidad, soltura y haciéndose amiga 
de los pecnies, todos los días, a media tarde, cuentos, mu
chos, muchos regalos de juguetes y canciones de esas que 
las mamás interpretaban de chiquitínas. Todo un primor, 
un romanticismo bien llevado dentro de esa línea ingenua 
apta’ para los menores. En este mundo desquiciado resul
ta mto de vez en cuando dar noticias como ésta y relacio
nadas con una bella mujer como Emma.

ENRIQUE GARCIA ASENSIO

Otro cantar el de Bibi Anderson. Leo con sorpresa 
lo que ya sabía de rumor, v es que el matrimonio 

Eisa Baeza-Joaquin Kremel ser ha deshecho por çulpa del 
travesti más guapo —Heddy Lamar en calco— que circula 
por España. Pero si Bibi Anderson, de nombre Manuel en 
su carnet de identidad, tiene novio con el nombre de To
más, no creo demasiado en serio estas relaciones con Kre- 
(Tiel que pueden ser motivo de mala prensa o del despe
cho. No sé nada, tan sólo que Bibi es mujer exuberante, 
hormonada, y qué el sexo de hombre lo conserva y le sir
ve para hacer pis, quiero creer. Vuelvo a lo infantil de 
antes, a lo de Emma, para consolarme en algo de cuanto 
pasa a nuestro alrededor que me parece bien si no saliera 
a la luz pública, y por eso quiero recordar a Enrique, el 
amigo de los niños, que con su dinamismo y cierto aire 
Infantil, se ha cqnquistado la simpatía de los inocentes 
todavía.

•
 Más misses y ahora el lugar, balneario de Fortuna, 

Murcia. Como alli van los asmáticos a ver si se 
curan, se está organizando elección Miss "Cataro” y Miss 
"Estornudo”. Más de una viejecita guapa se estta-d apun
tando, que dentro de la desdada ser miss de algo siempre 
vale la pena. Hay que reconoca- las cosas, como Manolo 
Escobar, quien ya dice no es el número uno en recauda
ciones. Las noches se han convo'tido en algo desastroso 

piva el espectáculo y lo han notado hasta Idolos de mul
titudes como el almeriense.

•
 Mal porvenir van a tenar los alumnos del maestro 

Enrique García Asensio para cuando terminen 
su carrera de música. No hay orquestas en España para 
dirigir y tan sólo alguna que otra banda esparcida por esas 
provincias. No hay orquestistas ni dinero. Bueno, de lo 
último bien lo sabemos ios españoles y no nos coge de 
susto.

u gonurenciii 
EPISCDPAl 

EN El VACIO
■ Tarancón: Hay que superar la actual 

indiferencia y la falta de contacto 
con sacerdotes, religiosos y seglares

■ Guerra Campos ha vuelto a excusar 
su asistencia a Madrid

Monseñor Montero, contesta a las preguntas de los periodistas en 
el transcurso de la rueda de prensa en la que dio a conocer 
la reelección de monseñor Vicente Enrique y Tare neón, cardenal 
arzobispo de Madrid, como presidente de la Conferencia Episco
pal, con un resultado de 50 votos sobre un total de 75— (Foto 
Efe).

MADRID, (Resumen de “Logos").— La Conferencia 
Episcopal española ha elegido cuatro miembros electivos de 
su comité ejecutivo. Los elegidos son los siguientes: el car
denal arzobispo de Toledo, monseñor González Martín; el 
arzobispo de Oviedo, monseñor Díaz Marchan; el obispo de 
Huelva, monseñor González Morale jo, y el obispo de Seo 
de Urgel, monseñor Martín Alanis.

Además de estos cuatro obis
pos, forman parte del comite 
ejecutivo el presidente de la 
Conferencia, Cardenal Enrique y 
Tarancón; el vicepresidente, 
monseñor Cirarda; y el secreta
rio de dicha conferencia, D. 
Jesús Iribarren.

"El comité ejecutivo no va a 
frenar, sino a ayudar poderosa
mente la acción del presidente 
de la Conferencia Episcopal", ha 
manifestado el cardenal Taran
cón a los periodistas en una con
versación. El cardenal ha mani
festado que en muchas ocasio
nes ha tenido que actuar en soli
tario y, a veces, urgentemente 
llamaba por teléfono a algunos 
miembros de la Conferencia 
Episcopal para ver que línea 
había que seguir. El cardenal ha 
manifestado que este comité 
ejecutivo va a ser como una pre
sidencia colegiada que responda 
a los acontecimientos actuales 
en la asamblea y en la Iglesia.

. Aunque algunos temas que 
ahora serán tratados por el co
mité ejecutivo, antes lo eran por 
la comisión permanente, este 
‘último organismo recientemente 
y creado dará un ritmo más vivo 
a la acción del Episcopado. Y al 
mismo tiempo preparará las reu
niones de la comisión permanen
te.

El cardenal Tarancón ha ma

nifestado que al comité ejecuti
vo le corresponderá Integrar la 
opción de los estamentos del 
pueblo de Dios en la Asamblea » 
Episcopal. Aunque no puedan B 
integrarse las personas como 
miembros, pues es Conferencia 
Episcopal, sí está establecido 
que intervengan los cristianos 
en las comisiones y precisamente 
esto se verá reforzado con la 
actual reestructuración que se 
lleva a cabo en los órganos de 
la Conferencia Episcopal. "No 
puede pasar lo que está pasando 
ahora", ha manifestado el car- ; 
denal Tarancón, La Conferencia 
Episcopal está rodeada de indi
ferencia, ni con sacerdotes, ni 
■con religiosos, ni con seglares. : 
Hay que buscar el camino para 
este proceso y esto corresponde ; 
al Comité Ejecutivo".

Ademas de las Elecciones la 
Conferencia Episcopal ha da tra
tar de la reestructuración de la 
misma, la organización de la 
economía de la Iglesia, con la 
presentación de los presupuestos 
generales y sobre la Seguridad 
Social del clero, cuya entrada an .. 
vigor tuvo efecto a partir del 
uno de enero.

Monseñor Guerra, Obispo de 
Cuenca, como viene siendo habi
tual en las últimas asambleas 
plenarias, ha excusado s4 asis
tencia a la que ahora sa celebra.
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carácter en Belgrado y que en 1980 vuelve a
AGENCIA DEnuestras

TELEFONO *31 97 11

a 3.800 pts.a 4.600 pts.a 5.500 pts.
En régimen de P/C. y transporte incluidos

PROTOCOLO A MEDIO GAS

a 22.000 pts.

no hace concesiones

J.V. CDICHERD 4
Enviado especial

momento 
como lo 
el primer

delimitaciones de la 
llamada “La Señuela”.

Las 
los 
los 
que

ALTOS HORNOS 
CONTINUA EL PARO

MADRID, 1 (Logos).— 
centrales sindicales y 
representantes de

desarme, que podría funcionar bajo lós 
auspicios de la Conferencia Europea de 
Seguridad (ahora a punto de concluir

LOS METALURGICOS 
VOLVERAN A PARAR 
EL VIERNES

ttatan 
anacer 
rdanal 
■plsco- 
fFoto

lo visto, el 
interés en 
europeo para

gobierno polaco tiene 
constituir un comité 
estudiar cuestiones de

hincapié en la

LA DETENTE

Obispo de 
indo habl
ase m bless 
o sú asía
le celebra.

a 22.000 pts. a 31.900 pts.

provincia una plantilla de 9.500 
trabajadores.

intercambios, dado el 
complementario de 
economías.

Polonia se halla en un

g C/. JORDANA, N° 2

trabajadores del metal 
negocian el convenio del sector.

económicas con España y ha 
concluido diciendo "levanto mi copa 
por la felicidad de Ud. Excelentísimo 
Sr. ministro, por la prosperidad de

importancia de las relaciones

ni siquiera llegaron a pasar de las 
finca

8 días en régimen de P/C y transporte

económico muy difícil, 
demuestra el hecho de que 
■Tiinistro Yaroscevitz estuviera a

VIAJES RivBrcar-

fni©l©íi®!ñ1©lli

actual 
cto 
llares

0 Oreja, interino de 
Suárez en Varsovia

Pese a los requerimientos 
disuasorios del

ingreso en la OTAN, 
el ministro del Exterior Según el S.Q.C. la huelga general 

es un exitQ, según el Gobierno 
Civil, un fracaso

Aunque no haya venido Suárez, ya 
la llegada de Marcelino Oreja a Polonia 
constituye una "visita histórica. El 
ministro español de Asuntos 
Exteriores —cuyo"' avión aterrizó a 
última hora de ayer tarde en la capital 
polaca— permanecerá aquí hasta el 
jueves por la mañana que proseguirá 
viaje a Belgrado. La importancia del 
viaje radica en que supone un avance 
en la apertura de España hacia el Este, 
y sobre todo, en que debe y puede

contenedores y gran cantidad de 
aceros (si bien dentro de pocos años 
nuestros altos hornos no podrán 
contar con Polonia como cliente, pues 
se está construyendo una gran acería 
con una capacidad de dos millones de 
toneladas anuales).

En lo político también se abren 
perspectivas favorables a la 
cooperación con Polonia. Los polacos 
nos apuntan la posibilidad de que 
Madrid y Varsovia sincronicen su 
política para fomentar la "detente". 
Concretamente en la ONU se van a 
intensificar los contaotos con el comité 
constituido para preparar el gran 
debate que el próximo junio va a tener 
lugar en las Naciones Unidas. En ese 
comité se hallan España y Polonia. Por

los campos de concentración 
hilterianos y la pérdida de más del 43 
Dor ciento del patrimonio nacional 
polaco". Y el ministro de Exteriores 
de Polonia, cuya capital da nombre al 
pacto militar de la Europa comunista 
ha asegurado a Oreja en el acto 
solemne del discurso de la cena que 
"Polonia se pronuncia tanto por no 
profundizar la división de Europa en 
bloques militares opuestos, como por 
completar la distensión política con lo 
militar y hacerla irreversible". Ha sido 
la manera diplomática de sugerir que 
nuestro país no entre en la OTAN.

El ministro polaco ha hecho

fi'

extraordinaria

El ministro de Asuntos Exteriores, señor 
Oreja Aguirre, saluda al comandante del 
avión que le trasladarla a Varsovia. El se
ñor Oreja permanecerá dos días en Polo
nia de visita oficial y luego viajará a 

Yugoslavia. (Foto Efe.)
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íntrada en 
partir del

abrir nuevos cauces a nuestro 
comercio. Polonia es el principal 
cliente y suministrador de España' y 
nuestra cobertura comercial no llega al 
setenta por ciento. Existen grandes 
Perspectivas de intensificar los

primeros de febrero en Moscú 
pidiendo reformas a los planes del 
COMECON, la alianza económica 
comunista. Se van a modificar por 
segunda vez las directrices del plan 
quinquenal con lo que aquí llaman una 

maniobra económica" para favorecer 
a la agricultura y a los bienes de 
9£jpsumo frente a las inversiones de la 
industria pesada. Esto en cierto modo, 
puede beneficiar al comercio con 
España, en tanto en cuanto suponga 
un incremento de importaciones de 
bienes de consumo. Aquí todavía las 
naranjas españolas —que se ven pocas 
®n el mercado— son un lujo como la 
piña en España hace una década.
olonia nos suministrará carbón 

coquificable a razón de millón y medio 
ue toneladas hasta mil novecientos 
ochenta y ocho.

Ello constituye casi el 70 por ciento 
de las ventas polacas a España, con 
garantía a largo plazo. Nosotros 
estamos vendiendo importantes bienes 
de equipo, como las instalaciones 
Completas de un puerto de

reunirse en Madrid) y paralelamente a. 
la conferencia para la reducción de 
armamento den Europa, con sede en 
Viena y de la que forma parte Polonia, 
pero no España. Polonia que 
militarmente está en el área*de 
influencia de Moscú, va a aprovechar la 
visita de Oreja para exponer su 
inquietud por el posible ingreso de 
España en la OTAN, si bien lo hará sin 
mucho énfasis porque los polacos 
están dando muestras de sumo tacto 
diplomático y, además, porque saben 
que si en este momento trataran de 
influir en ese delicado tema pincharían 
en hueso.

El protocolo se ha dejado “a llama 
baja" como consecuencia de no haber 
venido Suárez a Polonia. No ha habido 
honores militares en el aeropuerto. 
Marcelino Oreja pronunció unas breves 
palabras de salutación. Ha aseaurado que 
el presidente del Gobierno español 
visitará este país en un futuro aún no 
fijado.

Wojtaszek ha dicho que con el viaje 
de Oreja se inicia una nueva etapa en Is 
paz en Europa y en el mundo entero". 
Ha recordado los "más de seis millones 
de caídos polacos en los frentes y en

España, por la amistad y la 
colaboración de nuestros pueblos, por 
la paz en Europa y en el mundo". No 
ha habido brindis por los jefes de 
Estado. Oreja ha empleado una 
fórmula similar a la de su colega al 
levantar su copa" por los pueblos 
polaco y español y por el ministro 
Wojtaszek". Al principio de su 
discurso aludió al significado de que es 
la primera vez que un ministro español 
de Asuntos Exteriores visita, una 
capital de un país del Este europeo. Ha 
dado especial importancia también a la 
cooperación comercial hispano-polaca 
V ha recordado que España es la 
décima potencia industrial del mundo.

El acto más importante del 
programa de hoy es, sin duda, la 
colocación de una corona de flores 
ante la tumba del soldado desconocido 
polaco, en un monumento en el que 
aparecen entre otras batallas la de 
Madrid de 1936, Guadalajara de 1937 
y el Ebro de 1938. El ejército 
popular-comunista polaco considera 
que su historia comienza con la 
participación de los combatientes 
polacos en la guerra civil española. 
Después de este acto solemne se 
iniciarán las sesiones de trabajo en el 
Ministerio de Asuntos Exteriores, que 
continuarán por la tarde.

En contra de lo que estaba previsto 
en un principio en.el programa para la 
visita de Suárez, el ministro Oreja sí 
verá a la colonia española en Polonia. 
El encuentro tendrá lugar el jueves 
inmediatamente antes de salir para 
Belgrado.

SEVILLA, 1 (Logos).- El 
segundo día de huelga general 
en el campo convocada por el 
Sindicato de Obreros del 
Campo, también tiene sus 
contradicciones. Para la citada 
Central Sindical los jornaleros 
han respondido al llamamiento, 
mientras para el Gobierno Civil 
de Sevilla ha sido un fracaso. 
Según el SOC, pnos mil 
quinientos jornaleros ocuparon 
una finca del IRYDA en Lebrija, 
mientras que para el Gobierno 
Civil de la provincia esta no se 
llevó a efecto, ya que unos ' 
trescientos jornaleros de Lebrija

SINDICALES: DATOS 
GLOBALES, SEGUN 
CC.00

MADRID, 1 (Logos).- La 
comisión electoral de la C.S. de 
CC.OO. ha computado hasta 
hoy desde el primero de enero 
las elecciones sindicales 
efectuadas conforme al decreto 
en 17.938 empresas, en las que 
1.575.605 trabajadores han 
elegido 72.081 delegados, de los 
que 37.212 son de CC.OO, 
12.028 de UGT, 2.859 de USO, 
1.171 de SU, 1.524 de CSUT, 
8.193 no afiliados, 2.099 de 
ELA y 2.935 de otros.

BILBAO, 1 (Logos).- 
Persiste el paro de la mayor 
parte de la plantilla de los 
trabajadores de Altos Hornos de 
Vizcaya.

Los trabajadores de dicha 
empresa, en su segunda semana 
de huelga, han acordado 
mantener idéntica postura de 
inactividad hasta que la empresa 
presente la tabla completa de las 
Muevas percepciones, de acuerdo 
con la interpretación de los 
pactos de La Moncloa, y de la 
incidencia de la Seguridad Social 
en los aumentos salariaíés.

Altos Hornos de Vizcaya 
tiene en sus factorías de esta

han convocado a un nuevo paro 
de cuatro horas el próximo 
viernes, día tres de marzo, con 
el fin de que la patronal adopte 
una postura más flexible en las 
conversaciones. Esta decisión la 
han tomado al no comparecer la 
patronal en la reunión de ayer y 
en la entrevista de la comisión 
negociadora del convenio con el 
director general de Trabajo.

EL DIRECTORY UN 
REDACTOR DE "MUNDO 
DIARIO", PROCESADOS
BARCELONA, 1 (Efe). El director y un redactor de 

“Mundo Diario” han sido procesados, por supuestos 
delitos de calumnia y desacato.

Al dictar el auto de procesamiento, el Juzgado de 
Instrucción número S, decreto la libertad provisional de 
los dos periodistas, Ramón Solans y Francesc Cusi, y el 
depósito de sendas fianzas de quince mil pesetas por 
posibles responsabilidades civiles.

El procesamiento está relacionado con unas 
declaraciones dé Alberto Royuela, hachas en relación al 
caso de “El Papus” y aparecidas en dicho rotativo 
barcelonés el día IS de octubre del pasado año. Según el 
auto de procesamiento, las frases aparecidas en dicho^ 
periódico, “declaraciones del fugitivo Alberto Royuela 
y “Martin Villa me la tiene jurada pueden ser 
constitutivas de los citados delitos.

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS
a ANDORRA por 500 pts y CANDANCHU por 375 pts.

ESPECIALES DE SEMANA SANTA
ANDALUCIA * MADRID-TURISTICO * BENIDORM

BALEARES Y CANARIAS 
MALLORCA * IBIZA * TENERIFE * LAS PALMAS 
a 6.500 pts. a 9.000 pts. a 12.500 pts. a 10.000 pts.

TOUR EUROPA DEL ESTE
POLONIA* CHECOSLOVAQUIA* RUSIA

OFERTA ESPECIAL DE PRIMAVERA 
SALDU * TDRREMOLINOS * BENIDORM 

a 6.700 pts. a 12.500 pts. a 7.000 pts. 
15 días en P/C con transporte incluido en hoteles 

de 3 y 4 estrellas. Primera salida: 2 de Abril
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MALI

tresmimstros
DETEIVIDOS ACUSADOS 
DE ALTA TRAICIOfil

BAMAKO, (Malt), 1 (Efe).— El presidente Moussa 
Traore anunció anoche la detención, de tres miembros de su 
gabinete, acusados de alta traición.

Los ministros detenidos son el de Defensa e Interior, 
Ktsstma Doukara, el de Seguridad, Tiecore Bakayo, y el de 
Transportes y Obras Públicas, Karim Dembele.

El presidente Traore ha acusado al teniente coronel 
Doukara, que era también presidente de la comisión 
nacional para ayuda de las victimas de la sequta, de 
malversación de fondos.

GRAVE AMENAZA
DE HUELGAS

EN PORTUGAL
LISBOA, 1 (Efe).- Dos 

importantes sectores de la 
vida nacional amenazan con
una huelga conjunta 
Gobierno no accede 
reivindicaciones.

si el 
a sus

portugueses después de la 
revolución del “25 de abril” 
de 1974.

La revisión salarial

Por un lado. I os
aparece 
como el

en ambos casos
móvil

A^E-1-3-7^

La posibi/ic/ad de una revuelta popular crece por momentos

GIIIIEMIIA, (N PIE
DI GUEBDI

GUATEMALA. 1 
(Efe).— Los guatemaltecos 
viven hoy en tensión, ante la 
posibilidad de que estalle en 
violencia la actual crisis 
político-laboral. El hombre 
de la calle ha perdido su 
natural silencio para 
“opinar” respecto a la
perspectiva de qué 
puedan realizarse

no 
las

elecciones generales del 
domingo cinco de marzo.

Los corresponsables de 
“Efe” han palpado un 
ambiente de gran temor e 
inquietud en recorridos por 
esta ciudad. En todas partes 
el tema de conversación es 
la posibilidad de que haya

!?

El pais esta prácticamente paralizado^
mientras el aprovisionamiento de i 

víveres continúa a ritmo acelerado é

I-
Ë:

profesores de los distintos 
grados de enseñanza ya 
entregaron el aviso previo 
para efectuar una huelga 
total durante la jornada del 
próximo día 10 de marzo. 
Esta sólo será desconvocada 
si el Ministerio de 
Educación establece de 
inmediato una agenda y un 
calendario para el diálogo.

reivindicaciones.

El P r o m e d

de las una revuelta popular.
Este temor 

fundamenta en
s e 
e I

I o d e
honorarios para _ ___  
docente oscila alrededor de

la clase

trescientos dólares, mientras
en la función pública el 
promedio se r = - ----situa por 
debajo de los doscientos
cincuenta dólares.

Por su parte I os 
trabajadores de la función
pública 
también 
mismo

están dispuestos 
a paralizar el
día que los 

profesores si hasta entonces
no llegan a un acuerdo sobre 
mejoras salariales con el

En época de austeridad, 
el Gobierno carece de 
recursos para ceder ante 
determinados sectores y no 
parece dispuesto a favorecer 
excesivamente las peticiones 
de ambas clases.

crecimiento, al parecer sin 
control del Gobierno, de la 
huelga de trabajadores del 
Estado y de otros gremios 
que exigen un aumento de 
salario y la adopción de 
medidas eficaces para el 
freno del alza en el costo de 
la vida.

El propio “comité de 
emergencia de los 
trabajadores del Estado”, 
organizado para negociar sus 
planteamientos, parece estar 
consciente de la ruptura de 
hostilidades.

El personal de la 
Telefónica Estatal ((iuatel) 
entró en huelga ayer al 
mediodía, y hacia las trece 
horas locales (20,00 h.e.) 
hubo un primer corte de 
energía eléctrica, precursor 
del apoyo de los 
trabajadores de electricidad.

Un comunicado de ía 
comisión de urgencia de 
trabajadores del Estado hace 
ver que este día se ha 
logrado la paralización de 
un noventa y ocho por 
ciento de las funciones 
gubernamentales.

El Gobierno anunció una 
nueva reunión emergente 
del Consejo de Ministros, de 
donde se espera que pudiera 
surgir la única alternativa 
que se le ha dejado para 
solventar el problema: 
aceptar el aumento de 
salarios.

después que el Ejército fiel 
al general Anastasio 
Somoza, recuperó dicha 
zona que estaba en poder de 
elementos insurrectos desde 
hace unos quince días. Las 
tropas avanzaron sobre las 
calles de la ciudad hasta 
recuperar el barrio que 
estuvo dominado por 
indígenas que pedían que 
“el general Somoza se fuera 
del país”.

Los efectivos militares 
avanzaron a pie, calle por 
calle, portando rifles M-16 y 
“lanzagranadas”, por todos 
los sectores donde 
anteriormente había focos 
de resistencia.

Despejados los barrios 
donde se hallaban los 
insurrectos, cundió la

capturados P o 
manifestantes en días^ 
pasados y luego llevados 
‘‘una cárcel del pueblo” en| 
la “zona liberada^’. ?

En dicho : 
“prisioneros” 
toda clase de 
Fueron atados 
manos hacia

sitio los^ 
recibieron I 
castigos,^ 

I con lasg

(
BEi 

breve , 
clarad 
guridai 
un acu

Eli 
todas 
de 35 
chos h

Y t 
—el ac 
dos l< 
tes— n 
en cu 
propui

vendados.
atrás yr 

Después les.
colocaron emblemas 
“Frente Sandinista 
Liberación Nicional”.

del : 
de:

APROVISIONAMIENTO 
DE VIVERES

noticia de que 
encontrado 
clandestina 
cadáveres, en

se 
u na 
con 
el

había 
fosa 
dos 

sistio

F i n a I m e n t e tu e r orí 
fusilados y enterrados a la 
una de la madrugada, del 
lunes, en el bar riot 
“Monimbo", cerca de unal 
casa que elemento s| 
Sandinistas ocupaban comoí. 
refugio. Dicho inmueble ha I 
sido destruido totalmente.!

nuevo ministro de 
reforma administrativa.

la

La falta de un acuerdo 
podría desencadenar la 
primera huelga de los 
funcionarios públicos

Según reveló hace 
algunas semanas el anterior 
ministro de Hacienda, la 
función pública costará este 
año al Estado mil quinientos 
millones de dólares, cuatro 
veces más que el año 
anterior al “25 de abril’*.

LAS FUNCIONES 
GUBERNAMENTALES 
PARALIZADAS

Mientras la huelga crece, 
los maestros se 
pronunciaron ayer tarde 
apoyando el paro de 
empleados estatales.

LOS PROXIMOS ESTRENEOS
El filme del que ya han disfrutado más de 946.000 parisinos 

Dos simpáticos sinvergüenzas, los rompepelotas, unidos a la escul
tural «Miou M-iou» y «otras» en sus correrías

Mientras ta nto, el 
aprovisionamiento de 
víveres, y ahora también de 
velas por la amenaza de 
corte de energía eléctrica, 
continúa entre la población 
civil a un ritmo acelerado.

En^la Universidad, grupos 
de estudiantes se 
manifiestan ya en total 
apoyo de los trabajadores, 
como ocurre con los 
estudiantes secundarios que 
hoy paralizaron totalmente 
las labores educativas recien 
iniciadas tras una huelga por 
demanda de locales, 
mobiliario, equipo didáctico 
y maestros.

La tensa calma que se 
vive aquí podría romperse 
de un momento a otro. En 
ello coinciden incluso los 
dirigentes políticos. Y todos

denominado “la esquina del 
diablo”.

Los muertos fueron 
identificados como Alfonso 
Montalván Baltodano y 
Agustin Pérez, ambos 
colaboradores de la Qjardia 
Nacional.

Después del fusilamiento! 
de los agentes, los cadáveresi 
fueron enterrados en una? 
mina de arena semi-desnu4 
dos, tal como fueron&^ 
ajusticiados. fe

BUI 
aprobé 
en pol 
proces

El 
demui 
propie

La 
los c 
reempi 
mêlant

JUZGADOS EN UNA 
CARCEL DEL PUEBLO

Montalván Baltodano 
eran buscados por sus í 

familiares en los ultimos ir 
días, pero no los habían'7 
podido localizar, debido a< 
que la entrada al barrio í 
‘Monimbo’’, estaba^; 

prohibida a personas-
Se supo que Montalván 

Baltodano y Pérez fueron

extrañas, antes de la 
ocupación militar de la
zona.

Elecciones colombianas
• TURBAYDOBLA su 

YOTACIOIV FREfílTE A 
LLERAS RESTREPO

I

se aprestan a prevenirse, 
lo personal y familiar, 
mejor que puedan

en 
lo

Christian Alers
Bfigine Fossey wu.ic. M

Michel Peyrelon Siephane Grapoelli

un F»iai do Bertrand Biier

Jeanne Moreau

Pdul CtSudOn pm«nta

1 • Miou-Miou • Patrick Dewaere

LES VALSEUSES

LA POBLACION 
INDIQENA; FUERTE
MENTE ARMADA

LEON (Nicaragua), . 
(Efe).— Seis personas,’como 
mínimo, resultaron heridas

(MAYORES 18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE) (SUBTITULADA)

Una «sexy» historia gatuna de poUtica ficción Uena de gracia e in
tención

LA PRIMERA PELICULA DE DIBUJOS ANIMADOS 
AUTORIZADA SOLAMENTE PARA MAYORES

TECHNICOLOR nMiwin-iiMnBNai>nE«xñOTz.ÍMñ^^

su PROTAGONISTA. EL GATO FRITZ ES UNA CREACION DE ROeURT CRUMB

(MAYORES 18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE)

CALIENTE

con armas de fuego al 
producirse ayer tarde un 
axaque de las tropas del 
Ejército a la plaza de la 
comunidad indígena de 
“Subtiava”, en esta ciudad 
del occidente del país.

Los indígenas, en una 
resistencia anti-gubernamen- 
tal sirnilar a la que por más 
de quince días mantuvieron 
los indios de “Monimbo” en 
la oriental ciudad de 
Masaya, se encuentran 
armados desde anoche de 
rifles, revólveres, machetes, 
garrotes -y bombas 
rudimentarias para hacer 
frente a la guardia nacional.

Un bu en número de 
estudiantes de las facultades 
de la Universidad Nacional 
Autónoma de Nicaragua se 
unieron a los indígenas en 
una manifestación precedida 
por los redobles de sus 
tambores de guerra, la que 
después de recorrer algunas 
zonas de la ciudad culminó 
en la plaza de Subtiava, en 
cuyas entradas colocaron 
barricadas.

Las patrullas de la 
guardia nacional tienen 
sitiada , la corhunidad de 
‘Subtiava” y se temen 

nuevos enfrentamientos.

BOGOTA, 1 (Efe).- El 
nuevo candidato 
presidencial por el Partido 
Liberal colombiano, Julio 
César Turbay Ayala doblaba 
anoche su votación frente a 
su más calificado content or, 
el expresidente Carlos Lleras 
Restrepo.

De acuerdo con 
informaciones suministradas 
por las distintas 
registradurfas municipales, 
pero aún no confirmadas 
por la re g i st rad u ría 
nacional, la ventaja de

sobre Lleras era de 
599.877 votos.

El propio Lleras 
Restrepo reconoció ayer

tarde la victoria de Turbay 
Ayala y dejó a sus 
partidarios en libertad para fe sufragar en las elecciones | 
presidenciales del cuatro de B 
junio por el candidato de Ç 
sus preferencias.

El liberalismo supera È 
ahora al conservatisme por
543.700 sufragios, 
porcentaje mayor a
ventaja obtenida

felá I 
en las I'

elecciones de hace dos años. 
A la vez, los dos partidos a; 
tradicionales — gl liberal y B 
el conservador— aventaja^ 
abrumadoramente a la B 
oposición por 2.546.794 
votos. œ

DESMORALIZACION
EN WALL STREET

u

MIEMBROS DE LA 
GUARDIA NACIONAL. 
RESINADOS

MANAGA, 1 (Efe).— 
Una fosa clandestina con 
dos cadáveres fue hallada 
ayer en el barrio indígena 
“Monimbo” de Masaya,

Una nueva caída del dólar dejó el 
índice "Dow Jones" en su nivel 
más bajo desde hace tres años

NUEVA YORK, 1 (Efe).- 
na nueva caiHa del dólar

provócó ayer la desmoralización 
en la bolsa de Nueva York, que 
dejó al índice industrial “Dow 
Jones” en su nivel más bajo 
desde hace tres años.

Un informe del Gobierno 
señaló que el índice que refleja 
el curso de los distintos índices 
económicos descendió un 1,9 
por ciento el pasado enero.

El informe condicionó 
igualmente el desarrollo 
negativo de la sesión de ayer. La, 
caída de este índice fue 
atribuida al adveno clima 
invernal que se produjo en el 
país.

El dólar tampoco ayudó a 
animar la sesión al volver a 
perder terreno frente a las 
monedas europeas, una

situación que se lieval 
arrastrando en los últimof I 
meses, a pesar de los esfuerzo* I 
de los Estados Unidos para | 
paliarla. I

Con estos condicionantes, el 3 
índice industrial “Dow Jones” | 
perdió 6,23 puntos y cerró a | 
742,12, su mas bajo nivel desde 1 
hace tres años, cuando cayó s 1 
739,05 á

Transportes perdió 6,23 | 
puntos y servicios cerró con uní | 
ganancia de 0,31 puntos. 1

Expertos económico* | 
opinaron que la recuperación | 
del mercado m,archa | 
estrechamente ligada a la del 1 
dólar. Si este no logra superar su j 
mala racha, el “Dow Jones” | 
Eodria alcanzar niveles má* | 

ajos, subrayaron. |
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Conferencia de Belgrado

Occidente cede terreno
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BELGRADO, 28 (Efe).— Occidente presentó hoy un 
breve documento tipo comunicado como propuesta a la de
claración final de la estancada Conferencia Europea de Se
guridad, al parecer abandonando la esperanza de alcanzar 
un acuerdo sobre el tema de los derechos humanos.

El borrrador, de dos páginas, divulgado no oficialmente a 
todas las delegaciones asistentes a la reunión, procedentes 
de 35 paises, no hacia referencia directa alguna a los dere
chos humanos ni otros temas humanitarios.

La URSS y sus aliados no firmarán 
nada donde aparezcan los 
derechos humanos

Turbay 
a s u s hi 

tad para 
acciones | 
uatro de E 
dato de F

supera K 
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les mal

Y decía que el consenso 
—el acuerdo por parte de to
dos los países participan
tes— no se había conseguido 
en cuanto a varias nuevas 
propuestas sometidas duran-

te la reunión, que ya lleva 
dos semanas de retraso so
bre el programa previsto.

La Unión Soviética y sus 
aliados del bloque oriental 
han rechazado virtualmente

VINO CON SANGRE 
DE VACA

BUENOS AIRES, 1 (Efe).— Un decreto oficial 
aprobó ayer el uso de la hemoglobina de sangre vacuna 
en polvo y soluble, como elemento clarificador en el 
proceso industrial de los vinos.

El decreto dice que los estudios realizados 
demuestran que dicho producto no afecta las 
propiedades fisicoquímicas y organolépticas del vino.

La medida causó impacto en el medio periodístico y 
los caricaturistas ya ensayan bocetos en los que 
reemplazan el clásico hipo de los bebedores por un 
melancólico mugido.

todas las propuestas impor
tantes presentadas por los 
países occidentales y neu
trales en lo referente al cum
plimiento del acuerdo de 
Helsinki con respecto a los 
derechos humanos, la distin- 
sión militar y política y la 
cooperación económica.

El borrador, divulgado 
por Dinamarca, fue elabora
do como documento conjun
to por todos los miembros 
de Alianza Militar de la 
OTAN y del Mercado Común 
Europeo.

El documento hace un lla
mamiento a todos ios esta
dos participantes a que rea
firmen su determinación de 
cumplir plenamente, unila
teralmente, bilateralmente y 
multilateralmente todas las

clausulas del acuerdo de Hel
sinki.

A MADRID

Asimismo sugiere que se 
celebre otra reunión del tipo 
de la de Belgrado en Madrid 
en 1980, una propuesta bá
sicamente ya acordada por 
los países del Este, Oeste y 
el grupo de nueve naciones 
neutrales europeas y paises 
no alineados.

El documento dice que la 
reunión de Belgrado ha rea
lizado un minucioso inter
cambio de puntos de vista” 
en cuanto al cumplimiento 
del acuerdo de Hensinki, y 
“examinado” las propuestas 
dirigidas al reforzamiento de 
la distensión.

El documento occidental 
ha sido elaborado tras largas

pero hasta el momento in
fructuosas presiones por 
parte de los países neutrales 
para alcanzar alguna forma 
de compromiso.

La semana pasada los 
países occidentales evitaron 
la aprobación de un borra
dor para la declaración fi
nal, presentada por los países 
neutrales, argumentando 
que le faltaba substancia e 
ignoraba el tema de los de" 
rechos humanos.

Aparte del acuerdo de 
reunirse en Madrid, el docu
mento incluye sólo dos de 
las más de 100 nuevas pro
puestas presentadas durante

la fase principal, que comen
zó a principios de octubre y 
finalizó el 22 de diciembre.

Una fue una propuesta 
suiza de que se celebre una 
reunión de expertos en 
Montreux el próximo mes 
de octubre, para discutir un 
acuerdo sobre la solución 
pacífica de disputas interna
cionales, y la otra una pro
puesta de Alemania Fede
ral para la celebración de 
un “forum científico” en 
Bonn el próximo mes de ju
nio con objeto de examinar 
las posibilidades de incre
mento de la cooperación 
científica y tecnológica.

SIAD BARRE 
EN TRIPOLI

BEIRUT, 1 (Efe).- El 
presidente somalí, Siad 
Barre, llegó ayer a Trípoli 
para realizar una visita 
oficial y mantener 
conversaciones con el 
dirigente libio Muammar el

ARGENTINA

LA PRENSA, CONTRA
EL GOBIERNO

BUENOS AIRES.- La Asociación Empresarial de 
Entidades Periodísticas Argentinas (ADEPA) criticó ayer 
enérgicamente al Gobierno militar por suspender un 
periódico que publicó “noticias extranjeras referidas al 
país’’.

El Gobierno clausuró el viernes último por un día al 
vespertino “La Razón’’ y fundó su decreto en que éste violó 
un decreto de mayo de 1975. En su primera página el 
periódico había publicado un cable procedente de Santiago 
de Chile, y distribuido por una agencia norteamericana.

APEPA”, adherida a la 
Sociedad interamericana 

de Prensa” (SIP) afirma que 
*la medida atenta contra la 
libertad de prensa”, que el 
decreto '‘redunda en 
perjuicio absoluto de la 
información adecuada sobre 
hechos referidos al país”.

Los empresarios 
periodísticos argentinos 
expresan que las sanciones 
oficiales “provocan serias 
inquietudes en la prensa 
nacional por lo que 
significan en sf, y por las 
amenazas que contienen con 
referencia al espíritu del 
poder público”.

La clausura de “La 
R??6n” fue abiertamente 
criticada ayer en editoriales 
de los diarios “La Nación", 

La Prensa’’, “Clarín”, 
, Buenos Aires Herald” y 
. La Opinión”, este último 
intervenido por el Gobierno 
militar.

El decreto en que se asó 
la suspensión se dictó 
durante el Gobierno de

María Martínez de Perón, 
derrocado por un golpe de 
estado militar.
CHILE-ARGENTINA: 
NEGOCIACIONES

SANTIAGO DE CHILE, 
1 (Efe).— La delegación 
argentina a la comisión 
mixta que armonizará las 
relaciones con Chile a fin de 
permitir negociaciones sobre 
los diferendos australes, 
llegó en la tarde de ayer a 
Santiago. La creación de 
este ‘‘acta de Tepual”, 
suscrita por los presidentes 
de los dos países el pasado 
lunes 20 de este mes en 
Chile.

La primera comisión, 
cuya tarea satisfactoria dará 
paso a una segunda, que se 
ocupará de encarar los 
problemas concretos 
relacionados con las 
discrepancias chileno-argen
tinas sobre la zona austral, 
inicia hoy sus reuniones.

La Embajada argentina

en Santiago será la sedé de 
la primera vuelta de 
deliberaciones de la 
comisión, que sé prolongará 
al menos por tres días.

Entre los temas a tratar 
se encuentra el movimiento 
de tropas en las zonas 
fronterizas, aspectos 
relativos a la prensa, e 
intercambio dé pasajeros y 
cargas.

Hay un convenio entre 
las partes para entregar 
inmediatamente al 
conocimiento de los 
respectivos gobiernos, todos 
los acuerdos que se 
produzcan, a fin de que se 
adopten las medidas 
correspondientes para que 
sean aplicados.

En los medios chilenos 
hay moderado optimismo 
ante esta etapa de 
negociaciones que se abrió 
con Argentina, destinada a 
superar los viejos conflictos 
de soberanía sobre la zona 
austral.

Argentina ha cuestionado 
la soberanía de Chile sobre 
ocho islas situadas al sur del 
canal del beagle, a a pesar de 
existir un reciente laudo 
arbitral que ratifico los 

erechos de este último 
país.

El laudo fue rechazado 
por argentina y se excluyó 
de la etapa de negociaciones 
que ambos países inician 
mañana.

LA BASE NEGOCIADORA

Brasil: ¿Travestísentre los 
"escuadrones de la muerte"?

políticas relativas a dicho 
continente, y defensa de los 
derechos de ambos países 
sobre el casquete polar.

4 .— Cuestiones relativas 
al Estrecho de Magallanes, 
que serán precisadas por las 
partes.

5 . — Y c uesti ones 
relacionadas con las líneas 
de base recta, doctrina para 
la delimitación de las zonas 
marítimas territoriales y 
patrimoniales.

De acuerdo con una 
reciente declaración del 
presidente argentino, el 
acuerdo de negociación con 
Chile “es la última vía 
pacífica” para superar los 
problemas.

La afirmación produjo 
resquemor en Chile por 
cuanto se consideró como 
un desconocimiento del 
tratado de 1972 suscrito 
entre ambos países, que 
estableció el Tribunal 
Internacional de La Haya, 
como instancia para superar 
las controversias.

Ayer, el embajador de 
Chile en Buenos Aires, René 
Rojas Galdamés, dijo que su 
pa país no ha renunciado a 
la Via jurídica para 
encontrar solución a los 
diferendos.

LOS “ESCUADRONES 
DE LA MUERTE” 
SE VISTEN DE 
MUJER

También se supone que 
una fracción de los grupos 
clandestinos, —presumible
mente parapoliciales— esté 
actuando con la 
colaboración de 
homosexuales o “travestis” 
que, de esa forma, más 
fácilmente se introducirían 
entre los individuos a 
quienes se pretende 
éjecutar.

La prensa denunció en 
las últimas semanas un 
recrudecimiento en las 
actividades de ciertos 
“escuadrones”, grupos que 
al parecer están actuando al 
servicio de comerciantes y 
dueños de hoteles de la 
región suburbana 
—limpiando de asaltantes la 
zona— o bien en defensa de 
grupos de traficantes contra 
la actuación de 
competidores.
PRIMERA 
MULTINACIONAL 
HISPANOAMERICANA

A final de año 
POSIBLE NACIMIENTO 
OFICIAL DE ZIMBABWE

X J“QJ^ORES, 1 (Efe).— El 31 de diciembre podría ser la 
iní nacimiento del nuevo estado negro de Zimbabwe, 

Salisbury fuentes nacionalistas 
P®’*'c*p«nte$ en las conversaciones internas.

informes recibidos en Londres, el Gbbierno de lan 
líderes nacionalistas moderados —el obispo 

tr¡K I ®i.’'®*®'’®nclo Ndabaningi Sithole, y el jefe
Jeremiah Chirau— han llegado a un acuerdo para la 

recna de la creación del Estado de Zimbabwe.
.Aunque después de tres horas de conversaciones 

haua participantes en las conversaciones internas
__ conseguido pocos progresos en lo que respecta a la 

** Gobierno multirracional de transición, fuentes 
iin i?"® moderadas afirman que podrán presentar hoy 
1*0 plan de compromiso.

De acuerdo con lo 
estipulado por los 
presidentes Pinochet y 
Videla, los puntos concretos 
de negociación son:

1 Delimitación 
definitiva de las 
jurisdicciones que 
corresponden a los dos 
países en la zona austral.

2.— Medidas de 
promoción de las políticas 
de ingración física, 
complementación 
económica y explotación de 
recursos naturales por cada 
estado o en común, y 
protección del medio 
ambiente.

3,— Consideración de los 
intereses comunes en la 
Antártida, coordinación de

RIO DE JANEIRO, 1 
(Efe).— Las declaraciones de 
testigos de siete de las 
últimas ejecuciones de los 
“escuadrones de la muerte” 
lleva a la policía a suponer 
que un nuevo grupo 
clandestino está actuando 
con hombres vestidos de 
mujer.

Así lo afirma el matutino 
“O Día”, especializado en 
hechos policiales, añadiendo 
que en aquellos casos los 
testigos denunciaron la 
presencia de “una rubia” y 
“una morena”, o de una y 
otra alternadamente, en 
siete muertes misteriosas.

La presencia de esas 
“mujeres” constituye,según 
la policía, una forma de 
desviar o confundir las 
investigaciones.

LA PAZ, 1 (Efe).- La 
primera empresal 
multinacional hispanoameri
cana ha nacido hoy en La 
Paz con capitales estatales 
de Argentina, Bolivia, 
Colombia y la Corporación 
Andina de Fomento (CAF).

Después de dos días de 
intensas reuniones Colombia 
ratificó hoy su decisión de 
ingresar como socio de 
Agroquímica Latinoameri
cana (Aquila)

El acta fue suscrita esta 
noche en La Paz. En 
nombre del Gobierno 
colombiano firmó el 
director del Instituto 
Colombiano de Comercio 
Exterior, José Antonio 
Urdinola.
“Aquila”, hasta ahora 

sociedad binacional, se 
dedicará a la producción de 
pesticidas con destino al 
consumo hispanoamericano, 
especialmente de los países 
del grupo andino.

La planta productora de 
fertilizantes será instalada 
en la sona del departamento 
de Oruro, en pleno altiplano 
altiplano boliviano. Su costo 
será de 42 millones de 
dólares (unos 540 millones 
de pesetas)

Pedirá a Gadhaffi 
que se pronuncie 
sobre la guerra 
etíope-somalí

Gadhaffi sobre el desarrollo 
de la guerra en el Cuerno de 
Africa, informó la agencia 
de noticias iraquí.

La agencia añadió que la 
visita duratá varios días pero 
no dio más detalles.

Fuentes diplomáticas 
indicaron que la visita de 
Barre es significativa a la luz 
del apoyo declarado por 
Libia a Etiopía en su actual 
guerra contra las guerrillas 
respaldadas por Somalia en 
el desierto de Ogaden.

SANTL4GO ROEL

LAS
RELAC/OIVES

ESPAÑA - 
MEJICO,

OPTIMAS
MEJICO, 1 (Efe).- El 

secretario de Relaciones 
Exteriores de Méjico, Santiago 
Rgel, calificó ayer de “óptimas” 
las relaciones de su país con 
España. Señaló que las 
relaciones hispano-mejicanas 
representan “un punto básico” 
de la política exterior dd 
Gobierno del presidente López 
Portillo.

Roel formuló su declaración 
en el curso de un almuerzo que 
ofreció a los periodistas 
extranjeros acreditados en esta 
capital.

El canciller mejicano recordó 
que, después de 38 años sin 
relaciones diplomáticas entre 
ambos países, España y Méjico 
habían incrementado en los 
últimos meses sus rdaciones 
económicas.

“Las relaciones ^líticas no 
pueden ser mejores*, dijo Roel 
pero aún se puede incrementar 
notablemente la cooperación 
económica hispano-mejicana.

El canciller mejicano expresó 
asimismo su esperanza de que la 
endiente visita de los Reyes de 
España a este país p.ueda 
efectuarse lo antes posible, 
precisando que los monarcas 
españoles serán “siempre 
bienvenidos”.

SGCB2021
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onde trabj

“El agricultor no puede seguir3;£»
siendo un ciudadano de 
segunda división”

"Es urgente una íegístación 
impida ios atentados de ia 
industria contra e i agua"

compromisos adquiridos en épocas 
anteriores, como son algunas grandes
obras de transformación 
duración.

Todo ello, unido al 
creciente de solicitudes de

de larga

volumen 
ayuda, a

obligado a reconsiderar esta línea de 
actuación. En este momento está ya 
ultimado un proyecto de disposición 
que determina, claramente cual puede 
ser el papel del IRYDA en ei 
tratamiento de cada caso específico: 

Daños a cosechas (moratorias de

Pacto da

------------------  
^ELERAR 
»E LOS REI

que

i»—-----------
—Refíriér 

oncentracic 
ts obras qt 
n Araq¿ 
-ansformaci 
condicic 
igadíos?

—Creo sir 
bras más re 
lodernizacii 
raV és d 
on centrad 
demás, a 
xplótacio 
Igunas zons 
stá traba
uentas de 
ero es mu 
acer en An 
ona dor

Moncloa, debiTiperial..., |
promulgarse una nueva Ley dette caso n 
Reforma y Desarrollo Agrario antesonvencimie 
del 30 de Junio. ¿Qué puedeu® 
repercutir a este nuevo texto legal? oluntaria d 

' —Pues implicará, adaptar el textoonscientes 
legal a la nueva realidad españolareducción 
derivada de las elecciones del 14 diroducción) 
Junio, especialmente por lo que seupera con i 
refiere a la representatividad de loJimeros au 
agricultores, nuestros interlocutoresroductos q< 
permanentes. Luego removerá algunos' 
obstáculos administrativos qui —¿Cómo 

__________ -jandes trar

ANTONIO GIL ALBERDI, 1
presidente del IRYDA

h dragón? 
s-Evident

k r m i n a 
cansformé 
ipgón, e< 
petadas las 
br otra pai 
Canzado y 
nplear otr< 
s unidades

■Seria irraciia
Mar los regaillos de Aï

0 que se podría considerar como más significativo en ia figura 
de Antonio Gil-Alberdies la senci/iez. Desempeña un cargo de un 
gran prestigio que no cuadra -en apariencia- con ese sentido 
de cordialidad, que coloca al entrevistador en una postura de 

fácil coloquio.
Sin embargo el presidente del IRYDA no rehuye ninguna de las preguntas, 

que responde con toda facilidad, volcándose en las respuestas de la manera 
más sincera, como si tal cosa, con la mayor generosidad; haciendo hincapié en 
los problemas de esta tierra de Aragón, que son difíciles pero que deben 
intentar resolverse de manera esperanzada, con procedimientos nuevos, utilizan
do el cerebro y el corazón, el verdadero afecto por lo que es de uno.

Porque, para Antonio Gil, Aragón no es una región más sino tierra privile
giada que ha de/ado una honda huella en su misma persona, no sólo a 
nivel profesional sino particular, como simple hombre de la calle, como 
ciudadano normal.

préstamos); daños en findas 
(concesiones crediticias en las 
condiciones más favorables que 
permita la Ley); daños en la 
infraestructura de la zona (actuación 
directa y compartida con otros 
Departamentos de la Administración), 
etc. etc. Creo que muy en breve se 
podrá conocer con más detalle el 
procedimiento de actuación.

UNA LEY PARA LA 
REFORMA DEL 
MEDIO RURAL

“Quiero decir —abre
que no es 
afecti vamente

que me
el diálogo— 
considere

aragonés. Es que
realmente soy aragonés. Yo nací en 
Madrid; pero ser de Madrid es como no 
ser de ningún sitio, o ser de toda

AYUDA A LAS 
CATASTROFES 
CAMPESINAS

España. al llegar a Zaragoza
encontré una comprensión tan grande, 
una colaboración tan intensa y un 
espíritu tan abierto que pensé que 
había encontrado a mi gente y a mis 
agricultores”.

—Vd. ha desempeñado el cargo de 
jefe reaional en Zaragoza, actualmente 
figura como presidente del IRYDA en 
Madrid, creemos que estará 
lógicamente preocupado por ios 
problemas aragoneses.

—Desde el año 1965 en que llegué a 
Zaragoza como jefe provincial del 
Servicio Nacional de Concentración 
Parcelaria, he ocupado sucesivamente 
los puestos de jefe provincial del 
IRYDA y de Inspector Regional, hasta 
mi marcha a Madrid, muy sentida por 
mí pues dejé en Zaragoza gran 
cantidad de afectos y amigos.

Los problemas agrícolas de reforma 
de estructuras y de desarrollo agrario 
de la provincia de Zaragoza y de 
Aragón los conozco perfectamente y 
estoy completamente identificado con 
ellos pues no en balde durante 10 años 
he recorrido sus pueblos, hablando con 
sus gentes y vivido sus problemas. Es 
una impronta que permanecerá de 
manera definitiva en mí.

—En Aragón se está planteando 
actualmente el problema de las 
inundaciones, de los daños y perjuicios 
surgidos por las riadas. Se ha previsto 
algún estudio especial sobre una 
posible ayuda a los damnificados.

—En el pasado se ha considerado al 
IRYDA ante situaciones catastróficas 
(inundaciones, granizos, heladas, 
huracanes, sequías, etc.) algo así como 
un “Servicio de Bomberos”, debido, 
sin duda, a que disponía de unos 
elementos humanos y mecánicos 
(Parque de Maquinaria) y una 
organización general que le permitía 
acudir rápidamente allí donde era 
reclamado por las autoridades 
provinciales y locales.

Las circunstancias han cambiado 
por tres razones fundamentales:

a) — Desde el año pasado, el Parque 
de Maquinaria ya tiene personalidad 
jurídica propia e independiente del

entorpecían la labor eficaz del IRYDA’Ponible 
especialmente en orden iWPletar ei 
expropiaciones por interés social 
algunas circunstancias. ’muñidad E

Pondrá un mayor énfasis en ii* cei 
modernización y reforma de 
estructuras productivas agrarias, d* , i"® Vo < 
acuerdo con las peculiaridades de P'
región, orientando las ayudsj;^®* 
económicas y técnicas hacia aquellí^?®®*^''^ 
estructuras renovadas quesean viable 

Finalmente incidirá con
energía en la mejora del medio rurí.’^?® P^h 
que, necesariamente, ha de acompaflí;
a la reforma de estructuras, ya quell>-Creo qu 
explotación agraria no «s sólo el lugfívada, no si 

compier 
’a coyuntu 

sitamos 
‘rto plazo, 
abajo a 
’casltamos । 
’PPo y, al 

otros 
•jWad, etc. 
'iciativa I 
o/que cu 
bjétlvos.

IRYDA.
b) - 

Gobierno 
vez so

Las actividades que el 
encomienda al IRYDA cada 
n más numerosas y

diversificadas, algunas incluso de tipo 
coyuntural, como es la lucha contra el 
paro.

c) — Los recursos financieros no 
aumentan en proporción en las nuevas 
actividades encomendadas y a los

—Conforme a lo dispuesto en el

7,untado jjg fren/
■“¿Qué o| 
•nización 

•go?
•“Ha pue 

•9®» y prec 
L ? ''•glor 
^afortunad 

r®yo'’
l**'dad (cr 
T¡J®racion«s] 
PjJ’siblemi 
te’?’ 
'Histria inu

que D■i?,* ®’ ®9I
-Mit ®*®®S< 

nente c

LSl®® qui
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onde trabaja el agricultor, sino el 

" wdio en que vive como ciudadano y 
mir o puede seguir siendo un ciudadano 
I ' e ‘Segunda división’’.

Con la ampliación de la Universidad de Zaragoza
(CELERAR LA "MADURACION” 
lE LOS REGADIOS _

—Refiriéndonos exclusivamente a 
oncentración parcelaria, ¿cuáles son 
ts obras que actualmente se realizan 
n Aragón, con respecto a 
-ansformación en regadío y mejoras y 
condicionamientos de viejos 
igadíos?

—Creo sinceramente, que una de las 
bras más rentables a corto plazo es la 
lodernización de antiguos regadíos a 
ravés de una proceso de 
oncentración parcelaria orientado, 
demás, a la concentración de 
xplótaciones. Se han terminado 
Igunas zonas, como Urrea de Gaén; se 
stá trabajando en otras, como 
uentes de Ebro y Quinto de Ebro..., 
ero es muchísimo lo que falta por 
aceren Aragón, pensemos en toda la 
ona dominada por el Canal 

a, debinperial..., pero, como usted sabe, en 
Ley dette caso no basta la voluntad y el 

rio antesonvencimiento del IRYDA, sino, lo 
ó puedeue fundamental, la solicitud 
legal? oluntaria de los propios agricultores 

el textoonscientes de las enormes ventajas 
españolareducdón de gastos, aumento de 

leí 14 diroducción) que pueden obtener y que 
o que sijpera con creces las derivadas de los 
d de losnmeros aumentos de precios de los 
locutoresroductos que puedan reivindicar.
á algunos'
vos qui —¿Cómo ve usted el futuro de las 
Bndes tranformaciones en regadíos 

dragón?
-Evidentemente seria irracional no 
rminar el sisterna de 
nsformadones en regadío para 
agón, estudiando, proyectado e 
iadas las obras en una gran parte, 
otra parte, el grado de desarrollo 

..jnzado ya en la región, permite 
nplear otros criterios de fomento de
s unidades de producción. La tierra 

Aalno
MgiHi'
íl IRYDA^P^^'ble se debe emplear para 
)rden iWpletar explotaciones viables, con 
social ® un futuro de integración en la 

imunidad Económica Europea, de la 
■sis en li®. cerca estamos físicamente 
I a de iM
rarias, dt ^*^0 yo creo que es fundamental 
es de ®' proceso de maduración del

ayudaij?®-°» tar®a no espectacular, pero la
a aquellí.i Positiva de las que tenemos por 
an viableí _Í®j
con míi'j^ rf 1^®® usted en la iniciativa 

edio rurrjri/ - P®*"® transformación en 
icompaW9’<‘^o?
iJÍV’h2ií.-^S'^®° ambas, la estatal y la 
lo M lugnvada. no san SalUAÍnnac alfam afiwaCliiflí»* J ® la cdiavai y i< 

lui’ivada, no son soluciones alternativas, 
«o complementarias. Ahora bien, en 
í* ®Sy**”tura como la actual, en que 
’«sitamos emplear mano de obra a 
’flk y garantizar puestos de 
’®8¡o a medio plazo, en que 
«Sitamos con urgencia capitalizar el 
^Po y, al mismo tiempo, atender a 
nu j problemas (educación, 
liri x’, papel de la 

®® fundamental, 
rápidamente estos 

que hay 
frenar _____

®P*o® de la invasión de la 
ego? ®” zonas de posible 
»0«*^® usted el dedo en la 
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Gil de la Barca
(Fotos García Luna)

"MI SE HIPOTECA EE 
DESARHOIEO BEGIONAL"
(Dicen los autores del proyecto elegido)

A "Sin embargo, en nuestra propuesta se 
prevé que cualquier especificación de 
ordenación regional universitaria 
detendría el Plan tt

Acaba de fallarse en nuestra ciudad, el concurso nacional de 
avance de planeamiento en el área 5-ACTUR para ampliación del 
recinto universitario de Ziragoza. De los veintiséis trabajos presentados 

por otros tantos equipos multidisciplinares de toda España ha resultado 
vencedor el elaborado por un equipo zaragozano compuesto por Isabel 
y Antonio García Elorza, Juan Carmona, Saturnino Cisneros, Manuel 
Fernández Ramirez, Enrique Gastón y Jesús Heredia. Ha ganado el 
segundo premio otro equipo zaragozano formado por los arquitectos 
Unceta, Cebrián, del Pino, Franco, Fernández, Lahoz y Pemán.

Ofrecemos a continuación unas declaraciones del equipo que ha 
obtenido el primer premio, cuyo trabajo fue presentado con el lema 
“Sedetania”.

— ¿Cuáles son a vuestro juicio las 
funciones que debe desempeñar la 
Universidad?

— Enseñar, investigar y hacer llegar 
a la comunidad el mayor número de 
conocimientos posibles. Debe 
preparar a profesionales que ejerzan 
una labor en la sociedad, a profesores 
y a investigadores. POr otra parte, la 
Universidad debe estar abierta no 
solamente a los estudiantes regulares, 
s ino a una clientela mucho más 
variada: antiguos diplomados, 
cuadros de trabajadores que deseen 
perfeccionarse, reciclarse, etc. Pára 
que su docencia abarque el área más 
amplia posible la Universidad debe 
impartir enseñanza a distancia y 
establecer clases nocturnas.

— ¿Cuáles son las características de 
vuestro trabajo?

—No hemos diseñado edificios. El' 
objetivo del concurso era recabar 
unas directrices de planeamiento que 
ordene el establecimiento futuro de 
una serie de escuelas, facultades, 
equipamientos, etc...,'fodo ello 
concebido de una manera flexible, 
con posibilidad de adaptarse a las 
posibles necesidades que puedan 
surgir en el futuro. Ef desarrollo de 
los edificios será objeto de 
posteriores concursos y trabajos, 
conociéndose únicamente en la 
actualidad la construcción de la 
Escuela de Ingenieros Superiores 
Industriales. Eh una palabra, se trata 
de planar un terreno libre, de ordenar 
urbanísticamente una ciudad 
universitaria.

— ¿Con qué criterios?
—Con el de una calidad de vida 

urbana que evite que una instalación 
de enseñanza universitaria se 

E conviertan en un ghetto. Se han 
estudiado las relaciones con el 
entorno, especialmente con las zonas 
residencial del ACTUR y el pueblo de 
Juslibol, y se ha valorado asimismo la 
futura implantación de un centro 
sanitario, etc. Se trata, en resumen, 
de concebir una Universidad 
humanística, con esa calidad de vida 
urbana apuntada, en contacto directo 
con la ciudad y libre de elitismos. 
Una Universidad que sirva de ejemplo 
para la ciudad en muchos aspectos; 
uno de ellos, que no sea 
contaminante, para lo cual debe 
estar rodeada de árboles que 
contribuyan al mantenimiento de la 
ecología. Estamos muy lejos de 
entender que la Universidad sea una 
máquina; el peatón es prioritario al 
automóvil. Se potenciarán los 
espacios de relación, como plazas, 
calles con porches al sur, protegidos 
de los vientos y las lluvias. Se 
proponen soluciones de nivel 
económico propio de la ciudad, 
desechando el lujo y la suntuosidad. 
Pretendemos, finalmente, marcar la 
solución de infraestructura más 
barata posible.

— ¿Ya nivel académico?
A nivel académico se plantea la 

evolución hacia una Universidad de 
departamentos, en vez de una 
Universidad de facultad.es aisladas, 
d ado que la ventaja del sistema 
departamental es que no se 
multipliquen espacios.

UN PROYECTO 
NECESARIO PARA 
ZARAGOZA

— Bien; pero una vez más se 
proyectan unas obras que se ubican 
en Zaragoza, con lo que lejos de 
cortar el centralismo de esta ciudad, 
se potencia...

— En primer lugar, entre los puntos 

en que se basa nuestra memoria, está 
el convencimiento de que el proyecto 
es necesario para Zaragoza-capital, y 
que no tiene por qué hipotecar el 
desarrollo de instituciones de 
educación superior de otros puntos 
de la región o incluso de otros lugares 
del casco urbano de Sragoza. Nó es 
válido hoy enfocar la formación 
superior con carácter restrictivo. Pór' 
otra parte, el complejo universitario 
se va a levantar en unos terrenos 
calificados hace años para enseñanza 
universitaria; el actual campus 
universitario zaragozano es a todas 
luces insuficiente, dado que hay 
1 7.000 alumnos en veintitrés 
hectáreas. Nb se trata, pues, de una 
nueva Universidad, sino de una 
ampliación del actual recinto; de ahí 
el que se convocara un concurso para 
planear, con un concepto global, 
unitario y racional, el 
a p ro vechami-ento de noventa 
hectáreas.

NO SE HIPOTECA
EL DESARROLLO 
REGIONAL POSTERIOR

—Aún así y todo, queda en pie la 
concentración en Zaragoza. Mientras 
tanto el resto de la región está 
agonizando...

—Una ordenación territorial no 
debe estructurarse cerrando centros 
universitarios en marcha. Con la 
ampliación de un centro totalmente 
congestionado no se hipoteca el 
desarrollo regional posterior. De 
todas formas en la propuesta se ha 
previsto que cualquier cambio o 
especificación concreta de 
ordenación regional universitaria 
actuaría como una señal de alarma 
deteniendo el plan y sometiendo a 
revisión los puntos que quedasen 
afectados.

—Bueno; pero en las bases del 
concurso al que os habéis presentado 
figura la previsión de una Facultad de 
Medicina que podría entrar en 
contradicción con la que hoy existe 
en Huesca...

— La Facultad de Medicina prevista 
debe quedar postergada a las últimas 
fases del planteamiento con objeto de 
supeditarla a las necesidades que 
existan lina vez desarrollada la 
Facultad de Medicina de Huesca. 
Caso de que en dicho momento no 
quedara justificada su necesidad, el. 
espacio debería ser dedicado a otros 
usos. La actual Facultad de Medicina 
de Zaragoza requiere ya una 
ampliación, sin que en sus 
proximidades sea posible realizarla. 
En un futuro, esta necesidad podría 
3er cubierta con un programa de 
optimización de las posibilidades 
docentes en las instituciones 
hospitalarias que existieran (hay que 
tener en cuenta que es previsible un 
aumento considerable de las mismas), 
o bien mediante la fórmula más 
tradicional de una nueva Facultad. 
En cualquier caso, el criterio 
adoptado es el de esperar.

NO SE BENEFICIARAN 
LOS ESPECULADORES

— Finalmente, ¿qué mecanismos se 
deben arbitrar para llevar a cabo los 
objetivos que os habéis propuesto?

—Para llevar a cabo esos objetivos 
es necesario un equipo de gestión que 
trabaje en los campos jurídico, 
técnico y económico, equipo que en 
principio puede estar compuesto por 
los autores del Plan más un 
representante de la Universidad, Este 
grupo de trabajo sería el que 

plasmaría en casos reales lo que 
decida un consorcio o grupo de 
decisión política y que, a. nuestro 
juicio, debería estar compuesto por 
representantes de entidades a través 
de las cuales se tramite 
burocráticamente el Plan. Esas 
entidades podrían ser el 
Ayuntamiento de Zaragoza, el 
Ministerio de Educación y Ciencia, la 
Universidad, etc... Por otro lado, 
también habría en ese consorcio 

/—campanadas

P
ARA mi, los senadores son unos señores 

muy dignos, de cabellos canos, larga 
prudencia e intensa sabid uria q ue siempre actúan 

como dique de las turbulentas aguas juveniles con 
las que quieren desbordar a los países los 
dicharacheros diputados. Se arma el gran guirigay, 
se discute, se consumen los turnos, a veces con 
vana palabrería, se vota y se aprueba casi todo lo 
que presenta la mayoría, mientras que no hay 
opción para la otra mayoría de la oposición, pero 
luego está el Senado para, con perspectiva de más 
altura, dictaminar si aquello es conveniente o no. 
Yo, que nací republicano, apenas tenia más visión 
de lo que era un omnipotente senador que la que 
me daban las películas americanas, si bien pienso 
que nuestros senadores no son de peh'cula, es 
posible que sean unos grandes hombres.

P
D

UES, bien, varios de nuestros preclaros 
senadores aragoneses han elevado su voz 

para dejarse oir por el Gobierno en la cuestión de 
nuestra preautonomía. Resulta que hace pocos 
días habló el ministro de nuestras pesadillas, el 
señor Clavero Arévalo, en Murcia, y se refirió a las 
preautonomías de . Valencia, Galicia 'y Asturias, 
pero no dijo nada de la de Aragón. ¡Esto pasa de 
castaño oscuro!, se han dicho nuestros senadores 
y han interpelado al Gobierno para que se les 
aclare cuáles son las razones de esta discriminación 
y para que, de una vez para siempre, se deje de 
abusar de nuestra pregonada nobleza. Como no 
vamos dando rodeos a las cosas, resulta que 
siempre nos pegamos contra el muro de la 
indiferencia, en esto, en lo de los regadíos y en 
otras muchas cosas más. Hasta en lo de la bandera, 
en lo que se nos ha llevado “el gato al agua”, hasta 
el momento, Cataluña. Esperemos a ver que ocurre 
el día de San Jorge que se proyecta como “Día de 
Aragón”. ¿Se habrán despertado para entonces 
nuestras conciencias?

y
 A saben que me gusta hablar de toros, 

aunque parece que le tienen a uno al 
margen a la hora de proporcionar noticias. No hay 

porqué soliviantarse. Un poco de paciencia ya 
seguir las huellas de los maestros. Pu^ bien, la
corrida de Pascua ya está en la calle si bien no 
impresa todavía en los carteles. Será, como es 
natural, el próximo día 26, Domingo de 
Resurrección, y en ella actuarán Dámaso González, 
Raúl Aranda y José Luis Palomar, que, como se 
sabe, es de Soria pero se ha “nacionalizado”
aragonés y tomará la 
alternativa el próxi
mo sábado en Cas
tellón. ¡Suerte! 

representantes de los ciudadanos.
— Una pregunta que está en la 

calle, ¿hay posibilidad de que se 
beneficien particulares de la 
i nfreestructura del nuevo recinto 
universitario?

— Del recinto se beneficiarán 
Juslibol, el ACTUR y la ciudad. Nb 
detectamos que en las zonas 
circundantes estén los nombres por 
todos conocidos.

J.V.

D

Ben/amín 
BE/y TUBA 
REMACHA
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SE ACERCA LA SEMANA SANTA

/a ciudad
r^' de

E/ena Garc/a Mora/es 
RE/NA /NFANT/L

Consue/o Rangel Gaseó 
REINA MA YOR

REINA MAYOR E INFANTIL DE LA 
“CASA DE VALENCIA’

En la última sesión celebrada por la junta directiva del 
centro regional "Casa de Valencia", se acordó designar las 
reinas mayor e infantil del presente año, recayendo dichos 
nombramientos respectivamente en la Srta. Consuelo Rangel 
Gaseó y la niña M^. Elena García Morales.

La Srta. Rangel, ostentará durante su reinado los títulos 
de: "Fallera Mayor", en las fiestas falleras de Valencia; 
"Bellea del Foc", en las fiestas de las hogueras de San Juan en 
Alicante; y "Gayetera Mayor" en tos festejos de La Magdale
na en Castellón de la Plana, representando asi en las tres pro
vincias valencianas a este centro regional.

La reina infantil, presidirá, en ausencia de la mayor los 
actos que organice este centro regional en tas festividades 
anteriormente citadas.

LAS MUJERES DE A.P. ANTE LOS 
PROBLEMAS ACTUALES

El pasado día 23 las mujeres de Alianza Popular se reu
nieron en la Sala de Conferencias de la sede central con el 
fin de discutir y elaborar una organización de mujeres con 
fines y objetivos propios y pecualiares. La reunión estuvo 

presidida por Conchita Lueña y Consuelo Calvo. Tras discutir 
tos problemas que actualmente preocupan a. nuestras 
mujeres día a día, como son el paro laboral, la escasez de 
puestos escolares, la necesidad de que se garantice la liber
tad de la enseñanza, la obligación moral de defender los 
valores esenciales de lá . familia, la conveniencia de una efi
caz regulación jurídica de la condición femenina, la desme
surada exaltación de la mujer como objeto erótico de la 
actual sociedad de consumo, la creciente carestía de la cesta 
de la compra y por consiguiente de la vida, y otros muchos 
problemas que no es necesario precisar, se llegó al acuerdo 
de volverse a reunir en una próxima sesión, que se anunciará 
oportunamente en los medios de comunicación social, para 
constituir un conjunto de secciones que abarquen tos pro
blemas estudiados.

NUEVOS CENTROS ESCOLARES

Se acercan tas fechas en las que tos católicos conmemoran 
la Pasión de Cristo. Las cofradías se aprestan a celebrar actos 
que ya son tradicionales; bien cada una particularmente o cg 
colaborando en tos que organiza la Junta Coordinadora. Ya 
tenemos noticias de algunos: El doce de marzo, en la plaza 
del Pilar, tendrán tugar las III Jornadas de Exaltación del 
Tambor. Del 15 al 17 de marzo. Triduo Cuaresmal en el tem- So 
pío de San Cayetano, que terminará con un solemne Vía-Cru- 
cis, y el 18 de marzo, a las ocho de la tarde, en la plaza del 
mismo nombre, pregón de'la Semana Santa. Algunas cofra- Jo 
dias editan folletos en los que explican detalladamente sus JO 
cultos, procesiones y actividades. Hemos recibido el publica- 5o 
do por la cofradía del Señor Atado a la Columna, que desfi- cg 
lará procesionalmente en la noche del jueves Santo. Esta ^5 
cofradía fue fundada en el año 1940 y celebrará su fiesta Jo 
principal el próximo sábado, cuatro de marzo, con misa, 
capítulo general y cena de hermandad. So

LA PLAZA DEL ARTE ®

IIIZGAII» 
de 

GUAKIHA
Cuatro viudas 

deja Atllio

Esto es inaudito, Felisa, ¿Cómo se puede tener 
la desvergüenza de venir al entierro de su primer 
novio y^arle el pésame a su viuda?

—Mujer, al fin y ai cabo, también ella lo quiso y 
algo suyo se va con la muerte del pobre Atilio, que en 
paz descanse. ¿No te parece, Rosario?

—Sí, hija, pero hasta el hecho de tener el valór 
sereno de venir a la casa mortuoria del hombre que se 
amo' y que se casó cpn otra...

—¿Tú has tenido más de un novio, no?

—Sí, Dos. Mi marido y 'Federico, que en paz 
descanse. ¿Por qué me lo preguntas?

—Porque quisiera saber qué sentiste al ver en el 
esquelatorió de los periódicos el nombre del hombre 
que fue tu amor, anunciando el funeral y la hora del 
entierro.

—Pues mira, eso mismo me pasó al leer el diario de 
la mañana más leido de la ciudad. Iba en busca de la 
cartelera y, unas páginas más adelante, me encontré 
con la esquela del pobre Federico, quien tanto y tanto 
me quiso.

—¿Y qué hiciste?

—Me quité *el^ rimmel para llorarlo un poco, 
después me limpie el carmín para rezarle y suspendí 
mi función de cine, claro. Es lo menos que pude 
hacer.

Nos ha complacido la publicación en el BoletTn Oficial 
del Estado, de fecha 21 del pasado mes de febrero, de una re
solución de la Junta de Construcciones, Instalaciones y Equi
po Escolar por la que se anuncia concurso para construcción 
de varios centros de enseñanza en Zaragoza. Se trata de cinco 
nuevos centros, de 24 unidades cada uno, lo que hace un to
tal de ciento veinte, más un aulario de ocho unidades. Estos 
centros estarán ubicados en los siguientes barrios: Dos y un 
aulario en La Granja; y uno, en Torrero Ramona, La Paz y 
Delicias. El importe total de la contrata supera los cuatro
cientos millones de pesetas.

Plaza de la Santa Cruz de Zaragoza, plaza del arte. Esta 
calificación que se le ha dado a la tranquila, recoleta y encan
tadora plaza zaragozana se está popularizando enormemente, 
al igual que cada vez son más los visitantes que a ella acuden 
las mañanas de los domingos, cuando toda la plaza es una 
plural y variopinta exposición de las más distintas muestras 
artísticas. En esta plaza se halla también el viejo palacio, el 
sobrio caserón, que sirve de domicilio social a la arago- 
nesísima peña "El Cachirulo". El domingo próximo, a tas 
11,30, tendán lugar en los salones de esta peña precisamente, 
una interesante subasta de cuadros y dibujos procedentes del 
concurso infantil, en homenaje del anciano pintor José Beni
to. Todos cuantos lo deseen pueden asistir a este simpático 
acto.

BREVES FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

RECITAL POETICO.— A las ocho de la tarde de hoy, 
miércoles, en el salón de actos del Centro Mercantil, se 
celebrará un recital poético a cargo de la rapsoda Isabel 
Rodríguez, que Interpretará poemas de Josefina Verde 
Ropero. La entrada es pública.

Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38 Mar- 
tín-Tomás.

Paseo Independencia, 16, Bosqued.
Plaza S. Francisco (Esq. La Salle), 6 Benito.
Sangenis (Delicias), 54 Barrera.
San Juan de la Peña, 155 Vicente.

MATRICULA LIBRE EN LA CSCUELA DE IDIO
MAS.— La Escuela Oficial de Idiomas de Zaragoza con
voca matrícula de enseñanza no oficlai para el presente 
curso académico, 1977/78 para los siguientes cursos de 
idiomas: 1°, 2°, 3° y 4° de Inglés, francés y alemán y 
1°, 2° de italiano.

Plazo de matrícula: del 1 al 22 de marzo, ambos in
clusive, de 4 a 7,30 de la tarde excepto los sábados.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

TRASLADO DE LA CAJA DE RECLUTAS.— A partir 
de hoy, uno de marzo y hasta nuevo aviso, las Secciones 
de Movilización y Reclutamiento, Caja S11, ambas de 
la Zona de Reclutamiento y Movilización número 51, 
Interrumpirán sus actividades de Información y despa
cho al público por traslado al Centro Regional de Mando. 
(Vía San Fernando, 2); antiguo cuartel de Castillejos, 
(Torrero).

PROXIMAS PEREGRINACIONES.— “Peregrinaciones 
Marianas Nuestra Señora del Pilar", en plaza del Pilar, 
21, bajo, ha programado una peregrinación al Santuario 
de Lourdes durante los días, del 24 al 26 de marzo con 
plazas limitadas.

También ha organizado un viaje a Cervera, el día 19 
de marzo, para asistir a la representación de “Cristo, 
misterio de Pasión”.

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63 Ñuño.
Calvo Sotelo, 32 Aznárez.
Camino La Mosquetera (Ciudad Jardín), 162 

Lagá.
Coso, 90; Puncel.
García Arista (Arrabal), 16 Arribas.
General Franco, 58-60; Blas.
Pablo Remacha (Entr. C®. Puente Virrey), 15; 

Adel.
Paz, 25, Pérez.
Pradilla, 29 Muniesa.
San Ibáñez, (Delicias), 37 Burillo.

NOTA. — Los servicios de Oxigenoterapia pueden solici
tarse en todas farmacias o avisando directamente 

~ al teléfono 25 72 53

TEXTO SOBRE LA REFORMA FISCAL.— La Cámara 
de Comercio de Zaragoza ha editado un folleto que re
coge todas las disposiciones promulgadas recientemente 
sobre reforma fiscal. Las personas Interesadas pueden 
solicitarlo, al precio de cincuenta pesetas, en las oficinas 
de la citada entidad, calle D. Jaime I, 18.

37771?

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

—¿Y no se te fueron las piernas hacia el domicilio 
def firiado, para darle tu último adiós?

—Sí, pero las contuve. Ten encuenta que el pobre 
Fede fue muy proíífico y, además de esposa, dejó 
nueve hijos. Guardé el debido respeto a su dolor y, 
aunque yo tenía por dentro el mío, me reconcomí las 
lágrimas y lo lloré a solas. Eso mismo es Id que debió 
hacer la Sara. Quedarse en su casa con su dolor y no 
venir a compartirlo con la viuda de su exnovio y con 
sus tres hijas.

—Pues, chica, yo no lo encuentro tan mal.

—¿Pero tú te das cuenta de la que ha podido 
organizarse, aquí, si hubieran venido a esta casa todas 
las novias que tuvo el difunto Atilio,. con lo 
noviero que fue?

— iPobre Sarita! La estás poniendo como hoja de 
peregil. Está más afectada que la propia viuda, a la 
que coge del brazo y de la que no se separa, i Y fíjate 
cómo consuela y besa a las huérfanas de su difunto 
amor! Dirás lo que tú quieras, pero a mí me 
enternece ver una escena así.

—Sí, hija, sí. Como que parece que deja dos viudas.

—Más vale que lo lloren dos mujeres que ninguna.

—No, si por ti ya veo que estarías deseando que 
hubieran venido todas las novias del difunto a 
despedirse de él. Y, perdóname que sea tan sarcástica, 
pero a lo mejor ha venido alguna otra novia más, para 
decirle adiós, pero camufladita.

— No te lo sé negar. Ya sabes que de hipócrita no 
tengo nada.Y hasta me parece bien que hayas venido si 
lo quisiste un poco, Rosario.

— Felisa, eso mismo podría decir yo de ti, aunque 
me lo calle. Que para dos veces que salí con el Atilio, 
de solteros, tú saliste muchas más, y hasta hiciste 
con una excursión en autobús al Monasterio dé 
Piedra. ¿Q crees que me olvido de aquello?

—No creo que un velatorio sea el sitio más 
oportuno para hablar de viejos amores. Y menos 
estando de cuerpo presente el hombre amado.

Asistieron al velatorio de un hombre fallecido 
recientemente, Felisa y Rosario, de 49 y 52 años, 
casadas, a las que una hija del difunto, Andrea, de 21 
años, tuvo que llamar la atención por el "comadreo 
que se traían. Y entonces fue Rosario la que 
encarándose con la huérfana, le dijo: "Si tu padre se 
levantara te pegaría una bofetada". Ya so pueden 
imaginar la que allí se lió. Tuvo que sor avisado e| 
091.

brunet
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RGANISTAS de la^ catedrales de Zaragoza” (siglo XVIII) es el 
titulo de una obra que, editada por el Conservatorio Profesional 

de Música de Zaragoza, acaba de publicar don José Vicente González 
Valle dentro de la ‘‘Serie de Música Histórica Aragonesa". Este libro fue 
recientemente presentado en un acto público que tuvo lugar en el 
Ateneo zaragozano.

Esta obra, primera de dicha serie, es un exponente de la excelente 
preparación y trabajo de don José Vicente González Valle, profesor 
titular de Musicología, grado superior, del Conservatorio de Zaragoza, 
prefecto de Música de las catedrales de Zaragoza y doctor en Letras, 
sección Musicología, por la Universidad de Munich. Un hombre que va a 
dar mucho juego dentro de la Musicología española. Al tiempo. Hoy se 
asoma a nuestras páginas para hablarnos de las características de su 
reciente libro y de otros temas relacionados con la música.

'LOS músicos de 
las catedrales

—Para conocer o valorar una 
etapa de la Historia de las Artes 
—comienza el doctor González 
Valle— es imprescindible tener 
presentes las obras artísticas. En 
este sentido, mi obra es una 
aportación que permitirá a los 
m^icólogos analizar y valorar la 
música de esa época, a la vez que 
da a conocer una tradición que 
merece la pena. En el siglo XVIII 
las catedrales eran centros 
musicales de primer orden, y la 
catedral de La Seo y la basílica 
del Pilar, en concreto, ocupaban 
el quinto lugar, en cuanto a 
posibilidades, entre las, 
españolas. De ah í que a Jo largo 
de esa centuria desfilaran por 
ellas organistas de gran 
categoría. Dado qtie lá música 
culta todavía estaba 
principalmente al servicio del 
culto,, al menos en la primera 
mitad del XVIII, el 
conocimientó de la música de

que están en la línea de la 
música europea. Otra 
demostración de la áltura de los 
maestros zaragozanos fue cómo 
un ex-ínfante de La Seo, Nicolás 
Ledesma, alcanzó un notable 
prestigio en Viena, donde sus 
composiciones eran publicadas 
en la misma casa que editaba las 
obras de Beethoven.

CUIDAR LOS ORGANOS 
ANTIGUOS

iglesias y catedrales permite 
calibrar el nivel musical

—¿Qué nos dices de los órganos 
históricos españoles?

-‘Se produce el fenómeno de 
que en todo el mundo se echa la 
vista a los órganos españoles. 
Bien sea por la progresiva 
carencia de medios en las iglesias 
española, bien por desinterés, el 
caso es que los órganos españoles 
quedaron intactos .durante la 
evolución técnica del siglo XIX. 
Las nuevas técnicas de

España en aquel momento.
de construcción hicieron que los 

r _ fueran

—¿Cuáles 
características de 
has transcrito?

-El XVIH se 
p r e d o m i ni-o

son 
las obras

I a s 
qué

Organos europeos 
transformados, con 
perdieron su carácter 
Hoy que se reconoce

abre 
d e I

contrapuntístico, pero,

con el 
estilo 
a mitad

lo que 
inicial, 
que el 

barroco

de siglo, y tras un tiempo de 
coexistencia y debates, comienza 
a afirmarse el estilo 
melódico-expresivo. Respecto a

sistema de composición
es el más perfecto, en Francia y 
Alemania, por ejemplo, pónen la 
mirada en nuestros viejos 
órganos barrocos. Puede decirse.
pues, que nuestra pobreza o 
abandono han resultado ser 
positivos en el sentido de contar

se deben perder

ÍT?-

zaragozanas, en 
ei XVIII, estu
vieron a la altura 
de los centros 
más florecientes 
de Europa

"En Aragón exis
ten abundantes 
órganos históricos 
que en modo a/guno

abarcadora y abierta, que, 
necesariamente, enriquece a ese 
todo armónico que es el hombre.

— Pero falta formación 
musical '3 niveles generales, 
faltan salidas...

— Es cierto, por lo que 
respecta a España. Sin embargo, 
es indudable que la música atrae 
mágicamente; la prueba está en 
que los centros docentes 
musicales están a rebosar. Pero, 
desgraciadamente, no hay salidas 
profesionales. Por eso yo, como 
profesor, rne pregunto a veces 
hasta -qué punto no estaré 
colaborando a formar músicos, 
que,más tarde, al no dar salida a 
su vocación, se convertirán en 
personas amargadas. De ahí la

enseñanza; 
iglesias; en 
venta de

como organistas en 
casas de discos o de
instrumentos/ en e| 

departamento de música de las

—Entre las conclusiones 
adoptadas —señala González 
Valle— están la denuncia del 
instrusismo musical existente, al.

''La música
eslá desatendida^^

la tendencia formal, también se 
nota la evolución, de suerte que 
los versos para órgano, por 
ejemplo, están compuestos en 
forma de pequeñas suites. 
Dentro de este contexto hay que 
encuadrar las obras presentadas 
en el yolumeri.

—¿A qué nivel se encontraban 
las catedrales zaragozanas en 
dicha época?

—A la altura de los centros 
más florecientes de Europa. 
Además, por la cantidad de 
composiciones para tecla de 
grandes autores europeos como 
Haynd, G.D. Scarlatti, F. 
Couperin, etc. existente en los 
archivos de las catedrales 
zaragozanas, podemos colegir 
que los maestros de estos 
templos tenían presente el arte 
musical de los países más 
desarrollados en este sentido.

con unos instrumentos en su 
estado primigenio. Lo que hace 
falta ahora es recuperar esas 
joyas limpiándolas y cuidándolas 
adecuadamente. En Aragón exis
ten abundantes órganos históricos 
'tiue en modo alguno se deben per
der.

necesidad de insistir en que la 
sociedad, el Gobierno, etc. 
tomen conciencia de la 
importancia de la música como 
un ingrediente social de primer 
orden.

MUSICA Y VIDA

ALEMANIA COMO 
EJEMPLO

~¿Qué tipo 
contin uidad 
maestros con

de relación o 
tienen estos
los grandes 

compositores aragoneses del 
XVII: Aguilera, Bruna, etc.?

.~A finales del XVI y 
principios del XVII el arte de 
Cabezón no es superado por 
nadie en el mundo. El maestro 
pragozano Aguilera de Heredia 
entronca con este arte, y 
Mguidores suyos, como Ximénez 
o Andres de Sola,escriben bajo 

° influencia. También 
Pablo. Bruna se mantiene en un 
nivel conservador. Es en el XVIII 
^ando se produce la evolución; 

Aue la gran tradición 
aun influye en los maestros de 
'as catedrales zaragozanas, pero 

da un paso adelante, y 
compositores como Laseca, 

. erreñac o Juste escriben obras

La música y su incidencia en 
la formación humana y en la 
vida social. Un tema sobre el que 
el doctor González Valle nos 

-expone su valiosa opinión:
—La música, en cuanto arte, 

tiene una extraordinaria 
importancia en la educación del 
hombre. Este puede ser receptor 
o cultivador. En cualquier caso, 
la música afina la sensibilidad del 
hombre en beneficio de una 
mayor capacidad para captar la 
belleza y alcanzar una mayor 
madurez que le permita saber 
reaccionar ante la problemática 
vital. Por otra parte, la música es 
un importante factor de la 
educación social; en aquellos 
países o lugares donde los niños 
forman coros o pequeñas 
orquestas, aprenden a actuar en 
conjunto y a mantener un 
diálogo a través de las voces o
instrumentos. La 
asimismo, tiene 
te rapeútieos, pues

música, 
efectos 
cié rtas

perturbaciones motrices se 
corrigen con la dinámica, con el 
ritmo. Finalmente, la evolución 
musical, a partir del XVIII, hacia 
una dimensión más dramática, y 
la estructuración del sonido 
musical, en una normativa m^s 
dinámica, como lenguaje, 
suponen una concepción más

— Asi' e ntienden en
Alemania donde tú has vivido v 
estudiado. ¿Cómo se estructura 
allí la docencia, cuáles son las 
salidas profesionales?

— La enseñanza musical se 
imparte desde la primera etapa 
educativa. Luego/los que tienen 
afición o aptitudes cursan el 
bachillerato en gimnasios o 
institutos, donde la música, 
como asignatura, ocupa un lugar 
destacado. Terminada la 
reválida, el alumno puede seguir 
los estudios musicales en 
academias o escuelas de rango 
universitario, donde puede 
especializarse, con su 
correspondiente título, en 
composición, dirección, 
interpretación, etc. También 
existen conservatorios para 
aquellos alumnos que no 
aprueban el ingreso en las 
academias superiores o no tienen 
intención de especializarse, pero 
si de aprender música. 
Finalfnente, están la sección de 
Musicología en la Universidad 
para quienes desean 
especializarse en la investigación.

Respecto a las salidas 
profesionales-áñade el doctor 
González Valle— los titulados 
pueden ejercer como profesores 
en los distintos niveles de

bibliotecas; como críticos 
musicales en los medios de 
comunicación social, etc.

—Vamos, que estamos a años 
luz de Alemania...

—Yo creo que un plan similar 
podría implantarse en España. 
Así quedaría garantizada la 
formación musical del ciudadano 
en general, y de aquellos que se 
sintieran llamados a seguir su 
vocación musical, pues tendrían 
una preparación adecuada con 
sus correspondientes puestos de 
trabajo. Ciñéndonos a Zaragoza, 
y de entrada, considero Necesaria 
y urgente la creación de una 
Escuela Superior de Música de 
rango especial para impartir 
títulos superiores, aparte d^ un 
conservatorio que atendie'ra a 
aquellos alumnos que, por 
ejemplo, no desean o no están 
capacitados para dedicarse al 
concertismo..En cualquier caso, 
sí es urgente que e 
Conservatorio de Zaragoza 
cuente con unos locales 
adecuados, pues los actuales, 
además de insuficientes, no lo 
son, y con una dotación 
económica digna.

impartir la enseñanza de la 
Música en B.U.P. personas no 
tituladas por Conservatorio; 
asimismo se reivindicó para el 
profesor de Música una 
consideración equivalente a la‘ 
del resto de profesores de otras 
materias. Otras conclusiones 
fueron, que se dotara de 
infraestructura económica, para 
el digno desarrollo de la Música 
en el B.U.P., que se determinara 
y aclarara definidamente el 
concepto de ‘‘Expresión 
dinámica" en lo que se refiere al 
aspecto musical, que se 
potenciara la música y los 
músicós de Aragón a través de 
becas para postgraduados, salidas 
profesionales y creación de 
agrupaciones musicales. 
Finalmente, se acordó hacer 
patente la preocupación por el
empleo progresivo del
back” en

play
las empresas de

JUSTAS REIVINDI- 
CACIONES

Sobre este último punto , y 
otros relacionados cón la 
problemática musical ya se 
manifestaron lo's participantes en 
el pri mer Cursillo de Pedagogía 
Musical para profesores de BÛP 
titulados por Conservatorio que, 
organizado por el Conservatorio 
de Zaragoza en colaboración con 
el I.C.E., se celebró a finales de 
año en nuestra ciudad.

espectáculos, y pedir se cumpla 
la ordenanza laboral vigente en 
las mismas, para asi combatir el 
paro y el subempleo de los 
músicos.

Ahora —concluye el doctor 
González Valle— estamos 
pendientes de cómo se va a 
estructurar el futuro Colegio 
Procesional de Músicós; en este 
sentido ya se ha presentado al 
Ministerio de Justicia un 
anteproyecto de estatutos 
avalado por numerosas firmas. 
De constituirse dicho Colegio, 
como esperamos, ya se habrá 
dado un gran paso para abordar 
en profundidad toda la 
problemática musical española.

Jesús VI VED
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f n formación bursátil

ASUSTA El DESCENSO
Olarra, 1,5 en Hornos y 1 en
T u b a c e X , escasez de
cotizaciones en Papeleras, 
Inmobiliarias y en Automóvil, y 
en el primer grupo Torras -4. 
Descuentos de i leritero y 
repeticiones par abancos 
industriales, y mayor profusión 
de retrocesos en los comerciales, 
donde destaca la baja de 5 en el 
Central. El ci erre más 
deteriorado que ayer.

BOLSA de

BANCOS

facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/expres.

BARCELONA

GESTION 
DE

CREDITO 
OFICIAL

Preced.

El panorama es igual 
todos los días, pero 
diferencias negativas son 
importantes y generales

que 
las

más 
que

ayer, al haner insistido más el 
papel. Destacan las bajas del 
grupo eléctrico y las del 
químico . En el primero sobre 
todo los 4 enteros que cede 
Iberduero y en el segundo las 
cesiones de 8 en Cepsa. 7 en 
Carburos, Hidro-Nitro papel -7 y 
explosivos -3. Las siderúrgicas 
tienen recortes de 3 enteros en

BILBAO
Dentro de la habitual pesadez 

y tendencia declinante actual, la 
sesión de hoy registra algunas 
correcciones negativas en los 
cambios que suponen fuertes 
descensos que llevan al indice a 
señalar una baja de 1,48 puntos, 
quedando bajo la cota del 90, 
concretamente a 89,36. En los 
bancos destacan los descensos

de 8 en Central y 4 en Pastor, 3 
en Santander y 2 en Bilbao, 
Occidental y Urquijo. Malísimo 
el resultado de las eléctricas, al 
ceder 4,25 Hidrola y 4 
Iberduero, si bien el cierre se 
casaban alguna partida a 
cambios superiores a los finales. 
En siderúrgicas no cambia la 
situación y vuelven a producirse 
bajas de 3 enteros en Olarra (63 
por Tbo), de 2 en Hornos (33 

por 100) y de 1 en Echevarría 
(29 por 100). En las químicas 
continúa todavía el desgaste de 
las más importantes. Hoy ceden 
5 Petróleos y 3 Explosivos (97 
por 100). Gracias a las 
repeticiones de monopolios, el 
asunto no va a mayores, y en los 
corros finales alguna variación 
sin significación, únicamente a 
destacar la pérdida de 5,5 en 
Lemona. El cierre con clima de 
susto.

oferta y demanda eran muy 
acusadas marcándose una nueva 
cota mínima. En los bancos 
comerciales hay bajas de 3 en
Central y 
Santander y 
resto. En 
repeticiones

2 en Bilbao y 
repeticiones en el 
los industriales 
y Bankunión -2.

Retrocesos importantes en las
Eléctricas donde ceden 
Iberduero, 1,75 Hidrola, 
(Cantábrico y 0,5 Sevillana 
Fecsa. Pocas variaciones

2 
1

Y 
en

SI CONTINUA LA BAJA DEL DOLAR

SUBIRA
EL PETROLEO

KUWAIT, 1 (Efe).- Si el 
dólar sigue perdiendo su 
valor, Kuwait pedirá a otras 
naciones productoras de 
petróleo que consideren la 
posibilidad de un aumento 
del precio del petróleo, 
informa hoy el ministro 
kuwaití del petróleo.

El ministro de Petróleo 
Al i Jalifa as Sabah está 
‘‘profundamente 
preocupado” por la. baja del 
valor del dólar y su efecto 
adverso sobre los ingresos 
petroleros de los miembros 
de la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP).

Ali Said Jaber le dijo que 
‘‘en et caso de que prosiga la 
actual baja del dólar, 
Kuwait adoptará la 
iniciativa de convocar una 
reunión de urgencia de 
ministros del Petróleo y 
Finanzas de la OPEP para 
tratar de la posición del 
dólar, así como para 
continuar la actual 
congelación de precios del 
petróleo

El lunes Kuwait 
estableció una comisión 
ministerial de cinco 
hombres para investigar el 
descenso dql dólar y
recomendó medidas 
combatir la erosión 
poder de compra de 
ingresos petroleros 
Kuwait.

... Y EL DOLAR 
SIGUE BAJANDO

para 
del 
los 
de

ZURICH, 1 (Efe).- 
dólar, que se encontraba en

El

cierta situación precaria, ha 
vuelto a experimentar hoy 
una tendencia a la baja, 
alcanzando un nuevo bajo 
nivel frente al franco suizo

Los operadores del
mercado atribuyen el nuevo 
declive
estado

de la moneda 
nidense a la

decepción general registrada 
en el mercado a causa de las 
recientes medidas adoptadas 
por la Confederación 
Helvética para detener su 
caída.

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

Construcción y algunos avances 
en inversión de 2 y 3,53, en 
Pibansa, Fiponsa y Finsa, esta 
última marcando dinero. 
Retrocesos en Monopolios que 
son del entero en Campsa 0,75 
en Telefónica y 0,25 en 
Tabacalera. Junto a las 
Eléctricas lo peor del día las 
Químicas, produciéndose 
recortes de 5,5 en Cepsa, 
Oxígeno Papel -4 Gal Papel 
-11, Explosivos —3,25 (96,5 
por 100) y Energía —2,5. En las 
siderúrgicas avances de 2 en 
Tubacex y de 0,5 en Hornos y 
pérdida de 4 señalando papel

Banco Zaragozano ....................
Banco Exterior............................
Banco Central ............................
Banco Español de Crédito .
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander ..................
Banco Popular Español .............
Banco de Bilbao...............
Banco de Vizcaya.......................
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental............... . . . 
Banco Atlántico.......................... 
Banco Urquijo............................  
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana...............  
Cantábrico ..........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero............  
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa ..................  
Fecsa 5.000 .......... 
Fecsa 1.000 ..........

MADRID

para Olarra, 
variaciones.

-0,65.

El cierre sin
Indice; 9 ,S0

MINERAS

Dentro de la cortedad del 
volúmen de negocio, han 
continuado los descensos, toda 
vez que las diferencias entre

51 
E

José A.Travcr 
Espallai^ucs

COSO,24-32.2° 
TELS. 210496-210497 
_Z^GOZA-4 y

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMETALLRGICAS

Altos Hornos
Auxiliar F,C-

, ALIMENTACION

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cimbios día 27 de Febrero de 1978

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1
1

Dólar USA......... 
Dólar Canadiense 
F ranco F rancés. 
Libra Esterlina . . 
Franco Suizo . . .

100 Francos Belgas(com)
1 Marco Alemán.........

100 Liras Italianas.........

1 
I

Florín Holandés 
Corona Sueca . . 
Corona Danesa . 
Corona Noruega 
Marco Finlandés

100 Chelirres. Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses........  
¡100 Francos Belgas (fin) . .

80,256 
71,925 
16,659

154,910 
43,323

253,013 
39,269

9,393 
36,675 
17,390 
14,307 
15,075 
19,222 

544,034 
198,653
33,572 

252,695

80,516 
72,238 
16,730

155,734 
43,581

254,636
39,493 

9,434
36,878 
1 7,484 
14,379 
15,153 
19,331

549,522 
200,288
33,752 

255,120

Premio "RAMON
I ¿SENDER"1978 

para trabajos 
periodísticos

ARAGON/exprás, siguiendo su línea fundacional de 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuirá presentar 
ante España y el mundo, una autentica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "Premio Ramón Sender 1978" para 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en cual
quiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
—no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a 
la caricatura o ai chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERD.- Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia, con 
artículos inéditos o publicados en cualquier medio 
nacional durante 1978.

SEGUNDD.— Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir acompaña
dos de fotografías.

TERCERO.- Los originales o los recortes de los artí
culos publicados deberán ser enviados, a la Redacción de 
este diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en el sobre 
"Para el Premio Sender" y consignando el domicilio del 
autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los seleccionados 
se publicarán en el periódico.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de 
diciembre.

SEXTO.— Entre los artículos publicados será elegido 
el ganador por un jurado cuyos nombres se darán a co
nocer al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado 
con 25.000 pesetas;si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.- ARAGON/exprés se reserva el derecho 
de decidir en las casu ísticas incidencias que pudieran pro
ducirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean pre
cisas para una mejor concepción de los fines del concurso.

Azucarera . . 
Ebro
Aguilas . . . .

QUIMICAS

Petróleos . . . . 
Explosivos. . Z 
Energías . . .

CONSTRUCCION

Dragados....................
Urbis ..........................
Inmobiliarias Metro . .
Vallehermoso.............

VARIOS

Telefónica..........
Galerías Preciados
Campsa...............
Tabacalera ......
Astilleros ..........
Metro ...................
Unión Fénix . . .
Seat.....................
Renta inmobiliaria

HOY

\

300
276

300
276

310 307
205 205
203 203
322 320
205 205
255 253
202 202
166
168 168
200 200
216 216
2oa 208

74,75 73
67 66,50

74 73
61 —
65,50 63
79 77
49,5 49,50
68,5 68,50
68,50 68
65,5
67,5 66,50

80 79
51 —

34 34,50
74 74

75

1

74
248 o.»
.66 .—

162,5 157
99,25 96,50
53 50,50

222 222
102 102
100 —
108 108

86,5 85,50
90 —
238 235
182 181,50

26 25

298 295
81 — •—
75 74

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

AJfl D€ AHORROSS IX ZARAGOZA. ARAOOd Y RK*»

FINCAS
FINCAS Olave. Uncete. 97. 
Pisos todos I o s sectores. 
Locales comerciales. Hipo
tecas.

COMPRAS
Compro moqotlBtt m* 
líos ínticos. Llimw- 
nos, informaremos. 
Telefóno 427761.

banco de huesca...uN banco de “ínteres’’capital
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Acontecimiento importante FILATELIA PARA

LA /SEMANA NACIONAL DE NUMISMATICA

En Barcelona, y durante los dtas 27 febrero al 5 de 
marzo, se celebrara' la I SEMANA NACIONAL DE 
NUAI/SMATICA, durante la cual tendrán lugar el ÍII 

Congreso Nacional y el I Salón Nacional de Numismáti
ca.

Las sesiones del primero tendrán como marco la sede 
del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y 
para el segundo el Hotel Diplomatie.

El I Salón Nacional se inaugurará el dta 2 de marzo, y 
el domingo dt'a 5 se conmemorará el IX Capitulo de la 
Orden del toisón de Oro, celebrado en la catedral de 
Barcelona el dt'a 5 de marzo de 1519, cumpliéndose por 
tanto el 459 aniversario.

La I Semana Nacional está organizada por la Asocia
ción Numismática Española, y patrocinada por la Direc
ción General del Patrimonio Artístico y Cultural, ha
biendo aceptado la presidencia de honor S.M. el Rey don 
Juan Carlos.

Durante los '’días citados se utilizará un matasellos 
especial en la oportuna estafeta de Correos.

NAVIDAD, GRAN ATRACTIVO

PASO la Navidad de 

1977, y como todos 
los años se caracterizó por la 

superabundancia de sellos 
emitidos con esa palabra. 
Fueron 69 países (18 de 
Europa, 23 de América, 15 
de Africa y 13 de Oceania) 
los que aprovecharon la con
memoración del augusto 
acontecimiento para emitir 

'272 sellos y 25 hojitas, pro
curando con ello disminuir 
los bolsillos de los filatelis
tas.

Tanto es así que si exa
minamos atentamente esa 
producción la perplejidad 
nos hace fruncir el ceno de 
la extrañeza. Porque suele 
darse la picara circunstancia 
que muchas veces no se 
observa la reproducción de 
motivos alusivos: nacimien
to, pesebre. Reyes Magos, 
adoración de ios pastores.

estrella, la Sagrada Familia, 
etc. No, no, eso importa 
bien poco, acucia más el 
afán de “fabricar" sellos, 
aunque se vean obligados 
para disimular a poner la pa
labra Navidad o la de Noel, 
que de verdad, nos interesa 
igual.

Muchas veces nos pare
cen esas series conglomera
dos heterogéneos sin coor
dinación, que si nos consul
tan, como acaece, invaria
blemente aconsejamos re
chazar cuanto nada tiene 
aue ver con el Nacimiento 

el Niño Dios, aun con la 
palabra Navidad, cebo de un 
anzuelo vituperable.

Y lo más descarado de las 
intenciones especulativas lo 
apreciamos en esos países di
minutos de Africa y Oceania 
que no practican la Religión

católica, pero que no olvi
dan aprovechar el aconte
cimiento para recaudar fon
dos procedentes de coleccio
nistas de todo el mundo.

Pueblos que por añadidu
ra son de tan reducido nú
mero de habitantes, que 
ello de por sí no podrían en 
muchos años consumir en 
franqueo los sellos que acos
tumbran emitir conmemo
rando una religión que no 
sienten.

Nosotros somos adversos 
a esas series cuyos diseños 
no se refieren al conmove
dor acto de la.Navidad. En
contramos natural, lógica 
fiura, el admirar escenas re- 
acionadas con el feliz acon

tecimiento universal.
Gregorio SIERRA 
José M.aCUAIRAN

i

FILATELISTAS

La manía, el placer o el 

arte de coleccionar sellos 
es una pasión que todos tienen 

derecho a cultivar según sus pre
ferencias; esto es bien sabido, y 
no admite discusión, pero, al 
considerar el camino que hasta 
ahora se ha recorrido y la direc
ción que podrían o deberían 
seguir los nuevos coleccionistas 
se nos permitirá que fprmule- 
mos ciertas esperanzas y expre
semos algunos temores.

Los últimos años han visto 
a buen número de coleccionis
tas abandonar su colección ge
neral para especializarse, o para 
formar colecciones de estudio y 
temáticas, y sin atrevernos a 
esperar que esta última tenden
cia domine a las demás, debe
mos, sin embargo, desear que se

desarrolle cada vez más, hacien
do salir a la colección de sellos 
del camino sencillo de sus pri
meros tiempos para elevarla a 
un nivel en el que la ciencia, por 
el estudio, y el arte, por la pre
sentación, se unan para propor
cionar a nuestra distracción toda 
la importancia y el prestigio a 
que es acreedora. Esta es nuestra 
esperanza, pues los coleccionis
tas se van dando cuenta, cada 
vez con más intensidad, de la 
diferencia que existe entre colec
cionar sellos, estudiándolos al 
mismo tiempo o contentarse so
lamente con reunirlos.

Sin embargo, nuestros temo
res sobre que tal esperanza se 
realice son serios. Tememos que 
dure todavía mucho tiempo la 
costumbre de formar coleccio
nes sin interés filatélico alguno, 
las cuales si bien tienen la excu-

# LA FILATELIA 
“TEMATICA”

Filatelia

La diferencia existente 
entre la filatelia general 
y la filatelia temática, se basa en 

la forma dada a cada tipo de co
lección.

Mientras que la filatelia gene
ral ordena sus sellos de acuerdo 
a los períodos emisores, la fila
telia temática considera que di
cha discriminación debe hacerse 
en base a la relación de los dis
tintos sellos emitidos según el 
motivo emisor.

De ahí surge que el principio 
de^ ordenación para una colec
ción temática es la imagen y 
sus relaciones. De acuerdo con 
lo expuesto, un tema se desarro
lla mediante una selección ade
cuada de sellos y otros docu
mentos filatéUcos, dispuestos so
bre una base liistórica, cultural, 
científica, etc. y estructurado de 
una manera sistemática.

En una colección temática es 
conveniente observar las siguien
tes normas: El sello, base del te
ma adoptado, debe estar en pri
mer plano y ser la parte princi
pal de toda colección. No debe
rá ser relegado a segundo térmi
no ptK accesorios (dibujos o 
texto extenso) que desvíe la 
atención principal del tema. De-

berá observarse, en lo posible, 
la norma de utúizar sellos nue
vos, pero cuando.no sea factible 
se procurará que el matasellos 
sea suave, que permita apreciar 
en un todo a la imagen.

Dentro del coleccionismo 
temático, se considem una colec
ción por la imagen cuando 
muestra una estructura eviden
te aunque sin aclarar en particu
lar los motivos que determinan 
esas condiciones. La simple a^o- 
meración de sellos por el motivo 
que presenta su imagen, sin estu
dio de su estructura, no puede 
ser considerada temática pura. 
Sí lo será si es documentada en 
todas sus partes. Se jxjnsiderarán 
elementos filatélicos los enteros 
f)ostales, las tarjetas máximas, 
os sobres con matasellos espe

ciales alusivos al tema que se 
haya elegido, etc. etc.

En cuanto a su presentación 
es lógico quede libre el criterio 
personal de cada filatelista, pero 
toda colección temática debida
mente documentada es impres
cindible vaya acompañada de las 
aclaraciones pertinentes, sugi
riéndose la escritura manual o 
mecánica, pero teniendo presen
te que los textos aclaratorios no 
delxsrán ser extensos.

sa de procurar distracción a sus 
adeptos, no dejan de justificarse 
en parte las sonrisas de los pro
fanos.

Tememos, sobre todo, el 
ver generalizarse demasiado en
tre los debutantes (debutante en 
este caso no tiene que ver nada 
con la edad), la adquisición de 
muchas emisiones modernas sin 
necesidad postal alguna. Si por 
su indudable atractivo muchos 
encuentran en ellas la satisfac
ción del coleccionista, no por 
eso dejan de hacer el juego a 
tantos Estados que los explotan 
sin rubor y sin descanso, espe
culando sobre la necesidad, 
innata en el coleccionista, de 
poseerlo todo para estar comple
to.

Sin embargo, abrigamos la 
esperanza de que los buenos 
aficionados abandonarán estas 
desviaciones ridiculas,. encami
nándose hacia la especlalizaclón 
y el estudio, meta de la verdade
ra Filatelia, Y puesto que en 
comentarios sucesivos vamos a 
referirnos e las formas de colec
cionar hemos pensado estable
cer una clasificación juiciosa de 
todos aquellos que se ocupan de 
los sellos, en cualquier forma 
que sea. Colocaremos a cada 
uno en su sitio según sus méritos 
es decir, en la categoría de su 
actividad filatélica correspon
diente y según el valor de ésta.

BOLSIN - EXPRES

MANUEL DIIPIA
• MATERIAL FILATELICO
• SERVICIO DE NOVEDADES 

MUNDIALES

Espoz y Mina, 34
Teléfono 22 77 07 
ZARAGOZA

galeas DE ARTE
(¡atería LE()^ARDO

VICTORIA (Esmaltes) 
día 21 de febrero al 8 de marzo Perpetuo Socorro, 2 -:- Teléfono 378600

Como un atractivo más de nuestra página de ‘‘Filatelia y Numismática", se incluye 
este “BOLSIN-EXPRES" que facilitará el mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamenta esta afición y en la que a buen seguro encontrarán todos oportunidades que 
les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija una tarifa mínima por inserción de 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos a 
FICES A, calle Predicadores, 12,- Apartado de Correos, 3232.- Zaragoza.

VENTA

Primer centenario —segundo 
centenario— colonias y temá
ticas mundiales-Inverslonls- 
mo— FILATELIA ACEDO 
Avda. LasTorres 96-10®.Tel. 
21 99 51 - Zaragoza.

FICESA - Predicadores, 12 Za
ragoza.- Especialidad en Esparta 
usado 2°. cent, y temáticas mun-

FILATELIA GOYA - Elche, 1 
Zaragoza - mundiales y material 
filatélleo.

lea mundo financie
ro.- Estará Vd. al día en sus 
operaciones.- Apartado 6119- 
Madrld.
TRANSPORTES MONCAYO.- 
Avda. de Cataluña, 23 Int. Zara
goza, telf. 29 95 56 - servicios 
diario directo - Pamplona - Léri
da - Tafalla - Tárrega - Tudola - 
Baiaguer - Mollerusa - Tremp - 
Vlalla - Seo de Urgel - provincias 
de Navarra y Lérida.

Vendo vitolas nacionales sueltas 
y series completas nacionales y 
extranjeras a precios razonadles, 
Ramón Lambea.- Calla Doctor 
Fleming, 5 - 4® - Izo. - Zaragoza.

INTERCAMBIOS
Desea Intercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-1®. - Castelibeil y Vi- 
lar - Barcelona.

Desea Intercambio da salios y vi
tolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 • Santander.

Desea Intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun
to - Valencia.

Desea Intercambio da vltolas.- 
JOSE CHANIVET ATIENZA.- 
San Femando 16 - Puerto Real - 
Cádiz.

Desea Intercambio da vltojas.- 
TOMAS VADILLO RUIZ.- Ji
ménez Benhamol,4 - Malilla.

Desea Intercambio da sellos y vi
tolas.- CHOMI - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3®. - B- 
Arávalo - Avila.

Desea intercambio da salios y vi
tolas.- JUAN BATALLE AR- 
MENGOL.- Bar el Portal - Costa 
Brava.- VIdrera. Gerona.

COMPRAS
Compro kilos sellos usados, 
de Esparta, teléfono 21 93 76 - 
Zaragoza.

Cpmpro películas super • buen 
estado- Predicadoras, 12.
Compro máquinas fotográficas 
antiguas.- Telaf. 21 15 28, Zara
goza, (Da 2 a 4).

Compro salios nuevos y usados 
Esparta - Teléfono: 21 99 61 - 
Zaragoza

Compro sellos nuevos y usa
dos Esparta - Teléfono, 
21 16 25 - Zaragoza.

No mal venda sus sallo* consulta 
antas a LUQUE. - Predicadores, 
12 - Zaragoza.

Compro sellos, monedas duros 
plata pago hasta 1500 - sello* 
usados pago sesenta ctms. > 
compro coleccionas stok. Aoedo 
Avda. Las Torras 95 - 10. - Tal. 
21 15 25

compro__ monadas, sollos anti
guos. Llámenos, informaremos. 
Teléfono: 42 77 61.
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MODELO DE PRESTIGIO

Decreto aparecido en el Boletín 
Estado del día 14 se presentaba 
nueva amenaza a los coches mal 
La cosa era grave porque, aparte

ESTACIONAMIENTOS EN 
FORMA MASIVA

A/E

180 Kms. por hora í;

m M B SW KSMO
POCO a poco, la industria nacional de 

la motocicleta de carretera se va desen
tumeciendo tras unos años en los que la moto 
de montaña ha prevalecido en los intereses de 

bs marcas nacionales. Esta versión deportiva 
de la ya conocida Ducati 500 Twin, ha mere
cido que su presentación oficial a la prensa na
cional fuese realizada con un gran despliegue 
de medios.

En Cambrils, representantes de diarios y 
prensa especializada de toda España pudimos 
comprobar que la Ducati 500 Desmo consti
tuye b motocicleta de turismo rápido más 
ebborada de bs de construcción nacional.

Todos sabemos que Ducati es una marca 
italiana, de b cual la empresa Mototrans es 
filial, fabricando en Barcelona y bajo licencia 
los modelos de diseño original italiáno, pero 
mejoradas en tantos aspectos que a menudo 
son superiores a los fabricados en su país de 
origen.

Si ya la 500 Twin (del inglés, “doble”, por 
el motor de dos cilindros) constituía el mode
lo de cabeza de Mototrans, la Desmo —más 
tarde explicaremos esta denominación—, al 
mismo tiempo que no es más que una versión 
de la anterior, le es superior por su tecnología, 
su acabado y sus prestaciones. El motor es 
básicamente el mismo, en el cual sólo cambia 
la culata y su sistema de distribución desmo- 
drómica. Este sistema, además de proporcio
nar el consiguiente suplemento de potencia, 
da el nombre a esta versión de- marcado carác
ter deportivo. En pocas palabras, la desmodro- 
mía consiste en la supresión de los muelles de 
repercusión de las válvulas en los motores de 
cuatro tiempos. Para su cierre se emplea pues 
el mismo sistema que para su apertura, una 
excéntrica o leva que gira con el motor y que 
proporciona a este movimiento alternativo 
un carácter puramente mecánico, en contraste 
con el sistema tradicional, el cual es mixto: 
mecánico para la apertura de las válvulas y 
elástico para su cierre. Con ello se eliminan los

ESTACIONAMIENTOS

Rafael LOMBAR

invierte en importar accescsios— es la más 
cara de las fabricadas en nuestro país con sus 
299.000 pts. de precio en la calle, justificadas 
por su alta tecnología y sus cualidades. 
Aunque su motor peque de poco innovador

en cuanto a su diseño, su rendimiento lo 
sitúa en un nivel muy competitivo a nivel 
mundial.

problemas de sobre régimen al tiempo que 
proporciona un aumento de potencia sin un 
esfuerzo suplementario para el motor.

Esta moto casi totabnente nacional —sólo 
un 20 por 100 de su precio de fabricación se

de h 
aparei 
cruzat

PRUEBA COMPARATIVA

Real 
Oficial del 
como una 
aparcados.

Y RETIRADA
DEL CARNET

en concentraciones masivas

L automovilista se temió lo peor. El

las sanciones pecuniarias, se añadía la 
retención del permiso de conducir o, en su 
defecto, el de circulación del vehículo. Pero el 
Decreto de referencia no dice tal cosa.

La disposición oficial que comentamos se 
refiere concretamente al estacionamiento de 
vehículos con fines ajenos a los derivados de 
la normal circulación. Así se introduce en la 
presentación. Después, el Decreto alude a la 
necesidad de que las vías públicas dispongan 
de la máxima fluidez en la circulación y que 
se eviten situaciones con peligro de obstáculo 
de vehículos parados.

En realidad, el tema se contempla en el 
Código de la Circulación, cuando se habla de 
obstáculos a la circulación;

Art. 39: "Se'prohibe.poner obstáculos que 
entorpezcan la libre circulación de 
vehículos". Sá'nción;2.500 pts.

Art. 48, c) Este artículo determina los 
lugares donde no se puede estacionar: donde 
se obstaculice la circulación, o exista 
visibilidad reducida, o se disminuya la visión 
de otros conductores, o se obligue a los 
mismos a maniobras antirreglamentarias que 
impliquen riesgo evidente. La sanción prevista 
es de 5.000 pts.

Pero el nuevo Decreto contempla una 
situación distinta, Ouiere llegar y lleva a un 
aspecto nuevo de obstáculos a la circulación. 
Por eso dice: "Ante la posibilidad de que los 
estacionamientos aludidos tengan lugar en 
forma masiva e intencionada se hace preciso

GASOLINA "NORMAL" FRENTE A 'SUPER"

90 octanos 96 octanos

prestaciones y rendimientos

_________

Q S.éPO 
£./ a 3.000

poner a disposición de la autoridad 
gubernativa los medios adecuados para el 
restablecimiento de la normal fluidez del 
tráfico..."'

En consecuencia, la nueva disposición 
sobre estacionamientos se refiere 
exclusivamente a un caso concreto, con estas 
condiciones;

—Estacionamiento en vía pública o sus 
arcenes,-con fines ajenos a los derivados de la 
normal circdación

— Que suponga un obstáculo a la 
circulación.

—Oue el estacionamiento sea masivo e 
intencionado.

Por supuesto, en el caso qqe se contempla, 
se aplican las sanciones de los artículos 39 y 
48, c), sin perjuicio de las responsabilidades 
d e orden civil y penal en qi:e pudiera 
incurrirse. Asimismo, el Decreto recuerda que 
podrán aplicarse las medidas de que habla el 
artículo 289 sobre retención inmediata con 
carácter cautelar, del permiso de conducir o, 
en su defecto, del de circulación del vehículo 
o vehículos de que se trate, hasta tanto se 
efectúa la retirada del vehículo. Es'de advertir 
que dicha retención se harí sin perjuicio de 
que se resuelva aplicarle el art. 289, en cuanto 
a la suspensión del permiso de conducir.

É"í Decreo queda, así, delimitado. Se trata 
de estacionamientos masivos,con firxisajenos 
al tráfico y que obstaculicen la circulación. 
Un ejemplo podría ser el de la manifestación 
de tractores en las carreteras, que el lector 
recordará probablemente.

1000

SEAT 
127 Puntos

SEAT
127

—á.

Puntos

/0
G

CONSUMO '1'0»/lOOkm

Puntuación total

lOOOm.

lOOOm.

Ciudad

Asociar “calidad” y octanaje es un error en el que 
tradicionalmente ha caido el automovilista español. 
El tópico era, y continúa en gran medida, decir que la 

gasolina “super” es más efectiva que la normal y que 
mejora el rendimiento. Así nos encontramos con muchos 
usuarios que emplean gasolina de 96 octanos en modelos 
que podrían funcionar con 90 octanos, por la cosa de 
que “el coche anda más". Claro que también se da el 
caso opuesto; el automovilista que utiliza gasolina de 90 
octanos en motores que precisan octanajes más elevados.

(MOTOR PRESS)

El motor de un automóvil 
transforma la energía 
calofífica de la gasolina, 
liberada en la combustión, 
en energía mecánica. Por lo 
tanto, partiendo de unas 
determinadas caracteríticas 
del motor, se obtendrá más o 
menos potencia en función 
del combustible que se 
utilice. Pero se da la

circunstancia de que las 
diferencias entre gasolinas 
"normal" y "super" son 
mínimas, pues su mayor 
diferencia es que la de 96 
octanos posee más 
compuestos de plomo que la 
de 90. Esto permite utilizar 
relaciones de compresión 
más elevadas con la gasolina 
de 96, pero el poder

6,é/

Puntuación

9

i 7

cal orifico de amés^i
energía que encierra/^' 
similar. Por lo tanto, «

I
detonació 
provocar 
^obrepret 
riesgos ps 
motor.

Cl re 
motor de¡ 
factores, 
compres 
más elevi 
elevadas s 
^es que

—— J^mezcla. 
motor admite sin probl“ En
los 90 p c tanoSi 
rendimiento no aurni'* 
por pasar a 96.

RENDIMIENTO Y 
RELACION DE 
COMPRESION

La única diferencia 
hay entre 90 y 96 oct^ 
de tipo mecánico, (i 
más elevado es el 
más comprimida puede 
mezcla aire—gasolina I 
para esto hay que par 
diseños adecuad 
combustible que ee 
utilizar. El peligro esta

rr¡

^^n cuan 
tolerase, 
doe sope 
mecánicai 
Octanos 
^ompresié

9 a I, 
randimier

El desi 
compi 

ligera pé

octanos 
oomprest 
orden de 
(tampoco 
relaciones
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La nueva
crazada deL

Giovanni
Agnelli

LOMBAR
u n

u y

El señor Agnelli ha
a todos lospidiendo

santos para

se

/0

PLAN DE BATALLA

9
7

3.

; ?

tal

por
de una

• I soiiciraciones
iiferenci^ Mecánicas mayores). Para 90

Denuncia

(Motor Press)

niento lo i 
o a nivel

a u torn ÔV il 
cambie su

en 
I a

los 
Un

que los 
coches

90 OCTANOS, 
MAS ECONOM/A

CAMBIO DE 
MENTALIDAD

O Y
E

canos 
coches 
espíritu 
europeo

K■■j
P'

Argelia, । 
construcción

cronómetro en 
el usuario más 
notaría estas 
en conducción

en el 
grupo: 
año I

apreciable 
mano. Ni 
experto 
diferencias

sólo al

puestas a punto.
Los cohes han sido 

probados en las mismas 
circunstancias, con 
recorridos comunes 
realizados simultáneamente.

En el apartado 
prestaciones se observa una 
ligerfsima ventaja del modelo 
de 96 octanos pero sólo

monten en Europa, pues 
existe el peligro de

llamamiento a 
industria europea

en competidores 
peligrosos. Ha llegado el 
momento de reaccionar.

fracaso), m

en el futuro, 
competencia de

competitivos esta vez.
En la "Fiat” están

sugerido una restricción 
de las importaciones 
japonesas, que deberá ser 
decidla por la 
Comunidad. El

e amésí 
encierraf' 

tanto, ® 
sin probl<^ 
: tanoS), 
io aurní'^

presidente de la Fiat ha 
hecho también “

I interior de su 
"1978 será un 

de reflexión".

largo plazo, no se limita 
‘‘peligro

quedar cogido entre dos 
el p-eligrofuegos: 

amarillo (actual) y el

norteameri 
propondrán 
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olerase, el motor tendría 
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Puntos

El presidente de la Fiat denuncia 
el "Peligro amarillo" al tiempo 
que inicia una "revolución silenciosa 
en su propia sociedad

Propone a la Comunidad Económica 
Europea la restricción de las importaciones 
de automóviles japoneses y el fomento de 
acuerdos de producción común entre 
empresas continentales Giovanni Agnelli: Europa debe defenderse contra 

la ofensiva japonesa. (Foto Efe ■ Fiel)

señor Giovanni 
Agnelli, presidente 

de h Fiat, ha lanzado 
aparentemente una nueva 
cruzada, al reclamar una 
restricción de las

importaciones de 
automóviles japoneses en 
Europa.

La iniciativa 
sorprende por parte del 
“condottiero” de una

sociedad capitalista 
liberal. Pero revela el 
miedo de perder el tren 
de la reactivación 
económica.

El presidente de la

“Fiat” ha comprobado 
que desde 1970 hasta 
hoy los japoneses han 
conseguido conquistar el 
6 por ciento del mercado 
del automóvil europeo

ciento la(contra 4 por
Fiat). Se han convertido

c o n s t r u c tor e s

Prueba comparativa
—----------------------- !------------

Gæoliia "iKrinal’
fraile a W»

tietonación que, de aparecer, 
provocaría fuertes 
sob represiones con graves 
riesgos para los órganos del 
motor.

^1 rendimiento de un 
rnotor depende, entre otros 
factores, de la relación de 
f^ompresión, pues cuanto 
más elevada sea ésta más 
P evadas serán las presiones a 

que es sometida la 
mezcla.

Petarlos la relación de 
impresión suele ser inferior 
J t oscilando en los de 

ndimiento elevado entre 8, 
y 8, 8 al.

^1 descenso en la relación 
1,^ ^°ffpessión supone una 
9era pérdida de caballos.

aunque también hay que 
tener en cuenta que los 
esfuerzos de los órganos del 
motor son menores.

Para estudiar las 
diferencias hemos 
considerado dos casos 
prácticos: Seat 127 de 96 
octanos y su hermano el de 
90. En el primero, con una 
relación de compresión de 9 
a 1, tenemos 45 CV a 5.600, 
en tanto que la versión de 90 
octanos la potencia es de 43 
Cy. En par motor, ambos 
alcanzan el máximo de 3.000 
r.p.m, con una diferencia de 
4 décimas a favor del modelo 
de 96 octanos.

Como era de esperar, 
diferencias mínimas en cifras 
se traducen en compor
tamientos casi idénticos. 

Para realizar esta prueba 
se han tomado dos 127, de 
90 y 96 octanos, que han 
sido sometidos a las mismas

normal, salvo en casos o 
maniobras muy concretas. 
La diferencia máxima — 1 
segundo— se da en la 
aceleración sobre 1.000 
metros y sólo es apreciable a 
base del reloj o acelerando 
ambos modelos, al máximo, 
y con simultaneidad.

En velocidad punta son 
2,4 kilómetros por hora más 
a fav-or del 127 de 96 
octanos, diferencia poco 
apreciable cuando se está 
hablando de cifras superiores 
a 135 Km/h.

Las diferencias en

consumo también son 
mínimas en conducción 

. normal pero con velocidades 
medias del orden de 85-90 
kilómetros por hora y 
crucero de 100-110 km/h., 
las cifras son prácticamente 
icf-én ticas, oscilando 
alrededor de los 6,6 litros 
Unicamente hay un intervalo 
en que las diferencias llegan 
a dos décimas de litro y es 
cuando nos aproximamos a 
velocidades de crucero del 
orden de los 125 km/h. Aquí 
el modelo de 96 octanos va 
un poco más desahogado, de 
ahí esa pequeña diferencia.

El resultado para la 
gasolina normal es altamente 
positivo, puesto que estamos 
comparando un modelo 
diseñado para este 
combustible- con el 
polivalente más brillante, 
tanto por prestaciones como 
por consumo. La práctica 
pone bien de manifiesto lo 
que la teoría hacía prever.

“Para hacer frente a los 
japoneses, los 
constructores europeos 
deben reagruparse. Por 
desgracia, la oposición 
por todas partes es 
demasiado fuerte”, dice.

Propone, en un primer 
término “acuerdos de 
producción para fabricar 
en común motores o 
cajas de velocidades, que 
permitirán economías 
importantes”. El señor 
Agnelli ha lanzado la idea 
de un “Banco europeo” 
para financiar la venta al 
extranjero de 
automóviles europeos 
“llaves en mano”. Quiere 
evitar la competencia 
entre firmas europeas, 
competencia que puede 
causar una perdida de 
contratos en beneficio de 
los japoneneses. Esta

empresa cerca de Orán, 
con una capacidad de 
producción anual de 
100.000 vehículos.

“Fiat” y "Renault" 
están librando, en efecto, 
una batalla mientras que 
"Toyota” se mantiene en 
retaguardia. Pero el grito 
de alarma de Agnelli, 
hombre que ve las cosas a

‘‘Fiat" afirma que, 
dentro de dos años, los

“peligro norteamérica- 
no” (futuro). Sin hablar 
del “peligro rojo”, que 
no está muy lejos. ¿No 
son ya los soviéticos 
competidores de “Fiat” 
en algunos países de 
Europa (por ejemplo, en 
Bélgica)... con coches 
estudiados en Turin, 
pero construíd.os en 
Togliatigrad?

En espera de una 
respuesta organizada de 
los europeos, el señor 
Agnelli se prepara solo. 
Realiza una especie de 
“revolución silenciosa”

anuncia. Y el gigante de 
Turin podrá salir de esa 
reflexión más fuerte.

El plan debatalla del 
señor Agnelli: llegar 
dentro de dos años a 
ocupar el 6 por ciento 
del mercado europeo, 
presentar un nuevo 
modelo cada año, 
diversificar el máximo de 
las actividades. En 1970, 
el automóvil representa
ba el 60 por ciento de la 
cifra de negocios de la 
Fiat. En 1978, representa 
menos del 50 por ciento. 
En 1980, descenderá por 
debajo del 40 por ciento.

En la primavera, 
“Fiat" presentará el 
“X—138", con cinco 
puertas, previsto para 
circular durante 100.000 
kilómetros sin revisión y 
cuya originalidad va a 
romper con el clasicismo 
turinés de estos últimos 
tiempos.

Patrick MENEY
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ElDr. Rosado reconoce a Mar
co Gardoqui después de batir 
este último el récord mun
dial de resistencia al volante. 

(Foto Efe-Fiel)

LOS records absurdos son tema 
que a costa de insistir consiguen 
su propósito: el salir en los periódicos. 

Hay records de todos los estilos y para 
todos los gustos y aunque nada tengan 
que ver con los deportes, se les 
identifica y a veces confunde. El 
último, por así decirlo, aunque nunca 
se puede asegurar, ha tenido por 
escenario el circuito permanente del 
Jarama, donde el próximo 4 de junio 
se disputará el Gran Premio de España, 
de Formula i. Allí, Marco Gardoqui, 
abscrito a la Asociación de Pilotos y 
Conductores no muy conocidos en los 
medios deportivos, aunque sí asiduo a 
rallyes y competiciones de carácter 
nacional; el de permanencia sin 
interrupción al volante de un 
automóvil. Esto por supuesto no tiene 
nada que ver con las “24 horas de Le 
Mans”, ni los “Mil kilómetros de 
Sabring”. Esos son records o mejor 
dicho, competiciones de resistencia, 
dentro de un campeonato, el de 
Marcas. Este record de resistencia de 
Marco Gardoqui. no está homologado 
dentro de un estilo de competición, 
sino que es un intento libre y si acaso 
controlado, pero él lo ha conseguido y 
eso es noticia.

RECORD DE RESISTENCIA

Mareo Gardoqui logró el record 
mundial de resistencia conduciendo un 

automóvil, al permanecer durante 132 
horas, con lo que mejoró en dos horas 
más esa marca que estableciera hace 
años el francés Frank Valverde, que 
como su apellido indica, es de origen 
hispano. Su marca comenzó siendo en 
107 horas y Valverde la mejoraría 
hasta situarla en las 130 horas, pero de 
ahí no pasó y es Gardoqui, piloto 
español aunque su apellido no lo 
parezca, al contrario que ocurre con el 
francés, antecesor en su record.

El piloto español permaneció esas 
132 horas sin descansar dentro del 
SEAT 127 que pilotaba, sobre la cinta 
del circuito del Jarama, en las 
proximidades de Madrid. En esas horas 
consiguió totalizar los 5.746 
kilómetros de recorrido, lo quee 
supone una magnífica marca 
igualmente y desde luego una prueba 
de resistencia para un vehículo 
comercial, totalmente de serie y sin 
preparación especial. Las únicas 
previsiones posibles en este caso de 
establecer record estaban en función 
de las necesidades fisiológicas del 
piloto; lo que es muy natural e 
imprescindible, a no ser que se 
pretendan batir otra clase de records.

Marco Gardoqui ha salido airoso de 
su intento y la mejor prueba ha estado 
en que, una vez que había superado el 
que se consideraba récord oficial, el de 
las 109 horas, ha querido no dejar 
ninquna clase de duda, y continuar 
hasta mejorar el otro record, el oficioso 
de 130 horas. Dos horas más por 
encima de este último es buen margen 
de tiempo y permanencia para que 
durante algún tiempo pueda presumir 
de su proeza. Bien merecido lo tiene.

CONTROLES PRECISOS

Toda competición y sobre todo, 
cualquier intento de record debe ir 
acompañado de cierto número de 
controles. En el caso de resistencia al 
volante de un piloto, como lo acaba de 
hacer Marco Gardoqui, los controles 
más precisos han sido de tipo médico. 
Durante la prueba, Gardoqui, acusó el 
sueño que disminuyeron sus reflejos, 
acusándose en la forma de conducir en 
determinados momentos, en los que a 
pesar de lo que supone el 
conocimiento del trazado, se apreciaba 
cierta indolente propensión al 
deslizamiento lateral.

En sus condiciones físicas, 
Gardoqui encontró principalmente 
dolor a causa de contracciones 
musculares. La espalda, cuello y en 
general vértebras cervicales, denotaban 
principalmente los puntos más 
vulnerables. Gardoqui declaró oue sus 
ejercicios al volante consistían en 
movimientos circulares de cuello; 
respiración profunda y contenida; 
giros de brazos, en contracción y

Pl
SWíí

Permaneció i32 horas a/
volante de un "Seat 127

desee

por I

algo

TEÑI:

lucha 
Burgi

hunc 
estât

del 
Zarai 
excli

U 
fe-

senci 
I a b 
coní 
traba

a I I 
puec 
categ

trati 
muy 
Vay< 
profi

apuntábamos al 
implicaciones o 
que tal vez, se 
positivas.

la c 
Jordi

Roberto PATO 
(Fiel-Servicios 

Especiales de EFE)

principio, puede tener 
ramificaciones,' de las 
obtérigan experiencias dem 

j u g 
ZaraiPara Marco Gardoqui el record de 

resistencia es lo más importante que ha 
conseguido hasta la fecha. Este piloto.

ACUPUNTURA EN
EL DESCANSO

1« KGOBD BDII
extensión, etc. Poco se puede hacer, 
pero algo alivia, según decía en sus 
previstas paradas para repostar 
combustible o realizar sus necesidades 
fisiológicas; únicas que pueden 
admitirse en este caso de pruebas, y 
siempre bajo un límite de tiempo.

TÍUTIPO 
DEPORTIVO

MIERCOLES EUROPEO

BALONCESTO: GANO EL JUVENTUD

SUECIA EMPATO EN CADIZ 
CADIZ, 1 (Efe).- El partido amistoso de fútbol disputado 

anoche en el estadio Carranza la selección sueca empató a cero goles 
con el titular gaditano.

nacido en Bilbao, es un entusiasta del 
automóvil y también de los records. 
En su haber tiene el de haber sumado a 
sus 25 años de edad, el de haber 
recorrido un millón de kilómetros. 
También posee el de haber realizado 
por dos veces la vuelta a España 
conduciendo, por eso, al intentar 
ahora el record de resistencia, ha 
encontrado pronto patrocinadores y 
publicidad suficiente para sufragar 
gastos y en cierto modo obtener 
beneficios económicos de sü esfuerzo.

El remate a todo esto fue el que
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Marco se sometió a una sesión de 
acupuntura, a cargo del doctor 
Rosado, que es bien conocido en 
España por sus charlas en la televisión 
sobre temas médicos y que, al atender 
al piloto Gardoqui, pretende 
promocionar la técnica de la

Esto 
bing 
P u e 
carto 
pero 
en lí

acupuntura, como procedimiento ideal 
para cierto tipo de terapéutica.

En el caso de Gardoqui, para 
eliminar dolores musculares y 
nerviosos y conseguir el descanso.

Por todo ello, se puede ver que un 
record del absurdo, como

COUTINHO: BRASIL - HOLANDA, FINAL 
EN ARGENTINA

RIO De JANEIRO, 1 (Efe).— El título de la Copa del Mundo 
será decidido entre Holanda y Brasil, pronosticó ayer el entrenador 
de la selección brasileña, Claudio Cautinho.

Sin esconder su preocupación ante el hecho de que Brasil se 
enfreritará con selecciones europeas en la primera fase de la copa 
{Suecia, España y Austria), Coutinho dijo que "se trata de equipos 
fuertes, pero puedo garantizar que la final será disputada entre Brasil 
y Holanda".

Al comentar las críticas de la hinchada por no haber incluido 
entre los jugadores que Integran la selección al delantero Paulo Cesar 
Lima, del Botafogo de Río de Janeiro, el entrenador expresó que 
"está tranquilo y no le Importan las críticas".

En cuanto al trabajo que desarrollará hasta la iniciación del 
campeonato mundial, Coutinho señaló que se dividirá en cuatro 
esquemas: técnico, táctico, físico y sicológico.

TENIS: TRIUNFO DE ORANTES
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ZARAGOZA, 1 (Agendas).- Hoy es di'a de fútbol europeo. 
Aparte el choque de Sevilla donde el Betls deberá esforzarse ante los 
futbolistas soviéticos del Dynamo, el Atlético de Madrid jugará en 
Bélgica frente al Brujas y el Barcelona en Birmingham ante el Aston 
Villa. Capón es baja en los madrileños y se duda de Perdra. En el 
Barcelona, ausentes Neeskens y Heredia, se coníTa 
fundamentalmente en la reaparldón de Cruyff.

HADALONA, i (A/e).- El Juventud de Badaluna ganó al 
Par fizan de Belgrado pOr 114-109 en semifinales de la Copa europea. 
Hoy en Madrid jugará el Maccahi de Tel A viv frente los blancos. En 
el partido de ida los israelitas ganaron de nueve puntos.

MEMPHIS (Tennessee, USA), 1 (Efe).- El español Manuel 
Orantes se calificó para la segunda ronda del torneo internacional de 
tenis que se disputa en esta ciudad, al vencer en su primer partido al 
norteamericano Mike Cahill.

I.a raqueta española se impuso en dos sets, por seis-cuatro y 
seis-dos.

SGCB2021



I Â/E - 1-3-78
PAG. 21

Protogonizto... 

lUCIEKn 
MUllER t l

I

I

E l Burgos, de la 
mano de Lucien 

Muller, (¿Io recuerdan 
ustedes? ), puede o no 
descender a Segunda 
División, ya que marcha 
en el grupo de los casi 
sentenciados, pero el 
caso es que los 
componentes de la 
plantilla burgalesa luchan 
cada domingo a tope de 
posibilidades, forman 
bloque dentro y fuera del 
campo, y hasta se 
permiten el lujo de 
vencer al todopoderoso 
Real Madrid y de 
empatar con el Pthlétic 
de Bilbao en San Marnés. 
Todo esto no lo hacía el 
Zaragoza con el mister 
fancés ni por casualidad, 
por lo que pienso que los 
motivos pudo explicarlos 
Muller, poco más o 
menos, de la siguiente 
mañera...

— ¿Por qué corren y 
luchan los jugadores del 
Burgos?

— Respues ta muy 
sencilla: Son del partido 
laborista, no del 
conservador. Yo aquí 
trabajo, pero seguro.

—Pero lo cierto es que 
al menor tropiezo 
pueden descender de 
categoría, ¿si o no?

— ¡Pues claro que sí! . 
Esto es un juego, como el 
bingo, por ejemplo. 
Puedes llenar el 
cartoncito, desde luego, 
pero^ también quedarte 
en línea... De descenso.

— ¿Y por qué 
descendió el Zaragoza?

— Quizá porque se 
trataba de un equipo 
muy técnico y profundo. 
Vaya, que le gustan las 
profundidades.

— ¿A qué jugaban en 
la á^Qterior campaña 
Jordao'y Arríia?

— Por lo visto y 
demostrado a que no 
jugase a nada el 
Zaragoza.

—Pero usted no cortó 
por lo sano...
“¡Ah, pero, ¿quedaba 

algo sano?! .
—Se le culpa a usted 

del descenso del Real 
Zaragoza y además en 
exclusiva.

— Pues cuando se 
hundió el barco yo no 
estaba solo en el puente

de mando, al menos en 
teoría.

—En el Burgos cobran 
poco y corren más, ¿no 
es así?

—Ahí está el detalle. 
Nos ajustamos al pacto 
de La Moncloa a la hora 
de cobrar y a las reglas 
del juego cuando toca 
correr.

— ¿ Y por qué se 
acuerda ahora de Sabino 
Zubeldfa?

—Para que el chico no 
termine aborrecido y 
alguien abra los ojos. 
Quipro mucho al 
Zaragóza y hasta me 
permito el lujo de 
dfrecerle pistas.

— ¿Y si desciende 
<el Burgos por usted 
dirigido, después de 
haberle ocutrido lo 
mismo al Real Zaragoza?

—Nos contaremos el 
chiste del lorito y Santas 
Pascuas. Se han llevado a 
Juanito, Manzanedo, 
Palmer y Cabral, pero los 
que quedan aprendieron 
a guerrear en Covadonga.

— ¿Subirá el 
Zaragoza? .

—Si arroja lastre de 
“veteranitis” y de manta 
consentida, todo puede 
ser. Tampoco hace falta 
peregrinar a Lourdes para 
ascender a Primera a un 
Zaragoza de primera, 
digo yo.

— ¿Y porqué parecían 
“muertos” algunos 
jugadores del ReaI 
Zaragoza en la anterior 
campaña?

— Eso podrían 
explicarlo algunos 
“vivos”.

— ¿Culpable o 
inocente?

— Todo depende del 
banquillo en que a uno lo 
sienten.

—Se dice que Muller le 
gusta comer bien...

—Los duelos con pan 
son menos duelos, pero si 
se trata de engordar para 
morir... Quizás 
adivinando esta época de 
austeridad me anticipaba 
a los acontecimientos.

Pues que aproveche y 
hasta siempre, señor 
Muller.

Gloria ARIAS

TENIS

IV Torneo Promesas

CASABLANCA 
CAMPEON

Ha finalizado el IV Torneo
Promesas de Tenis que se 

ña venido desarrollando entre 
a * f 11 y 26 del pasado mes 
ue febrero, en la modalidad "de 
P®*’ejas, teniendo como

pabellón cubierto 
®l C. D. Marianistas y 

org^izado por este mismo club. 
Como ya ocurriera en el, 

todavía reciente. Torneo 
Inter-Clubs, Stadium Casablanca 

a vuelto a proclamarse 
mismo y con 

entico resultado, al vencer en 
fo» l enis por un
otal de 2 victorias a 1.

y n primer lugar se 
" í T ’^^.ntaron Ros-Toquero 

/p ñl») y Aused-Maurel
*n el grupo 9 a 11 

os, ganando los primeros por 
«n concluyente 10-4. Esta 
Categoría se disputó tan sólo a 

n set de 10 juegos; no así en 
08 restantes grupos, que lo 

™cicron al mejor de tres set. .
eontinuación

(tenis) por 4-6, 6-2 y 6-4, dentro 
del grupo 13-14 años.

El ultimo encuentro de la 
jornada tendría como’ 
protagonistas a Cebollero- 
Cantarero por Casablanca y 
Vit ores-Iranzo por Tenis, en el 
grupo de 15-16 años. Fue, sin 
auaa, el partido más igualado y 
emocionante del torneo, 
viéndose tenis 'de calidad por 
ambos bandos. Al final se 
alzaría con la victoria 
Cebollero-Cantarero por 6-7, 7-5 
y 6-2; atribuyéndose así, este IV 
Torneo Promesas.

Seguidamene hubo reparto 
de premios para los tres 
primeros clasificados, recayendo 
respectivamente sobre 
Casablanca, Tenis “A” y Tenis 

■ “B”. Como es habitual, el C.D.
•M arianistas y también el 
patrocinador del torneo 
— muebles Sarto—, cuidaron 
detalladamente la organización 
de la final, reinando en todo

P •• M li I I 11 u a c I o n , momento gran dcportividad 
1 ^Olas-Cantarero (Casablanca) jugadores y publico que 
f ; ocirotaron a Cabrera-J. Irañzo llenaban el pabellón. T SANZ

ORACION POR LA 
ASAMBLEA DE MAÑANA
Mmañana es la Asamblea. De ella, antes de 

celebrarse, se ha hablado mucho, muchísimo, casi 
en exceso, demasiado, y esto, contra la genera! creencia, 

puede ser muy sintomático de que en ella va a hablarse 
poco.

Uno, por supuesto, piensa estar allí con las orejas de 
verlo todo y los ojos de escuchar todo cuanto se diga, e 
incluso aquéllo que se calle. La afición está revuelta, 
porque el río de los resultados sobre el césped no baja 
nada claro. Si eso estuviera cristalino y el Zaragoza le 
llevase a su inmediato seguidor diez puntos, esta 
Asamblea le importaría al socio tres rabos de pimiento. 
Pero como no es así, muchos piensan que puede ser una 
sesión dramática y tensa, cargada de electricidad, donde 
estará más sereno el propio Zalba —cuyos íntimos 
aseguran que va a asistir—, que el propio José Gil Lecha, 
a quien sólo se culpa, acaso, de presidente infeliz. Tan 
infeliz que desde que entró en el Club sólo ha visto hora 
tranquila y buena para rascarse el bolsillo de los avales.

Sabemos que ayer tomaron café, juntos, dos 
compromisarios de alcurnia que quieren hacerse oir en la 
Asamblea, a cuyo café quedamos gentilmente invitados, 
por uno de ellos, invitación que tuvimos que desechar 
por razones de obvia ética, pues Dios nos libre de 
meternos en esa camisa de once varas que puede ser una 
reunión en tal sentido, por mucho que se nos invite a ella

Caldeadita dicen que va a estar la cosa. ¿Hay ganas de 
ayudar ai Zaragoza? ¿Hay ganas de, enredar un poco más 
la enredadísima madeja blanca? Señores con soluciones 
efectivas, con pocas palabras y muchas razones. Eso,es lo 
que se necesita. No hay que ir a la Asamblea con 
intenciones protagonísticas, ni a cargarse a nadie, ni a 
pedir viejas cuentas del cuento de la lechera. Hay que ir a 
dar soluciones de las buenas y viables. Pocas palabras y 
muchas razones. Bríndese ideas claras, breves y 
concluyentes. Recuerden los "discursantes" a Gracián, 
en aquello de que lo breve es dos veces bueno. Y tres 
veces efectivo.

Pero lo chocante, o así me lo parece, es que el 
personaje más inocente de la farsa del pelotón 
zaragozano, o sea el presidente Gil Lecha, va a ser el 
hombre más preocupado con la sesión, aunque tenga la 
conciencia, más blancg que una camisola zaragbcista sin 
estrenar. Por eso uno, desde aquí, se permite pedir para 
tan sufrida persona un respeto; el que merece, aunque 
sólo sea por aquello de que le ha tocado bailar con la 
más fea en este lamentable "pasodoble" de la situación

PUNTO El Zaragoza
por encima de todo
Mañana jueves, a las ocho de la tarde, 

celebra el Zaragoza una de las 
Asambleas más importantes y comprometidas 

de su historia, si mal no recordamos. Hemos 
asistido a otras muy similares por cuanto a 
importancia se refiere, pero me permito dudar 
de que fuesen tan comprometidas. La crisis 
económica del club salta a la vista, para nadie 
es un secreto, y con la crisis económica puede 
llegar emparejada la crisis deportiva. En 
Málaga, para no remontarnos en los tiempos, 
tenemos a la vista un claro ejemplo y l i 
espejo donde poder contemplarnos.

En esta Asamblea de tipo exclusivamente 
económico se nos ofrecerán toda clase de 
explicaciones al respecto, por cuyo motivo, 
por este lado, nadie debe de sentirse 
defraudado de antemano. 43ebemos de 
mentalizarnos con la idea de que los directivos 
de ahora y de siempre son socios antes que 
directivos, simples administradores 
circunstanciales de los bienes de ía 
comunidad, personas que desean lo mejor 
para el Real Zaragoza, aunque no fuesen más 
que por egoísmo. Si se consigue una plantilla 
acorde con la categoría de la ciudad, como 
puede y debe conseguirse, ellos, los directivos, 
se benefician tanto como nosotros, el resto de 
asociados.

Así, pues, en nuestra particular opinión, 
mañana debemos de acudir a esta Asamblea

de tipo económico mentalizadospara servirai 
club, no para defender ni atacar una postura 
directivista más o menos acertada. El Real 
Zaragoza está por encima de todo, puesto que 
se trata del equipo de todo's. Que nadie 
recuerde resultados adversos más o menos 
recientes ni tampoco actuaciones del equipo 
que han rozado el ridículo, sino que trate de 
aportar soluciones al problema económico, 
siempre pensando en los intereses de la 
c omunidad. Si el monte se quema algo nuestra 
se quema, si el Zaragoza toma rumbo a pique 
el coro de lamentaciones será general.

Las posturas personales, posibles boicots y 
deseos de protagonismo sobran en este caso 
particular, puesto que los más sensatos 
terminarán señalando con el dedo a los amigos 
de enredar la madeja. Ahora bien, quede ésto 
bien claro, aquí no se trata de preparar una 
Asamblea poco menos que de dulce, en la que 
todos los asistentes entonemos con singular 
entusiasmo el iViva Cartagena! , sino de 
buscar y de encontrar las soluciones más 
convincentes y apropiadas, capaces de resolver 
los problemas del club. Polemizando y 
buscándole las tres patitas al gato no se 
consigue nada; empleando la cabeza para 
discutir y la inteligencia para razonar, casi 
seguro que llegaremos a buen puerto. Que así 
sea.

Enrique PEYRONA

actual deP Zaragoza, tanto deportiva como 
económicamente. Si él no lo hizo mejor, es porque no 
sabe y porque los goles son otros los que tienen la 
obligación de meterlos, Y no me importa decirlo así, 
aunque sé que corro el riesgo de que me tilden de 
presidencialista, cosa que ya me sucedió en la época 
inolvidable de Waldo Marco, en la que empecé a escribir 
con látigo.

Pues bien, mañana es la Asamblea. Que Dios nos coja 
sordos a todos los zaragocistas de buena ley, si en ella se 
van a decir cosas que no debieran decirse, más propias 
del bar o la taberng. Allí estaremos y ya les contaremos, 
si es que se puede contar, lo que suceda, que a buen 
seguro así será. Amén,

M,A, BRUNET

HALTEROFILIA

ENCUENTRO
INTERNACIONAL
ESPAÑA-MEJÍCO
Organizado por ia Federación 

Aragonesa de Halterofilia y 
patrocinado por el 
Ayuntamiento de Zaragoza, el 
próximo domingo día 5 de 
marzo se cel^rará el encuentro 
internacional de Halterofilia, 
entre las selecciones de España y 
México.

Encuentro que tiene el 
aliciente de la presencia un 
tanto exótica de los atletas 
mexicanos, que en nuestra 
ciudad inician su puesta a punto 
olímpica de este deporte.

El encuentro se celebrará en 
el Polideportiiro Salduba y dará 
comienzo a las 10,30 siendo su 
entrada gratuita como es normal 
en todas las competiciones que 
se celebran en nuestra ciudad.

La selección española la 
componen tos siguientes 
levantadores: Vicente Tevar, 
Joaquín Valle, .kjan Martínez, 
Pedro Muñoz, Francisco de la 
Rosa, Miguel Cástresana, 
Augusto Rodrigo, Antonio 
F ernánde'z y Fernando 
Pimentel. En cuanto al equipo 
mexicano sabemos que 
desplazan a: Claudio Torres, 
Salvador Figuero, Francisco 
Benitez, Andrés Santoro, 
Vicente Rodr fguez, Manuel 
Medina, Rogelio Weatherbee, 
Victor Limone, Ernesto Robles 
y Adolfo Ortega.

Por los indicios que se tienen 
en España, la selección de 
México tiene un nivel técnico 
parecido a la española, por lo 
que el encuentro se vislumbra 
competido y al que resulte 
vencedor le puede suponer un 
buen salto en su cotización 
internacional, porque no son 
frecuentes estas confrontaciones 
Internacionales.
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Dentro del "cabaret político" de Cándido y Umbral

TEATROS
ARGENSOLA. - Tarde 7, no 

che 10,30. Compañía revis
tas de Fernando Esteso, con 
la revista de estreno: ¡Ramo
na, te quierol (Mayores 18).

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). - Hoy, pre
sentación Compañía Come
dias Cómicas Alfredo Váz
quez. 7,15 y 10,30. Estreno: 
Secuestro de un fontanero al 
desnudo. ¡El suceso cómico 
del año! ¡Muy atrevido y 
muy divertido! ¡Cinco únicos 
dias!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4 6-8 y 

10. (Mayores 18). 7." sema
na: Emmanuelle. Un film de 
Just Jaeckin, con Sylvia 
Kristel. Película clasificada 
«S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 14). 2.* semana: Vota a 
Gundisalvo. Antonio Ferran- 
dis, Ivone Sentís.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). El bengador 
gusticiero y su pastelera ma
dre. Eastmancoloí". María 
Luisa' San José, Fernando 
Delgado.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45. 
(Mayores 18). 2.® semana: El 
último tango en París. Un 
film de Bernardo Bertolucci, 
con Marlon Brando, María 
Schneider. (Subtitulada).

COSO. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). ¡Viva Knievell 
Cinemascope-Technicolor. 
Evel Knievel, Gene Kelly.

DON QUIJOTE. - 4-6 8 y 10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 7.® semana: Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8 yTO (Mayo
res 18). Keoma. Franco Ne
ro, Olga Karlatos.

EUSEOS. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Gusanos de seda. 
Eastmancolor. Esperanza 
Roy, Antonio Ferrandis.

FLETA. - 4-6-8 y 10. (Mayores 
14 y menores acompañados). 
3.® semana: Los caraduras. 
Burt Reynolds, Sally Field.

GOYA. - 4-6-8 y 10. (Mayores 
18). 2.® semana: Historia de 
O. Un film de Just Jaeckin, 
con Corinne Clery, Udo Kier. 
Película clasificada «S».

MOLA. - Cerrado para deco
ración e instalación de nue
vas butacas. «Próxima aper
tura».

PALACIO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). 4.® semana: Los 
cuentos de Canterbury. Un 
film de Pier Paolo Pasolini. 
(Subtitulada).

PALAFOX. - 4-6-8 y 10 (Todos 
públicos). 3.® semana: Dos 
superpolicías. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

REX. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). Clasificada «S». 2.® se
mana: Emanuelle negra. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Karin Schubert, Angelo 
Infanti.

RIALTO. - 3,30-5,45-8 y 10. 
(Mayores 18 años). 4.® sema
na: Jonás, que cumplirá los 
25 en el año 2000. Un film 
de Alain Tanner, con Jean- 
Luc Bideau y Miou-Miou. 
Corto: La faim.

VICTORIA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Emanuelle negra. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Karin Schubert, Angelo 
Infanti.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8 y 10 (Ma

yores 14). El perro. East- 
mancolor. Jason Miller, Lea 
Massari.

GRAN VIA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). Cuentos de las sá
banas blancas. Eastmanco- 
lor. Manolo Otero, Bárbara 
Rey.

LATINO. - 4-6-8 y 10. (Mayo
res 18). El derecho de perna
da, Lando Buzzanca, Marilú 
Tolo.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8 y 
10 (Mayores 18). Tamaño 
natural. Eastm.ancolor. Mi
chel Piccoli.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8 y 
10 (Mayores 18). Cuando el 
amor es sólo sexo. Eastman
color. Agostina Belli, Gianni 
Macchia.

NORTE. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Padre patrón. Film 
de Paolo y Vittorio Taviani.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). La querida. Rocío Jura
do, Femando Fernán Gómez, 
Teresa Gimpera.

PARIS. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). La secretaria privada de 
mi padre. Eastmancolor. 
María Rosario Omaggio, 
Renzo Montagnini.

PAX, — 4,45-7-9. (Mayores 18 
años). El hombre que amó a 
Cat Dancing. Burt Reynolds, 
Sarah Miles. Metrocolor.

ROXY. - 4,30-7 y 9,30 (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). El puente de 
Cassandra. Technicolor. 
Sofia Loren, Richard Harris.

SALAMANCA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Una loca ex
travagancia sexy. Angel 
Paulovsky, Mireya Ross. 
Película clasificada «S».

VENECIA. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Obsesión. Jaime 
Gamboa, Jesús Puente.

Fragi fue la grau 
iM teatro uiarlin

H
La calzada és peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

MADRID, 1 (Crónica de 
Arcadio Baquero, de los servicios 
especiales de la Agencia Efe).— 
En el teatro Martín, doble 
espectáculo: por las tardes, 
representaciones de una 
divertida versión de “La paz” de 
Aristófanes, que realizó 
Francisco Nieva (y que 
interpretan muy bien Julia 
Trujillo y Carlos Lemos) y por 
las noches... café-teatro. Es 
decir, un espectáculo oue 
denominan "Cabaret político^’ y 
que está compuesto por tres 
obritas cortas de periodistas o 
escritores famosos.

Carlos Luis Alvarez 
(“Cándido” en ABC), Manuel 
Vicent, y Francisco Umbral son 
los “nóveles” autores teatrales. 
Debutan en tan difícil género 
con “algo” que^denominan 
“vacilé” satiropól ítico o 
"chely”... Como se ve, lenguaje 
“puesto al día”. La pieza de 
Carlos Luis se titula “Don 
Tancredo”, la de Mcent, “La 
bella Otero” y la de Umbral, 
“Los felices cuarenta”. Tres 
saetas profanas en el terno 
vía-crucis de España, con un 
apéndice blasfematorio, aunque 
piadoso. Así, también, son 
calificadas por los autores...

En fin, noche de gran 
expectación. Y noche de cita de 
políticos en el célebre teatro 
— antiguamente, y durante 
muchísimos años, “templo” 
indiscutible del género 
revisteril— que se encontraba “a 
tope” de famosos...

Marcelino Camacho, Afonso

Guerra, Pio Cabanillas (aludido 
nada más comenzar la 
representación), Buero Vallejo, 
Antonio Œla... y Manuel Fraga, 
incluso, el político más 
satirizado en la función 
caricaturizado en el prólogo y en 
dos obras, ataviado con tirantes 
con la bandera nacional (al igual 
que Felipe González y el propio 
Suárez)... Fraga, que llegó al 
segundo entreacto, atravesó el 
patio de butacas sonriente, se 
sentó en la primera fila, 
provisionalmente, y terminó 
situándose en su localidad... El 
público, de pronto, le ovacionó. 
Y correspondió a los saludos 
saludando muy sonriente. 
También se escuchó algún 
pitido... el espectáculo se daba 
fuera y dentro del escenario, sin 
lugar a dudas.

En fin, Paloma Hurtado 
—graciosa, con personalidad, y 
avasalladora—, Alfonso del Real 
y María José Prendes, son las 
figuras principales del reparto. 
Los ha dirigido Aitonio Girau, y 
Sainz de la Peña se ha ocupado 
de los motivos escenográficos.

Los obritas tienen mucha 
intención, pero... nada más. La 
más divertida e ingeniosa de las 
tres es la que ha escrito Paco 
Umbral, que tiene como 
escenario la cola del aceite en los 
años cuarenta. Allí, en la cola, 
están desde una viejecita que 
habla como doña Rogelia (la de 
Mary Carmen y sus muñecos) 
hasta Manolete, pasando por 
Celia Gámez....

En fin, un intento de teatro 
cómico político, con ciertas

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

EL PAPAGAYO'
Lkgante. Selecto. Distinto. ''Là 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 
214856.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
1m actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

CADA NOCHE.

CANCELA

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
2112 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

SENECA

iÑUEVA, PIS'I'INTA, ACTUAL. 
El me^r-nunido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé, 
ñeca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres. 96.

La música más original y 
el amhiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

ASTORG'S -

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.*

"veífitte”
pretensiones en la temática que 
trata Carlos Luis Alvarez, 
muchas parodias y caricaturas en 
la pieza de Vicent, y bastante 
originalidad y nostalgia en la del 
excelente articulista Umbral,

El público se r ó bastante, 
Y, como es lógico, aplaudió al 
final de la representación. 
Actores, actrices, director y 
autores tuvieron que saludar 
repetidas veces,

HOMENAJE A TRES 
AUTORES
DESAPARECIDOS

En el aula de teatro del 
Ateneo de Madrid, que dirige 
Basilio Gaisent, se rinde 
homenaje a tres autores cómicos 
recientemente fallecidos. El 
teatro de cámara Góngora, de la 
Casa de Córdoba de Madrid, 
ofrece tres obras: “Un drama en 
el quinto pino”, de Tomo, 
“Maribel y la extraña familia”, 
de Mihura, y “Las Pelópidas” de 
Jorge Llopis, Cada lunes, una de 
las funciones.

Una b-uena idea y unos 
merecidos éxitos.

TEATRO PRINCIPAL 
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

HOY 
Presentación de la 

COMPAÑIA DE COME
DIAS COMICAS 

ALfKEOO ífAZOt/B 
Tarde, TU; noche, 1^30 

ESTRENO 

“SECUESTRO DE
UN EONTm 
AL DESNUDO”

Escrita y dirigida por 
ALFREDO VAZQUEZ 

íEL SUCESO CO
MICO DEL AÑO! 
¡MUY ATREVIDO 

y MUY 
DIVERTIDO!

¡CINCO UNICOS 
DIAS!

STORK, CLUB
Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las '3 de la mar 
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia. 19. Teléfono: 214804.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz^ 28.

GALLERY 2
Si Cusca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó- 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

Juventud, ritmos, diversión, la
cios jóvenes, Calle Madre VedSm- 
na. 11. Teléfono: 217052.
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/caminar.i^No obstante^ tras 
^^ ptimer programaMhay 

ficantes y 
^»al1^s quL sfi pueden

El que más «os llamó le 
atención, (¿por qué serta?), 
fue la cantidad de chicas que 
<a presentaron, (mal,que 

^blen, con perdones de 
. principiantes incluidos). La 
nóvata, la experta, la 
espabilada y, ¿cómo?, no la 
.^apa'sexy del "hooola", 

^Casualmente de Zaragoza).
a nosotros nos gustó que 

, ftubiera tontas y tan bien 
puestas y elegidas, pero si 

/yernos el/asunto desde otro 
punto de vista, (como puede 
Ser el def ahorro), ¿cuántas 
pesetas se podrían ahorcar, 
encomendando el trabajo

I qye encargan a las seis o siete 
í'secretorjas a dos o tres a lq|: 
svmo? Porque si Ja chica de 
le máquííta controla ef 
dinero, los segundos y el/ 
-total; dos para leer cada una 
un sobre,: (ahí sobra, una);'

' otra Para pulsar una tecla 
para las tarjetas, otra para el 
^mero de preguntas, etc 
Aún así nos faltan puestos 

chica. Y es que 
.'Siempre pasa igual, que una 
"Carga con todo y las otras a

Y 3 vestirse más o 
^plends futbolísticamente; 
-^«Cope, señor García de la

PROGRAMAS

El tiempo de los asesinos

Cosas mías

JEAN GABIN CON MARLENE DIETRICH

No sé que pensará la totalidad de los "telepacientes" 
de TVE., pero gracias a los paneles de audiencia se puede 
saber, al menos lo que piensan una mayoría o mejor, un 
porcentaje de esa gente que ve la tele. Y esos índices nos 
hablan de los niveles de aceptación que tiene cada 
espacio; que si "los conciertos" no gustan", las series de 
los bichos", (ni mucho menos expresado el término con 
desprecio), van siempre las primeras; algún folletín se 
aguanta arriba y después los felefiimes.

Y ahí nos paramos, pues lo que nos interesa hoy es 
eso de "La mujer policía". Y si bien no es una serie que 
destaque, la gente 1a tiene en cuenta y presenta un índice 
superior a la media, (claro que la media se las trae). Y 
debe de ser porque los "telepacientes", cansados de 
tanta repetición, ven originalidad en la menos original de 
las policías televisivas, .(aunque parezca un 
contrasentido). Pues, si hay algo de esa originalidad en 
poner a una policía a salvar a sus compañeros 
masculinos, no me negarán que el asunto de ios 
disfraces...

¿Será feminista la serie? Y yo qué sé; ni quiero 
saberlo. Lo que importa es eso, que se pasa la señorita 
Anderson, con sus voces, teños y situaciones 
archiconocidas, ya de antemano, por los asiduos de su 
serie. Y lo único que se aguanta es cuando muy de tarde 
en tarde entran en acción sus guardaespaldas 
particulares, ya saben, el negro y el pequeño bigotudo, 
que, como no le sacan casi, va y dice que la sargento 
Andeison es una mujer insoportable. Si lo oye el Sha... 
Cosas mías. (nota. Al Sha le gusta tanto, que ha 
comprado todos los episodios de la serie)

Sigue el ciclo 
dedicado al fallecido 
actor francés Jean Gabin, 
que se viene emitiendo lá 
noche de los miércoles 
por el Segundo 
Programa. La película 
que se nos ofrece hoy es 
"El tiempo de los 
asesinos", producción 
francesa del año 1956, 
por lo que veremos a un 
Jean Gabin algo más 
joven que las últimas 
semanas, aunque no 
como en la época de 
"Cara de amor". El guión 
es de Maurice Bessy, 
Charles Dorât y J.. 
Duvivier, quien es a su 
vez director del film. 
Acompañan en el reparto 
a Jéan Gabin, Danielle 
Delorme Lucienne 
Boagert y Gérard Blain.

El propietario de un 
restaurante de Paris, 
André Chatelin, recibe la 
visita de la hija de su ex 
esposa. La madre ha 
muerto y le pide ayuda. 
André le da cobijo y la 
chica congenia con un 
estudiante también 
protegido de Chatelin.

No 
que

obstante es André el 
desposa a la joven y,

a partir de la boda, la 
vida de ambos toma un
rumbo distinto, 
madre de Catherin

La 
no

ha muerto y todo es una 
maniobra para 
apoderarse de la fortuna 
del ahora su marido, para 
lo cual hará cualquier 
cosa.

Una película

desarrollada con viveza 
en su primera parte, para 
perder un tanto el interés 
hacia el final, pese a su 
buena realización, puesto 
que los personajes 
aparecen como 
convencionales y falsos, a 
pesar de ser buenos 
intérpretes los que los 
encarnan. Es una película 
dura y fuerte, tomada 
como drama negro.

Hoy y mañana

Esta tarde en el 
espacio infantil "Un 
globo, dos globos, tres 
globos", veremos 
"Abrete Sésamo", 
"Todos los cuentos", con 
el titulado "La herencia" 
y "El planeta de los 
simios", con el telefilm 
"El tirano". El jefe de 
una colonia de humanos 
explota a los colonos. 
Galen logra valerse de 
Urko para destituir al 
tirano, siendo llevado a 
rendir cuentas a la 
ciudad central.

I nmedi at amente 
después, se emite el 
"Tel ediario" en su 
segunda edición, puesto 
que a las ocho, 
aproximadamente, se 
conectará con el estadio 
del Brujas, Bélgica, para 
ofrecer el partido de

fútbol correspondiente a 
la ida de los cuartos de 
final de la Copa de 
Europa, que enfrentará al 
equipo belga y al 
Atlético de Madrid, que 
debe intentar, cuando 
menos, una derrota 
mínima. Tras el partido, 
"Starsky y Hutch" en 
"El impostor mortífero", 
en el que un antiguo 
compañero de los 
policías requiere la ayuda 
de éstos para tratar de 
encontrar a su mujer que 
se ha debido de casar, 
mientras él luchaba en 
Vietnan,

Por UHF, tras 
"Pol ¡deportivo", se sigue 
emitiendo el ciclo de 
Jean Gabin, que ofrece 
esta noche la película : 
"El tiempo de los

SEGUNDA CADENA

18,30
Carla de .ajuste.

"Kíaatu".
/19,00
Presentación y 

avances.
10,01
Avance informativo/-;; 

19,05
' Pol ¡deportivo. ' Mí

; Ciñe club. Ciclo Jean 
Gabíri. "El tiempo de 
los asesinos" 1956.
/21,15

Redacción de noche, 
Despedida y cierre,

f8.30,-
Carta de ajuste.
19,00.^
Presé;ndacíón y 

avances.
J9,01.-
Avance informativo.
19,05.-
Poftdeporttvo.
19,30.^
Trazos.
20,45- 
fíecital.
21,45^
fíédacción dé noche.

22,45
Despedida y cierre.

FRENTE AL BRUJAS"•EL ATLETICO

asesinos", de Julien 
Duvivier.

Mañana, "La mujer 
policía" nos ofrece un

nuevo telefilm que llevara' 
por título "Adiós, Mary 
Jane", "Pintores en el 
tiempo", con la figura de

M illares 
"Gente",

y Ja revista 
completarán la

programación de 
sobremesa.
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Sólo atienden los casos urgentes

Paro en los Juzgas
[X^SBOS

QUI nunca se llega a perder del todo 
la capacidad de sorpresa, lo que es bue
no para las coronarias y malo para la 

^1 lógica. Aquí todo nos sacude, nos con- 
_ vulsiona y las explicaciones, como los 
pFoductos en las mantequerías de antes de los fri
goríficos, quedan "dentro por el calor".

El Sr, Fuentes Quintana decide dimitir, de lo 
que es muy dueño, y no le explica a nadie las razo
nes que le impulsan a ello. Más locuaz, aunque no 
más claro, estuvo cuando le contó al país su no re
matado plan económico.

El presidente del Gobierno acepta la dimisión 
de su vicepresidente económico y tampoco le ex
plica al país, ni a sus electores, el cómo y por qué 
de la situación. Los nombramientos suceden a las 
personas y aquí paz y después gloria.

El vicepresidente segundo del Gobierno echa 
sobre sus espaldas, sin duda fuertes, el peso de la 
política económica del país, y tampoco, por el mo- 

/ mento, explica las líneas maestras que han de regir 
en estos próximos meses la actuación del Gobierno 
en este delicado, difícil, conflictivo y atribulado 
mundo.

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/ex- 
pres).— Para el día de hoy ha sido 
convocada una huelga que afecta a los 
cuerpos integrados en la 
Administración de justicia (oficiales, 
auxiliares y agentes judiciales). Al 
parecer el conflicto abarca a toda 
i^spaña y se ha iniciado esta mañana.

Concretamente en nuestra ciudad, 
el paro se dio en todas las 
dependencias de los Juzgados y, 
aunque los empleados permanecen en 
sus puestos, sólo atienden los casos de 
auténtica urgencia, cerrio los trámites 
del Juzgado que está de guardia, algún 
detenido y la expedición de licencias 
de enterramiento. Asimismo se 
cumplimentan diligencias 
matrimoniales, pero solamente por 
alguna circunstancia especial.

De momento la huelga de los 
funcionarios pertenecientes a la 
Administración de Justicia ha sido

anunciada como indefinida, según 
información que nos ha sido facilitada 
en los propios Juzgados de Sragoza.

El paro, en cambio, se afecta a la 
Audiencia Territorial, en cuya 
secretaría general se nos han 
informado que funcionan todos los 
servicios con absoluta normalidad, 
pues incluso esta mañana se han 
celebrado juicios.

SEGUN EL SINDICATO LIBRE, 
CASI TODA ESPAÑA EN HUELGA

El sindicato libre e independiente 
de Cuerpos de la Administración de 
Justicia informa que están en huelga 
hoy por la mañana 11.200 
funcionarios auxiliares y agentes de la 
administración de justicia y justicia 
municipal de todas las provincias 
españolas, excepto las de las provincias

de Caceres, La Coruña y Soria.
El motivo de la huelga es apoyar li 

peticiones de este personal ante b 
Administración para que se la* 
conceda Seguridad Social, un nuevi 
régimen retributivo, nuevai 
titulaciones y reconocimiento de 
función. Según el sindicato hace ocho'* 
meses que negocian con h 
administración sin resultados positivo!^

En total hay en España unoi ' 
12.000 funcionarios y agentes de 
administración de justicia, que trabaj 
en ios juzgados municipales, di 
instrucción, primera instancia, y enl 
audiencias y tribunal supremo.

En Madrid, están en huelga I 
funcionarios del Tribunal Supreme 
Audiencia Nacional y Territorial, ai 
como de todos los juzgados, siempn 
según los datos del Sindicato Libre di 
Funcionarios de Administración di 
Jústicia.

PROXIMAMENTE, EN ALCAÑIZ

III JORNADAS DE "SALVEMOS TERUEL’

Todo parece indicar que hay razones más que 
suficientes para la dimisión y para los nombra
mientos, que los pactos de La Moncloa reclaman 
más acción que teoría, y que en aras de su cumpli
miento se ha edificado todo ese ir y venir de ceses 
y nombramientos; pero en un Gobierno democrá
tico no basta con hacer las cosas bien. A la mujer 
del César tampoco le bastaba con ser casta. El pue
blo de este país, cansado de decisiones neronianas 
parece demandar explicaciones. Y ésa es, por otra 
parte, la mejor manera que tiene el partido en el 
poder para garantizar la fidelidad y el incremento 
de sus parroquianos: de sus electores. Sin duda, el 
equipo de gobierno, atribulado por la mucha car
ga que sobre ellos pesa, no ha reaccionado todavía. 
Nunca es tarde si la explicación es buena.

Martin Ferrand

ZARAGOZA 1, 
ÍARAGON/expres).— 
DEIBATE (Defensa e 
Intereses del Bajo Aragón) 
nos envía la siguiente nota:

“En un día del mes de 
agosto de 1977 se produjo 
una asombrosa llamada. 
Prensa y radio aragoneses se 
hicieron eco de la misma y 
los pueblos de Teruel, y 
Zaragoza capital, se 
encontraron con unos 
grandes cartel ones en los 
que se decía: “SALVEMOS 
TERUEL”.

'El C I T del Alto 
Guadalope convocaba a una 
jornada en Miravete de la 
Sierra. ¿Dónde está 
Miravete? Pero el 
interrogante se despejó y 
alrededor del añoso chopo 
junto a la fuente, a la orilla 
del joven y todavía puro 
Guadalope, se reunieron 
gentes venidas de toda la 
provincia, y aún de fuera de 
ella, sintiendo en aragonés.

Se convivió, se 
comentaron problemas y 
necesidades de las

localidades de la Sierra de 
Gúdar, de su posibilidad 
turística y de la necesidad 
de potenciar la misma desde 
dentro, ésto es, desde el 
propio Aragón. Y de los 
problemas de aquella zona 
concreta se pasó a todos los 
demás problemas de la 
provincia, y salió fortalecida 
la convicción latente entre 
los presentes en Miravete de 
que nuestros problemas 
debían ser conocidos, 
estudiados y resueltos por 
nosotros mismos, ya que el 
remedio a los propios males 
debe ser buscado por los 
interesados sin esperar a que 
teorizantes de ocasión 
prometan resolverlos desde
fuera.

C IT-Alto 
contó desde 
m omento

Asociación

G uad alope 
el primer 
con la
Cultural

Teruel”, “Defensa de los 
Intereses del Bajo Aragón de 
Teruel” —DEIBATE— y 
“Antiguos Alumnos y 
Amigos del Colegio 
Universitario de Teruel”,

Últimas noticias últimas noticias
BOADELLA, DESDE FRANCIA: "VOLVERE 
CUANDO HAYA UNA VERDADERA 
DEMOCRACIA" ___ ______________

BARCELONA, 1 (Efe).— Albert Boadeila, director del grupo 
teatral “Eli Joglars” anunció, en una llamada telefónica a “El 
Correo Catalán”, que se encuentra en Francia y que regresara a 
España cuando haya “una verdadera democracia”.

Según Informa hoy el periódico, la comunicación telefónica se 
cortó en la primera llamada y en ¡una segunda sólo pudo oírsela 
citada frase, completada con unas palabras de agradecimiento.

Por otra parte, con referencia a los otros tres procesados, 
Marfa de Maeztu, Andreu Solana y Arnau Vllardebo, sus 
abogados presentaron hoy recurso de nulídcd de actuaciones 
ante el Juzgado de Guardia Militar.

Los letrados entienden que, de acuerda .. artículo 832 del 
Código de Justicia Militar, para decretar el cambio de situación 
de un procesado se debe citar previamente a los Interesados, 
diligencia que en este caso no se cumplió.

Los tres encausados, que se encontraban en libertad 
provisional, se presentaron ayer en rd acuartelamiento “Jaén 25" 
donde debía llevarse a cabo el Juicio, pero fueron retenidos en la 
puerta por cuestiones de Identificación. Mientras tanto, en la sala 
del Tribunal se constataba la Incomparecencla de los procesados. 
Posteriormente, los tres acusados eran detenidos dentro del 
recinto del acuartelamiento y se decretaba su ingreso en prisión.

Los abogados entienden, por tanto, que no hubo citación 
previa de los acosados y por ello no procede su cambio de 
situación.

Caso de prosperar el recurso, debería convocarse de nuevo el 
consejo de guerra y ser puestos en libertad los tres detenidos.

4OSEP BENET, EN ZARAGOZA

ZARAGOZA. 1 (ARAGON/e»;,res).— EI parlamentario 
cataUn 4o$«í> B«n«t acudirá esU tarttZaragoza invitado por el 
Centro da.«tudlaa Aragonaw» y ios ianadoira» de la Candidatura 
Aragoflasai de Unidad Democrática para j»rá««n¿iar «na 
e orifarénela en «t Centro PígnaíeMi sobra ei lenta da Jato fluencia 
da la GenaraUtat en la il República. .s,,

............  ......................... ................... ....................

para seguir laborando en 
este campo de estudio de 
nuestros problemas y 
búsqueda de soluciones. Y 
desde aquel, mismo 
momento comenzó la 
andadura que se concibieron 
y nacieron itinerantes.
__ Por eso, la sección en 
Escucha de la Agrupación 
Cultural Teruel, se encargó 
de la organización de las II 
Jornadas “Salvemos 
Teruel”. Se trabajó sobre 
cuatro temas concretos, 
centrados, primordialmente, 
sobre las comarcas en las 
que se estaban realizando las 
jornadas y sin que se 
pretendiera en ningún 
momento dejar agotado el 
tema cuyo estudio se había
iniciado, 
abordados

Esos temas 
en Escucha 
deben serpueden y

recogidos de nuevo por los
hombres de Aragón, ya que, 
en cada una de las distintas 
y variadas comarcas de 
nuestra tierra, existen los 
mismos o parecidos 
problemas que entre todos

hay que resolver.
Queremos conocer i? 

realidad de nuestra 
necesidades, de nuestr 
reserva de posibilidades dtí 
todo tipo para llegar^ 
confeccionar un estudié 
socioeconómico que n 
sirva de punto de partida«ZK 
la empresa común de “salva 
a Teruel”. Sabemos 
iniciativas diversai' 
confiamos en la bue 
voluntad de las gentes 
pro de nuestra región, yl 
por ello que las jornadas so 
abiertas enteramente a todf 
el mundo, sin distinción 
mismo que en I at 
asociaciones que organiza 
las jornadas s 
absolutamente apartidist 
Sólo tenemos una política 
ARAGON.

Estas III Jornadas d 
“SALVEMOS TERUEL â 
tendrán lugar en fech 
próxima, en Alcañiz, 
oportunamente, a 
anunciará el programa d 
actós y tos días de a 
celebración”.

Treinta mi
duros que vuela

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/exprès).- Con los timos 
pasa como con el teatro, que para que sean efectivos a los 
que los “representan”, han de ser del género clásico. Pues 
bien los viejos timos vuelven al escenario de la ciudad y 
muy despierto hay que estar para no caer en la tentación de 
“hacerse rico”, perdiendo dinero. Y el que lo dude, que siga 
leyendo y comprobará que, en este aspecto, cualquier 
tiempo pasado, es idéntico a hoy.

Pero él timado pensaba conseguj 
millón y medio de pesetas

premiados, se encaminaron 
hacia la Caja de Ahorros, en 
tanto la mujer les esperaba 
en un bar. Pero cuando

En el día de ayer, se 
formuló denuncia én la 
Comisaría del distrito del 
Centro por una persona, 
quien manifestó que sobre 
las 1 3,30 horas, a la salida 
de la sucursal de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, sita en 
la Plaza de San Francisco, se 
le aproximó una joven 
preguntándole donde se 
encontraba el Gobierno 
Civil, ya que tenía que ir a 
dicho centro oficial para
arreglar unos asuntos, pues 

de salir de la Casaacababa 
Grande 
asistido 
sufrida 
adem ás

donde le habían 
de una dolencia 

en una pierna, y 
tenía que mirar

unos décimos de lotería que 
tenía premiados por valor 
de un millón de pesetas. En 
ese momento se aproximó 
otro individuo, participando 
en la conversación y 
diciendo ai denunciante que 
dichos décimos estaban 
premiados por cuantía de 
cuatro millones.

Al manifestarles la joven
que desconocía el trámite a 
seguir para cobrar dicho 
dinero, cí *■"el último que se
unió al grupo le dijo ai 
declarante que serían ellos 
los que efectuarían el cobro, 
repartiéndose un millón y 
medio cada uno y 
entregando el otro millón, 
hasta totalidad la cantidad, 
a dicha joven.

Que con la finalidad de 
conseguir la confianza de la 
joven deberían ambos darle 
una determinada cantidad a 
modo de anticipo, 
entregando dicha persona 
un montón de billetes de 
mil pesetas, inquiriendo al 
declarante para que hiciese 
lo propio, por lo cual se 
trasladó nuevamente a la 
Caja de Ahorros retirando la 
cantidad de 150.000 ptas., 
de las que hizo entrega a la , 
joven en cuestión.

El denunciante y el 
mediador, portando los 
décimos supuestamente

hab lan 
unos

andado 
m e t r

acompañante 
realizar una 
telefónica, por

tan sólo 
os, el 

p recisó 
llamada

lo que
aconsejó al denunciante que 
le esperase en la puerta de 
dicha Caja y que 
inmediatamente se uniría a

la joven.
Con los datos facilitad 

por el denunciante, 
realizan investigaciones p, 
la localización y detenç* 
de los autores de di 
timo.

Así que, mucho cuida 
Vuelve la moda del ti 
*'de la Lotería' 
Toco-Mocho. Y 
“modistas” están en laca!

él. no volviendo ya el
a hacerle a

referido “señor” y

dispuestos ___________  
un “traje” a la medida

desapareciendo igualmente
inocencia, a poco que 
descuide.

REGALOS ¡S
LISTAS DE BODA Rl

la elección más acertada y..„ _ _____  Prefla vajilla eneriz,s.a deh 
arm
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